
o TEMPO '- Pressão Atmosférica 'Média:
lOi6.0 'milibares. 'Temperatura média do
dia: 18.80., com máxima insolação 28.40. é
mínimo à noite 08.50. (No Planalto média
mínima 05.40.) Cumulus, Stratus, Nevoei
ros noturno, de meio claro a encoberto.
Tempo: No Planalto com chuvas esparsas,
ventos fortes, passando a estável. No litoral:
-I'empo bom, durante o dia, instável à noite.
Previsão: A.' Seixas Netto.

CONCURSO PARA ESCOLARES - Dentro da
programação alusiva à Semana do Exército -

comemorada de 17 a 25 de agosto -, foi instituí
do o concurso de redação versando sobre o tema:
"Caxias ,- o Pacificador do Rio Grande do Sul",
destinado a alunos da 6a., 7 a. e 8a. séries do 10.
grau, que poderão encaminhar seus trabalhos à
16a. Circunscrição do Serviço Militar, localizada à
rua Marechal Guilherme, nesta Capital. A remessa

.dos trabalhos deverá ser feita através da Direção
do colégio em que estudam, devendo constar no

trabalho: nome completo, assinatura, série e nome

do estabelecimento de ensino em que estudam.
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Prefeitura Meningite FAO promete
Passarinho Avai não

,. •

diz que causa morte ,assegura retIra
acabar com a . , .

cadastro' 'de criança que vltorl� protesto,
fome e pobreza'

1 .

de imóveis
• do'MDB não Marcílioe'lnterna

,

quatro ,em
A Organização para Alimentos e levará a escalasera Agricultura, órgão da ONU,
encerrou ontem sua 13a. Conferência •

atualizado
'

J·oinville renovando uma promessa: acabar Impasse Dirmael
Pági� 16. Págioo 9.,

com a fome 'e a miséria. (Pág. 2).
Página 3. Página B.

Geisel:AI-5 erãmantido
o Presidente Geisel explicou que o ato será mantido "porque através dele poderemos conter a corrupção no país". (Pg. 5)

A nova estação de passageiros do Aeroporto Hercilio Luz, a ser inaugurada às 11 horas, obedece Cfo novo padrão dos terminais domésticos que vem sendo �onstrul(:1os no Pais.

Aeroporto ganha hojenovo terminal de passageiros
, - I

.

\
I

.

Para a inauguração chegam hoje (f ministro Araripe Macedo, da Aeronáutica. e o brigadeiro Hélio Costa. da lnfraero. (Pg. 16).

Veterinário
constata caso de

• •

raiva canina
,

Um filhote de quatro meses entrou
na clínica veterinária da rua

Aracy Vaz Callado, no Estreito, e

o veterinário viu logo sintomas

de raiva no animal. O cão

continuava ontem em observação (Pg. 16).

Zeladores de
edifício vão

aprender a
combater
incêndio

Página 15.

Exú nos terreiros. Era sexta-feira, 1� de agosto.
A sexta-feira da lua cheia, do agosto do desgosto, do dia 13 em ano bissexto, não passou ontem
de um dia de' festas e devoção nos terreiros de umbanda da cidade, onde Exu voltou a reinar

alheio à superstição, enquanto a "pomba gira" era agraciada com seus presentes
mais preferidos, segundo o ritual: maçãs, flor vermelha, jóias e perfumes. (Página 16)"

'

,

Falcão define
a democracia
moderna

O Ministro Armando Falcão, da
Justiça, manifestou ontem no Recife

a dúvida de que, em seu sentido
etmologico. a democracia tenha

àleançado em algum pais do mundo
a sua plenitude. (Pg. 5)

As ORT/SC
-

vao ser

inicialmente
lançadas

através do BI
Página 9.
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NAO ALINHADOS

o principal alvo:
os EstadosUnidos

Colombo - Acredita-se
que durante a reunião de

,

cúpula dos países não ali
nhados, os Estados Uni-'
dos serão criticados por
sua política em relação a"

pelo menos, três
áreas:Porto Rico, Canal de
Panamá e Coréia. O apoio
norte-americano a Israel,
as operações das compa
nhias multinacionais e as

políticas de Washington de

ajuda e cooperação eco

nômica também deverão
suscitar críticas.

Os ministros das Rela
ções Exteriores estão reu

nidos desde quarta-fei ra
em preparação para a reu

nião de cúpula que tem iní
cio na próxima segunda
feira, encerrando-se na

quinta. O vice-primeiro
ministro e chanceler da Co
réia do Norte, Ho Dam, ini-

ciou a eampanha anti- ma. A Coréia do Sul foi ex-'
norte-americana pouco cluída devido aos seus es

depois da sua chegada na treitos laços com os Esta
última segunda-feira. De- dos Unidos.
clarou aos jornalistas que Acredita-se que a agita
os Estados Unidos e a Co- ção pela independência de
réia do Sul estão plane- Porto Rico provenha de
jando uma guerra contra a

Cubae o Partido Socialista
metade comunista da pe-
nínsula coreana. Acrescen- Portorriquenho (PSP), que
tau que a Coréia do Norte também enviou represen-

tantes da "colônia dos Es
estará pronta para nego-
ciar um tratado de paz com

tados Unidos", é recebido

. Washington assim que os
com simpatia pelos países

Estados Unidos retirarem do Terceiro,Mundo - de

as suas tropas. inclinação esquerdista -

A Coréia do Norte enviou que foram territórios colo

mais de 115 funcionários à niais até depois da Se

conferência e, na próxima gunda Guerra Mundial.

semana, espera-se a che-, Os militantes do Terceiro
gada do presidente Kim 11- Mundo vêem a zona do

Sunq.A Coréia do Nortê foi canal de Panamá como um
aceita como membro do outro exemplo do colonia
Movimento de Países Não 'Iismo dos Estados Unidos.
Alinhados durante a reuni- Apóiam a exigência pana-
áo do ano passado em Li- menha de controlar o canal

e tendem a vermuito pouco
mérito, ou quase nenhum,
nas negociações que se

realizam há 1,2 anos para.
torrnauzar um novo tratado
sobre o canal. O controle
que os Estados Unidos,
exercem sobre Guam e a

base de Guantânarno ,

Cuba, também preocupa os

dirigentes dos países não
alinhados.
Os oradores na confe

rência também repetirão,
sem dúvida alguma, a acu
sação formulada na confe
rência das nações sobre
comércio e desenvolvi
mento, realizada em Nai
robi, Quênia, em maio, de
que os Estados Unidos e

outras nações industriali
zadas não estão doando
dinheiro e tecnologia sufi
cientes aos países do Ter
ceiro Mundo,

FAO

Promessa renovada:
acabar com a fome

Manila - A décima-terceira confe- ,

rência das Nações não éomprometi-
rênciaministerial da 'Organização das, em Colombo, Sri Lanka, onde

para Alimentos e Agricultura (FAO) irão se reunir pelo menos 40 chefes
terminou ontem com uma promessa de Estado, O presidente da conterên
de realizar "r.enovados esforços para cia, Arturo Tanco Jr., secretário de

suprimir suas restrições internas e 'Agricultura das Filipinas, disse que "a
mobilizar seus amplos recursos hu- declaração fez eco da posição sobre
manos e naturais" para combater a

os problemas alimentícios e agrícolasfome e a pobreza, de mais da metade da populaçãoEm declaração conjunta, chamada mundial que tem' a atenção para a
, declaração de Manila sobre alimen- reunião de Colombo", Acrescentou
tos e agricultura-1976, a conferên-

que adeclaraçào também será trans
cia pediu a cooperação das naçôes mitida à conferência anual da FAO,industrializadas "para retirar as res- marcada para novembro do próximotrições externas que nos impedem de

ano.
alcançar todo nosso potencial".
Também exortou as nações em de
senvolvimento e os membros do car

tel petrolífero a que "estabeleçam e

operem o Fundo Internacional para o

Desenvolvime_nto A�rícola (�FA�)". ,

A declaração da conferencia fOI
imediatamente transmitida à Confe-

milhões de toneladas estabelecida há
dois anos pela conferência mundial
alimentícia não foi alcançada. Tam
bém estamos muito desgostosos pela
falta completa de resposta ao cha
mado fato pela Assembléia Geral das
Nações Unidas para formar uma re

serva deemerqência de meio milhão
de toneladas de cereais",

A declaração continua: "Ficou es

tabelecido que nossos povos na Ásia
seriam os mais ajudados. Portanto,
pedimos às nações ricas que,dêêm
suas cotas para ajudar nos alimentos
e reservas de emergência". ';":Ã:co-

'

munidade internacional deve -retirar'
suas restrições externas que impe
dem nossos esforços para nosso de
senvolvimento." Pede, além disso,
"uma nova ordem econômica dentro
de um espírito de mútuo entendi
mento em igualdade e em interesse
das nações em desenvolvimento".

(

"Existe a suprema necessidade de

garantir a alirnentaçáo mundial até
que consigamos a auto-sufici'ência e

aumentemos os adequados ao abas
tecimentos nacionais", assinalou a

declaração. E acrescentou: "Nota
mos com desagrado que à meta de 1 ú

Um "aHaire" na
West Point:
a "cola"

Nova Iorque - A Ordem dos
Advogados dos EUA e a junta
de visitantes da Academia Mi
litar de West Point (composta
de pessoas de destaque de ins
tituições acadêmicas que dão
conselho e emitem opiniões no
sistema administrativo das
universidades) começaram
ontem a investigar o escândalo
de "cola" ocorrido em West
Point. O geríeral reformado
Howard Wilcox, presidente da
junta.rlisse que quatro senado
res, cinco representantes e

cinco outros nomeados pelo
presidente chegaram à conclu
são de que muitos cadetes,
quase um quarto da classe de
77, estão envolvidos no escân
dalo ocorrido nessa academia
de 174 anos. Uns 74 foram acu

sados de terem obtido as res

postas de um teste de engenha
ria elétrica com antecedência e

18 estão implicados no' pro
blema da "cola".

Holanda: a
Lockheed subornou

o ��íncipe?
Haya � o governo holandês

recebeu os resultados de uma

investigação sobre declarações
de que o príncipe Bernhard teria
aceito um milhão e 100mil dóla,
res (12mithõe« e 100mil cruzei

ros) da multinacionà/ norte

emericen i Lockheed Aircraft

Coto. Os detalhes do relatório,
no entanto, não foram revele
dos, Ele foi preparado por uma
comissão investigadora com

posta de três membros, desig
nada pelo governo, e foi entre

gue eoptettiiet Joop Den Uyl, O
gabinete agora estudará as

descobertas da comissão e

apresentará um relatório ao per
lamento o mais cedo possível.

Uma escola incendiada,

África do Sul prende

dirigentes negros
[ohannesburgo, África do Sul - Vários altos diri

gentes negros foram presos ontem pela polícia de segu
rança, devido a motins ocorridos nas comunidades ne

gras nos arredores da cidade do Cabo, nos quais pelo
menos 29 moradores morreram e 100 ficaram feridos.
Entre ospresos está a senhora Winnie Mandela, de 42
anos, esposa de Nelson Mandela, dirigente do proscrito
congresso nacional africano (CNA.)..

Na semana passada, o Ministro de Polícia James
T.Kruger disse que o CNA poderia ser parcialmente
responsável pelos levantes ocorridos em semanas re
centes nas comunidades negras da África do Sul.

Em johannesburgo, 'algumas fontes- disseram que
as prisões foram feitas de acordo com as leis de detenção
sem processo, incluídas na recém-aprovada Lei de Se
gurança Interná. A polícia de segurança não é obrigada a

informar sobre as detenções realizadas segundo essa

lei, e não confirmou as prisões.
Nelson Mandela é considerado pormuitos militan

tes como o dirigente mais popular entre os negros. Em
1964 foi condenado a prisão perpétua e encarcerado na

Ilha de Robben, perto da Costa da cidade do Cabo, por
acusações de conspiração éontra o governo branco.

Abortos na Itália

devido ao

,gás venenoso
Seveso, Itália - Três mulhe

res realizaram os primeiros
abortos legais na Itália, por
causa da intoxicação com a

nuvem de gases venenosos que
se espalhou sobre a cidade há
um mês. As mulheres, cujas
idades variam entre 21 e 37
anos. se encontravam no ter

ceirómês de gravidez � fizeram'
aborto devido a temores de que
seus filhos nascessem defor
mados. Mais três mulheres
grávidas da mesma localidade
foram hospitalizadas para pos
síveis abortos na semana que
vem, Os fetos serão submetidos
a testes de laboratórios.

Junb/att exige dólares. E

promete "guerra m,ais feroz"

entrevista à imprensa. gem .deles pelo rádio, infor

"Dirigimo-nos agora as potên- mou urna fonte palestina;
cias árabes para exigir-lhes, acr��pentar1,do: "disseram. que ,

não menosdo que 100 milhões!- que preferem morrer" a

de dólares para atender às exl-' render-se",

gências da próxima etapa da 'Funcionár,ios palestinos
luta, que não cessará até que dizem ignorar o número exato

as forças interventoras sírias dos guerrilh,eiros que resistem,
tenham se retirado do Lí- ainda em suas posições em Tal

bano". Zaatar. Não houve jntormaçáo
sobre a ocorrência de 'luta sig
nificativa no acampamento e

até os palestinos admitiram

que os rebeldes, em fortifica

ções subterrâneas ou trinchei
ras, não devem dispor de mu

nição, estando fatalmente à
rendição ou à morte. O pedido
de Junblatt no sentido de obter
rmator financiamento' árabe
contra os cristãos evidencia a

Beirute - O principal diri
gente esquerdista da guerra
civil libanesa exigiu ontem
100 milhões de dólares (1 bi
lhão e 100 milhões de cruzei

ros) dos governos árabes ricos
para organizar uma "guerra
mais feroz" e revidar a perda
do acampamento de refugia
dos de Tal Zaatar.

FRAHM INDOSTR IA E
COMÉRCIO DE RÃDIOS S/A

. CGC 85. 776.466/0001-36
ASSEMBLÉI.GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCACAO
São convidados os senhores acionistas da·sociedade para a

Assembléia Geral Extraordinária, que se realizará no dia 21
de agosto de 1976, às 10 (dez) horas, na sua sede social, à rua
Washington Luiz, 275, nesta cidade de Rio do Sul, SC, a fim
de deliberar sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
10. He-ratificação das deliberações tomadas pela Assembléia
Geral Ordinária realizada em 28 de maio de 1976.

R ia do Sul, 11 de agosto de 1976.
NORBERTO FRAHM
Diretor Presidente

"A queda de Tal Zaatar foi,
um revés que teremos que su

perar com redobrada determi

nação para continuar a luta",
declarou Kamal Junblatt, em

Junblatt, o líder mais desta
cado da Aliança dos muçul
manos esquerdistas e guerri
lheiros palestinos, faz tais_'
declarações ao mesmo tempo
em que um grupo de jovens
continuava entrincheirado no

acampamento' em Beirute
Oriental. Nestà tarde recebe-
mos a uma hora uma mensa-

Espanha exonera

'embaixador

na França
Madri - A Espanha exonerou

seu embeixeiior em Paris por
que ele se reuniu reservada
mente com o líder do Partido
Comunista ES{1anhol Santiago
Carril/á, exilado na França, A
chancelaria recusou-se a expli
car os motivos que a levetetn a

chamar de volta a Madri - na

última terça-feira - o embaixa
dor Miguel Mari Lojendio, após
uma reunião do premier Adolfo
Suarez com o gabinete, O jornal
Ya disse que Lojendio, que está
.na Ftençe desde abril de 74, foi
exonerado por ter SI? encontrado
com Carril/o há 10 dias,

'Hays sai da política

por causa do,escândalo
East Liverpool, Ohio - O represeri- I

, tante Wayne Hays, cujo relaciona
mento com Elizabeth Ray resultou
num escândalo sexual em Washing
ton este ano, retirou ontem sua can

didatura à reeleição, Hays, de 65

anos, apresentou sua renúncia
como candidato à junta de eleições
da comarca de Cotúmbie. Isto signi
fica que ele deixará o cargo em ja
neiro próximo,

surpresa entre as fileiras es

querdistas e palestinas ante o

inesperado final do cerco cris
tão de sete semanas ao acam
pamento.

VINGANÇA
Os palestinos e seus aliados

libaneses também muçulma
nOS prometeram vingar-se:dá
derrota sofrida em Tal Zaatar.

O líder palestino-Farouk Kad

doumi disse que seus homens

"se vingarão por Tal Zaatar em
outras regiões do Líbano". Os

jornais esquerdistas disseram

que os muçulmanos poderão
"\intel'l'sifipar' a l"l,t!=! em .áreas;,
montanhosas controladas

pelos cristáos, "através das

"quais estão dispersos. povoa
dos muçulmanos".

Argentina: 10 mortos.

Junblatt

"Os tibaneses deverão se

preparar, para uma guerra pro
longada", disse Kamal Jurn
blatt. "Devemos nos preparar
para mais choques como o de

Tal Zaatar. Nosso principal

dever é formar agora um exér-
'

cito popular forte para resistir
à divisão, porque um estado
cristão em meio a nós resulta
ria no fato de outro Israel no

. coração de uma região árabe".

E Videla, diz que há

respeito aos direitos
\

Buenos Aires - O presidente Jorge Videla disse que-os
direitos humanos são respeitados na Argentina e atribuiu as

acusações de violações destes princípios a uma "campanha de
difamação" .

Enquanto isso, seis guerrilheiros esquerdistasmorreram e
, dois soldados ficaram feridos como resultado de éhoqúes ocor
ridos ontem, elevando a dez onúmero demortos nas últimas 24
horas. A onda de violência política registra' o total de 807
vítimas este ano, enquanto no ano passado 900 pessoasmorre-
ram no país -.

Um tiroteio na localidade de Sierra de La Ventaria, 600
quilômetros ao sul da capital, provocou a morte de quatro
guerrilheiros e ferimentos de pouca gravidade em dois solda
dos, de madrugada, segundo informou o exército. O tiroteio
teve início quando tropas do exército que patrulhavam a região
a�istavam os guerrilheiros"que tentaram fugir, atirando nos

militares".
.

. "

, PQIl'outQJado"a'polí'cia revelou-que dOIS supostos guerri-
lheiros forammortos e outro escapou nestamadrugada, quando
forças de segurança reagiram a um ataque a tiros dos "rebel
des", em um automóvel em movimento, ao sul desta capital.

1\ violência política aconteceu horas depois que Videla
referiu-se aos direitos humano� em uma entrevista à imprensa
em Puerto Iguazu, ao sul da-fronteira com o Brasil, ao final de
uma viagem de quatro dias pelo interior do país.

"Os direitos do homem estão plenamente vigentes, em
conformidade com as leis que regem nosso país", afirmou o

presidente argentino. O texto da declaração de Videla só foi
divulgado ontem. "Não se pode afastar a hipótese de que esteja
montada uma campanha difamatória em relação ao nosso país
- 'acrescentou Videla, salientando que -r--não podemos acei
tar a existência de setores mal-intencionados, para quem a'

arrancada e o desenvolvimento argentino podem não ser con- ,

venientes".
,

Rodesianos �ataram
618 pessoas

'em Moçambique
[ohannesburga - '.o governo
de Moçambique disse ontem

que pelo menos 618 pessoas
morreram em consequência de
um ataque rodesiano a acam

pamentos de guerrilheiros si
tuados em território moçambi
cano, esta semana. A rádio de
Moçambique quebrou um si
lêncio de quatro dias sobre o

ataque, dizendo que as tropas
rodesianas atacaram o povoado
de Nhagomíacom carros blin
dados e outros veículos'. Entre
os mortos, na maioria guerri
lheiros nacionalistas negros,
havia também civis e soldados
moçambicanos.

,
TEXTILPLAST S/A

INDOSTRIA DE PLÁSTICOS
, CGCMF-"-84.718.212/0001-07

_

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

.

São com:ocados os senhores acionistas desta Sociedade pa

ra se reunirem em 'assembléia geral extraordinária que será

realizada às 10:00 horas do dia 11 de.setembro de 1976, na

sede social, sita à rua Cei. Francisco Gomes 101, nesta cidade

de Joinville se, para deliberarem sobre a seguinte
ORDEM DO DIA

10.) - Leitura, discussão e votação do relatório da direto'

ria, balanço geral, demonstrativo daconta lucros & perdas e
,

parecer do conselho fiscal, referente ao exercício encerrado
em 31 de dezembro de 1975.

20.) � Eleição da nova diretoria.

30.) - Eleição dos membros efetivos do conselho fiscal e

respectivos suplentes.
40.) - Fixação da remuneração dos membros do conselho

fiscal e da diretoria. r

50.) - Outros assuntos de interesses da sociedade.
'AVISO

Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na sede

social, à rua Cei. Francisco Gomes 101, nesta cidade, os doeu
mentos a que se refere o artigo 99 do decreto Lei no. 2627 de

26 de setembro de 1940,
.

.J9inyilleSç:,,06.de,�s,�<;>de 1976:
., '''" '., '-" Celso' Fi'errte\fColin ,.,. "ir,: PréSídéiité:

SINTESA - Companhia Industrial de Sintéti
cos, em fase de implantação industrial na cida
de de Itejaí, Santa Catarina, na BR-101 - Km.
113 - Bairro Salseiros, necessita para admis
são imediata de desenhista industrial.exige-se
curso técnico de desenho ou equivalente e ex

periência na profissão.
Oferece'
Semana de 5 dias refeitório no local de traba

lho, promissor futuro profissional, assistência
médica no local e seguro de vida em grupo
gratuito, extensivos aos-familiares,
Salário a combinar.

,

Os interessados deverão se apresentar até o dia
17/08/76 no escritório da EBRASA localiza
do na BR-101 Km 112 Bairro Salseiros em

Itajaí - SC.
Para realização de testes práticas munidasdos
seguintes documentos:
� Carteira Profissional
- Carteira de Saúde '

- Título de Eleitor
- Carteira de Identidade
- Certificado de Reservista

PLAVILLE INDÚSTRIA
DE PLÁSTICOS S/A

CGCMF-84.685.494/0001-85
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA

: EDITAL DE CONVOCAÇÃO
São convocados, os senhores acion istas desta Sociedade pa

ra se reunirem em assembléia geral 'extraordtnéríà que será

realizada às 08:00 horas do dia-l l desstembro de 1976, na
sede social, sita à rua Cei. Francisco Gomes 101, nesta cidade

de Joinville se, para deliberarem sobre a seguinte
ORDEM DO DIA

10.) - Leitura, discussão e lotação do relatório da direto

ria, balanço geral, demonstrativo daconta lucrós & perdas e

parecer do-conselho fiscal, referente ao exercício encerrado

em 31 de. dezembro de 1975.
20,) ,..:.c ÉlEiição da nova diretoria.
,30.) - Eleição dos membros efetivos do conselho fiscal e

,

respect ivos suplentes. '

40,) .; Fixação da rernuneraçãcdos membros do conselho

fiscal e da di reto ria.
50.) - Outros assuntos de interesses da sociedade.

.

AVISO

Acham-se à disposição dOS senhores acionistas, na sede

,"'social, à rua CeI. Francisco Gomes ,101, nesta cidade, os docu
mentos a que se refere o artigo 99 do decreto Lei no. 2627 de
:.:'� de setembro.de 1940.

'

Joinville se, 05 de Agosto de 1976.
Celso Romeu ,'?,<?(in "'·}f?��'iErE!,�j��nte..:,;", ."

MULTIPLA S/A ADMINISTRACAo
E PARTICIPAÇÕES

•

CGCMF-84.718.220/0001-45 ,

ASSEMBLÉIA G,Ef AL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DI: CONVOCAÇÃO

São convocados os senhores acionistas desta Sociedade pa
ra se reunirem em assembléia geral extraordinária que será
realizada às 12,00 horas do dia 11 de setembro de 1976, na

sede social, sita à rua Cel, Francisco Gomes 101, nesta cidade
de Joinville se, para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
10.) � Leitura, discussão e votação dó relatório da direto

ria, balanço geral, demonstrativo daconta lucros & perdas e

parecer do conselho fiscal, referente ao exercício encerrado
em 31 de dezembro de 1975.

20.) - Eleição da nova diretoria.
30.) - Eleição dos membros efetivos do conselho fiscal e

respectivos suplentes.
.

40.) - Fixação da remuneração dos membros do conselho
fiscal e da diretoria,

50.) - Outros assuntos de interesses da sociedade.
AVISO

Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na sede
social, à rua CeI. Francisco Gomes 101, nesta cidade, os doeu
mentos a que se refere o artigo 99 do decreto Lei no. 2627 de
2.6 de setembro de 1940.

Joinville se, 05 fie Agosto de 1976 ..

Celso Romeu Colin - Dir. Presidente. ·',..:'i·
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Passarinhodiz quenãohaverá impasse
A hipótese de um impasse político, em caso de

vitória maciça do MDB no pleito de

novembro, foi afastada pelo
.

senador Jarbas Passarinho, ontem em Tubarão,
onde ele recebeu o título de cidadão

honorário da cidade. Ele assegurou, contudo, que
a Arena vencerá na maioria dos municípios.

Tubarão (Sucursal) -
,
O Senador Jarbas Pas-

.: sarinho (Arena/PA)
: afirmou ontem em Tuba
: rão que, mesmo com

: uma vitória maciça do
MDB nas próximas elei
ções, não há razões para

� qualquer tipo de im

: passe institucional no

,país, e aconselhou à
: oposição a abandonar o
, espírito negativo quanto
: ao futuro politico brasi-
leiro, "pois isso só con

: tribui para o enfraque
: cimento do processo de
; distensão".

O parlamentar disse
que "a Arena vencerá na

· maioria dos municípios
,brasileiros, mas perderá
·

na soma dos votos".
; Acentuou que não acre

: dita nos rumores de que
; muitos prefeitos do MDB.
que serão eleitos nas

.: grandes cidades, não
� chegarão a assumir seus
,cargos "Isto é pessi
'mismo".

- O que estava ha
vendo era uma espécie
de salários paralelos,
com o Governo paqando
casa, serviços domésti
cos, alimentação e, cin
lusive, dando cartão de
crédito. A mordomia em

.

si não é nada demais,
pois foi uma saída face à
burocracia estatal, e

uma .rnanelra de contra
balançar as despesas de
funcionários de attoes
calão ao mudarem-se
para Brasília. O que
condenamos é o

abuso.
Sorrindo, Jarbas Pas

sarinho observou que
"cabe ao Governo e a

seus funcionários serem
como a mulherde César:
não basta ser honesta,
tem que parecer ho
nesta".
SEM RETROCESSO

Na sua opinião, a Lei
Falcão não causará re

trocesso, "porque foi
criada para evitar a

atuação do poder eco

nômico nas eleições,
como já foi conseguido
em 74 com a Lei Etelvina
Lins.

- O substitutivo .do
MDB pleiteando que o

tempo fosse' entreque
aos partidos, seria urna
grande arma para o ca

ciquismo político. E
tanto é que o próprio
deputado �.G. de Araújo

geado ontem, pela Câ
mara Municipal de Tu
barão, com o título de
"Cidadão Tubaro
nense", em solenidade
presidida pelo governa
dor Konder Reis.

Em seu discurso, o

senador Passarinho
agradeceu o título a el�
conferido e lembrou a

tragédia sofrida petas
'tubaronenses. há alquns
anos, . relacionando a

coincidência de uma linha
meridional de Tordesi
lhas cruzar sua terra na

tal, Belém e a cidade de

Laguna.
Na oportunidade, o

governador Konder Reis
passou às mãos do Se
nador Jarbas Passa
rinho um cheque no

valor de Cr$ 500.000,00
para ser entregue ao

prefeito' lrrnoto Feuers
chuette, referente à se

gunda parcela da verba
concedida aos Jogos
Abertos de Santa Cata
rina, que serão realiza
dos em Tubarão.
PRESENTES
Estiveram presentes à

solenidade, o governa
dor Konder Reis, o depu
tado federal Ademar
Ghisi, os deputados es

taduais, Milton Carlosde
Oliveira e João Correa
Bittencourt, vereadores
e outras autoridades lo
cais.

Jorge, do MDB, apresen
tou uma emenda para
que o tempo no rádio e

TV fosse dividido equita
tivamente entre eis can

didatos, porque ele
mesmo foi vítima do ca-

ciquismo do' ex-
governador Chagas
Freitas em 1974, quando
foi proibido de ter
acesso às emissoras de
rádio e televisão, só
conseguindo mesmo

através de mandado de

segurança".

Para o senador parana-
ense, a Lei Falcão é uma
evolução, enquanto que
a proibição da propa
ganda no rádio e TV é
uma maneira de a Revo
lução evitar a corrupção
eleitoral através do
poder econômico.
Passarinho observou,

contudo, que continua
discordando do modo
como o Ministro da Jus
tiça pretendia conduzir a
análise e aprovação do
projeto de Lei, isentando
a matéria de discussão.
"Mas fui contra, discu
timos bastante e apro
vamos depois de mos

trar ao povo que a Lei era
um avanço e não um re

trocesso".
TíTULO

.

O senador Jarbas Pas
sarinho foi homena-

o senador paraense recebe da Câmara o título de cidadão honorário de Tubarão.

MDB lança Delfim em Jayson: denúncias
da Oposição estão
sendo reconhecidas

o deputado federal Jayson Barreto afirmou que
'''0 governo reconhece hoje' as denúncias que a

Oposição vem fazendo sobre corrupção existente
nos escàlões administrativos da República e dos
estados".

- Além da punição dos culpados, porém, há
muito que fazer pela nação e é preciso reconhecer
também distorções do modelo econômico que es

maga pequeno e médio empresário, que desnacio
naliza nossas indústrias, que castra inteligência
nacional.

Os exemplos dessa situação estão aí - acres

centa - "pois do estrangeiro se proíbe a Wolkswa

gen do Brasil de exportar carros para a Argélia em

ardilosa afronta a soberania naciona/".
Referindo-se ao esporteamador, "que reflete o

baixo nível de saúde da população brasileira e que
envergonhou o país em Montreal negando q,ue o

país vai para a frente, enquanto TVs prc5móvem
Bototece, esquistossomese dá Ibope em filmes co
loridos mostrando apenas intenções que se esbar
ram numa reforma agrária sempre protelada" diz o

deputado Jayson Barreto que as medidas sempre
são proteladas.

-

-Há uma política habitacional desumana e ex

torsiva. Aí está o país-continente importando feijão
preto do Chile enquanto o governo se diz preocu
pado com a alimentação do povo. Que o escândalo
da mordomia, reconhecido publicamente pelo go
verno, não se restrinja a costumeira e improdutiva
autocrítica de vésperas eleitorais.

. Finalizando disse que "o PO)/O também exíste
nos outros períodos".

Itajaí e 40· nomes

à Câmara Municipal: MORDOMIA
Jarbas Passarinho

: limitou-se a declarar que
·

"estou tranquilo diante
·

das denúncias de abu-
· sos nas chamadas mor
,

domias, porque fui Mi
: nistro durante sete anos

· e sempre morei em apar
: tamento comprado atra-
vés de financiamento do

·
Senado".

Itajaí (Sucursal) - O Cine uma reforma administrativa,
Rex foi pequeno para abrigar

.

precedida de um rigoroso sa

ontem à noite o grande nú- neamento das finanças nos

mero de correligionários e serviços públicos,
simpatizantes do MDB que Relatou que "o costumeiro e

foram ao local prestigiar a ho- constante atraso no paga
mologação do deputado Del- mento dos compromissos da.»
fim Peixoto Filho como candi- Prefeitura de Itajaí, faltando
dato à prefeito nas eleições de inclusive com os sagrados
novembro vindouro, bem vencimentos do funciona
como seu companheiro_ de lismo, e do desconsiderado
chapa professor Antônio magistério municipal, diz bem
Francisco Philips, e os 40 can- da incúria administrativa aqui
didatos a vereança, A reunião prevalente".
emedebista prestigiada por di- Ao fim de seu discurso o

versos líderes nacionais entre candidato emedebista Del
os quais, senador Evilásio : fim Peixoto Filho reafirmou
Vieira, deputado Laerte Hamos sua "disposição inquebrantá
Vieira, Jaison Barreto e Alvaro vel de perfilar-se em vertical
Dias, do Paraná, e prefeito em favor das nossas bandeiras
Pedro Ivo Campos de Joinville de lutas, em prol das grande
que fizeram uso da palavra. zas de nossa legenda, na firme.
Após ter sido homologado convicção de que Deus é sábio

como candidato oficial do par- e justo, conhecedor da verdade
tido nas eleições de novembro. dê a mim e a todos o resgate
próximo o Sr.Delfim Peixoto merecido da alegria da vitória,
Filho afirmou que circunstãn- não apenas porque a quere
cias várias, apelos dos mais di- mos como resultado de uma

versos, razões das mais distin- porfia, rrías porque, em assim
tas, aliados estes' fatores ao determinando, seus excelsos
meu claro honesto e confessá- designos, a tão esperada feli
vel desejo, me levam avo Itar às cidade geral estará'mais pró
praças públicas para postular xima".
uma nova investidura.
O DISCURSO \

Disse que "uma nova imagi
nação criadora está em condi

ções de romper com as cadu
. cas e decrépitas formas de
administrar uma cidade. que
quer romper os laços com o

atadismo provincialesco que
já se auto oferece condições
de ingressar na esfera, dos
grllndes e dinâmicos polos ur

banos modernos, não preci
sando para tanto buscar mila

greiros, nem importar empe
rista".
O candidato oposicionista a

prefeitura de Itajaí em seu dis
curso de ontem à noite disse
acreditar na capacidade dos
homens de Itajaí, não só por
que, muitos foram esquecidos
pelo Governo do Estado, como
também os homens e mulhe
res desta terra deram, provas
de habilitação esmeradas em

vários cargos da atividade hu
mana.

Delfim Peixoto Filho criticou
a atual administração munici

pal de Itajaí dizendo que desde
já. porém, realça a "herança
maldita que nos aguarda"
referindo-se a soma de com

promissos assumidos pela
atual administração.
"Sabe-se que as benesses

que só atingiram a alguns pre
destinados, que a satisfação
de interesses de imediato de
outros tantos apaniguados,
deixarão profundas marcas

que onerarão por muito tempo
o sacrificado povo de Itajaí".
Delfim Peixoto Filho salientou
que urge a necessidade de

Para Lenoir, Arena
,J ... , I... ." ,.' ." J. J 1 I

t
'

de Blumenau deu
" Convênios Iíberam

, .

para o ensino

Cr$ 3,6 milhões
em 9 municípios

Em solenidade presidida pelo governador
Konder Reis, foram assinados, na tarde de ontem,
no Palácio dos Ôespacnos, nove convênios, no
valor total de Cr$ 3.665.000,00, da secretaria da

, Educação, para a construção de salas de aula,
laboratórios, bilbiotecas, sanitários, recuperaçào
de prédios escolares e outras obras inerentes ao

programa educacional, que beneficiará nove
· municípios cátarinenses.

'

Os convênios celebrados na tarde de ontem,
envolvem a secretaria da Educação do Estado,
com recursos provenientes do Fundo deApoio ao

Desenvolvimento Social e o setor local da cam-'
panha nacional de escolas da comunidade, dos
municípios de Quilombo, Xavantina, Palmitos,
Santo Amaro da Imperatriz, Ipumirim, São Joa
quim, Joinville, Itajaí e Mondaí.
OS CONVÊNIOS'"

OS convênios que foram celebrados ontem
são os seguintes:

i) Conclusão da construção de uma sala de
aula, uma de desenho, um .Iaboratórip e depen
dências, em alvenaria, do colégio Nossa Senhora
de Fátima, no município de Quilombo, no valor de
Cr$ 250 mil cruzeiros; 2) Construção de três salas
de aula, laboratório e dependências, com área
total de 317 metros quadrados, em alvenaria, do
colégio João XVIII, de Xavantina, no valor de 220
mil cruzeiros; 3) Conclusão da construção de três
'salas de aula e biblioteca, com 480 metros qua-
drados, em alvenaria, (ia Escola Técnica do Co
mércio Nereu Ramos, no município de Palmitos,
no valor de Cr$ 200 mil cruzeiros; 4) Construção
dos blocos salas ambiente (367,92 metros qua
drados eo bloco do centro administrativo (137,75
melros quadrados), em alvenaria, da esola Téc
nica do Comércio Charles Edgar Mortiz, de Santo
Amaro da Imperatriz, no valor de Cr$ 445 cruzei
ros; 5) Ampliação em seis salas, sanitários e al
moxarifado, em alvenaria, do Colégio Vital F.Ca
sarotto, do município de Ipumirim, no valor de
Cr$ 300 mil cruzeiros; 6) Recuperação geral do
prédio da escola Técnica de Comércio' São Joa
quim, do município de São Joaquim, no valor de
Cr$ 750 mil cruzeiros;7) Ampliação em seis salas
de aula, biblioteca, sala ambiente e dependên
cias, em alvenaria, num total de 1.041,00 metros

quadrados, do Centro Educacional José E.Mo
reira, em Joinville, no valor de Cr$ 400 mil cruzei
ros; 8) Conclusão da construção do prédio, muro
e equipamento, em alvenaria, do colégio Comer
'cial Pedro Antônio Fayal, em Itajaí, no valor de
Cr$ 300 mil cruzeiros e 9) Construção de sete
salas e dependências da Escola Técnica de Co
mércio Porto Feliz, em Mondaí, no valor de Cr$
800 mil cruzeiros.

liçao de conduta
\

das mordomias é assunto en

cerrado e que "não refletirá na

campanha arenista", o sena

dor disse que em sua recente

viagem à Brasília, constatou

junto aos líderes políticos na

cionais "a grande animação
arenista em todo o país, devido
à obra do presidente Geisel".

- Hoje como nunca - pros

seguiu - a Arena tem plena
convicção da sua vitória e lu

tará com todo o empenho p,ara
manter os municípios que di

rige e reconquistar aqueles di
rigidos pela Oposição",

Na sua opinião, apesar de

"certas campanhas demagó
gicas" contra o governo fede

ral e estadual o povo está rea

gindo de forma favorável ao

trabalho do Presidente da Re

pública e do governador Kon
der Reis".

Ao comentar a convenção
municipal da Arena, em Blu

menau, o senador Lenoir Var

gas Ferreira, admitiu que
"realmente havia muitas di

vergências, mas nenhuma in

superável, tend6 predominado
o elevado espírito de renúncia

e solidariedade entre os can

didatos".

VEREADORES
Dos quarenta nomes homo

logados para concorrer a ve

reança, apenas quatro candi
datos vão tentar a reeleição,
Gilmar D.almolim, Maria da
Graça de Assis, Nestor dos
Santos e Ayrton de Souza,
Os outros trinta e seis candi

datos são os seguintes:
Nazareno da Silva Medeiros,

Paulo Henrique Temes; Iron
Germano da Silva, Hilberto
Fritzem, Paula Siriaco Wohlke,
Amadeu Ernesto Schoenau,
Adiei Envino Carlos Truppel,
Mario Boratti, Julio José
Pedro, Wilson Albino, Álvaro
Castro, Vendelino Hamilton da
Cunha, Mirio Sedrez, Ambro
zio Provesi, Natalício Constan
tino Pereira, Nereu Tiburcio
·Sestrem, Aimar Odilon Heib-
nitz, Olímpio de Borba, Izidoro
Antônio Couto, Sabino Anas
tácio Paulo, Carlos Wilson Bar
telt, Cyro de Freitas, José
Afonso Orsi, Pedro Vilibaldo
de Souza, Antonio João Vi
cente, José Paulino da Silva.
Edson, José Picolli, Célio Rei
ser Fóes. Aderbal Morelli, Ail
ton Simas, Adolfo Pirath Neto,
Alcides Laurentino, WaJde
miro Manoel de Farias, Djalma
Ponciricula, Arly Henrique
Tru ppel, José Gon çalves
Duarte Filho.

Depois de frisar que a con

venção de Blumenau se cons

tituiu em "significativa lição de
comportamento político", o

senador lembrou que, no iní

cio, "foi muito difícil a união de

forças, contudo, após longo
estudo e debates, chegou-se a

três sublegendas, capazes de

arrebatar a vitória em no

vembro",

ANIMAÇÃO ARENISTA

Afirmando que a questão

A R E N A

ALIANÇA RENOVADORA NACIONAL
DIRETÓRIO MUNICIPAL

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
DE CONVENÇÃO MUNICIPAL

O Presidente da Comissão Executiva do Diretório Munici

pal da ALIANÇA RENOVADORA NACIONAL - ARENA
- do Município de Florianópolis do Estado de Santa Catari

na, na forma da legislação eleitoral vigente, convoca os senho
res membros do Diretório Municipal, Vereadores, Deputados
e Senadores do Partido com domicílio Eleitoral no Município
e os delegados à Convenção Regional, para a CONVENÇÃO
MUNICIPAL, a realizar-seno dia 25 de agosto do corrente ano

de 1976, à Rua Marechal Guilherme no. 15 às . , ... horas,
nesta cidade, para as deliberações da seguinte

, ORDEM DO DIA

Escolha de candidatos do Partido à Câmara Municipal, pa
ra as eleições do dia 15 de novembro de 1976.

Florianópolis, 13 de agosto de 1976.
ANTÓNIO HENRIQUE BULCÃO VIANA

Presidente

Joinville quer dar

cidadania a Quandt
Joinville (Sucursal) - O ve

reador Orlando Roskamp, pre
sidente da Arena de Joinville,
apresentou projeto na Câmara

Municipal durante a reunião

de quinta-feira, no sentido de

que seja concedido ao Mi

nistro das Comunicações, Eu
clides Quandt de Oliveira, o tí-,
tulo de "Cidadão Benemérito"
de Joinvi Ile, pela sua ação di

reta e indireta na melhoria dos

padrões de comunicação no

Brasil, em Santa Catarina e es

pecialmente em Joinville. O

projeto. será apresentado em

plenário, seguido de votação,
o que deverá acontecer nas

próximas reuniões,
Para justificar a concessão,

Co vereador apresentou o currí
culo do Ministro Ouandt,
desde suas atividades na Ma
rinha Brasileira e outros órg
ãos até suas ligações com o

município de Joinville, onde

nasceram seus pais e mais

quatro de seus irrnâos.. no

atual quilômetro 21 da rodovia

BR-1 01, Ressaltou que quando
o Ministro Ouandt foi presi
dente da Telebrás, au'torizou a

implantação dos projetos de

ampliação de dois para quatro
miL terminais em Joinville e,

como Ministro das Comunica

ções, foi o responsável direto
pela extensão de mais quatro
mil terminais, que atualmente
são oito mil. A proposta deverá
obter dois terços de adesões

para ser aprovada.

CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL DO BRASIL S.A.
SUBSIDIÁRIA DA ELETROBRÁS.

...&

ELETROSUL

MISSA DE 7 � DIA SELEÇÃO PÚBLICA No. 06/76

E AGRADECIMENTO
�. A Eletrosul necessita admitir em Florianópolis-SC, através de Seleção Pública,
candidatos, com ou sem experiência, para a seguinte posição:
CARGO VAGAS SALÁRIO
CONT(NUO (Sexo masculino) 20 Cr$ 841,00
2. O salário será reajustado a partir de 10. de novembro de 1976, de 'acordo com
o percentual a ser aprovado pelo C.N.P.S. (Conselho Nacional de Política
Salarial).
3. -Os candidatos poderão obter informações completas e realizar as inscrições de
16 a 19 de agosto de J976, das 08:00/12:00 e das 14:00/18:00 horas no

seguinte local:
'

Florianópolis: Divisão de Hecrutamanto e Seleçãõ - Rua Esteves Júnior, 8 _

Loja

As famílias de NELSON D'ALMEI DA MACHADO e

EDSON ARAÚJO, ainda traumatizadas com o falecimento
de sua esposa, mãe, sogra e avó

IZABEL TEIXEIRA MACHADO
convidam os parentes e amigos para a Missa que mandam
celebrar no dia 14, às 17 horas, na Igreia do Divino
Espírito Santo, sita à Praça Getúlio Vargas.

Na oportunidade tomam público seu agradecimento ao

Dr. Alfredo Oaura Jorge pela competência, dedicação e

carinho com que atendeu a extinta, bem assim ao corpo de
funcionários do Hospital Celso Ramos, às pessoas que
enviaram flores e os confortaram no transcurso do doloroso
transe e aos que comparecerem a este ato de piedade cristã.

\
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ao «onsuns» partidário em torno da
chapa tripartite, que abrigou três can

didatos em suhlegeudas, u nome .do Sr.

Jorge Konder Bornhausen permaneceu
à disposição do Diretório Municipal da
Arena blumenauense para socorrer o,

partido na hipótesé da convençáo .I1ÜO
ter chegado a um denominudor comum.
Neste caso o Sr. Jorge Bornhausen se

lançaria cumo candidato do partido,
. mesmo sabendo que correria lima elei

. ção difícil.

Cartas

AGRADECIMENTOS
Senhor Diretor: Através do pre
sente, queremos transmitir os

. nossos sinceros agradecimentos
a V. Sa., pelo pronto atendi

mento a nossa solicitação, no

sentido de que fosse feita pu

blicação de notícia sobre o

Conselho Metropolitano da

Grande Florianópolis, do qual
sou Presidente, bem como do

Edital de Convocação também

publicado por esse jornal em

data de ontem.

Cumpre-nos salientar o rele

vante apoio que vem prestando
esse órgão de comunicação, a

todas as entidades e classes de

Santa Catarina, dentre as quais
nos colocamos.

Reitero protestos de verda

deiro agradecimento, subscre

vendo-me cordialmente: Marcos
Wandresen - Presidente do

Conselho Metropolitano da

Grande Florianópolis.

POSSE

Senhor Diretor: De comissão

do Irmão Provedor, desta Ir

mandade e Hospital de Carida

de, cientifico-o de que, o lo.

do corrente, foi, em sessão ex

traordinária da Mesa Adminis

trativa, de conformidade com o

artigo 34 do compromisso, da

da posse aos nove membros

eleitos a 2 de maio do corrente

ano para o período bienal de

1976 a 78, ficando a referida

Mesa assim constituída: Prove

dor, Dr. Antônio Moniz de

Aragão; lo. Vice Provedor:

Des , Eugénio Trornpowsky
Taulois Filho; 20. Vice-Prove

dor: Telmo Vieira Ribeiro; 30.

Vice-Provedor: HcrcÍlio Aldo

da Luz Colaço; Secretário: Pro
fessor Américo Vespúcio Pra

tes. Adjunto do Secretário: Wil

son Abrahan; Tesoureiro: Ary
Nicomedes Lentz; Procurador

Geral: Nivaldo Machado; Mor

dono do Culto Divin'o: Haroldo
Barbato; Consultores: Dair Má

rio Lago; Aloisio Acácia Piazza;
Càrlos Moritz; Waldemar da Sil

va Filho; Tte. Carlos José Batis

ta e José EinÍlio de Medeiros.

Solicitando a publicação do

presente no vosso conceituado

jornal, agradeço o atendimento

e, neste ensejo, apresento pro
testos de mui alta estima e não

menos discernida consideração.
Professor Américo Vespúcio
Prates - Secretário da irmanda

de do Senhor J,.esus dos Passos

e Hospital de Caridade - Flo

rianópolis.

08S: as cartas enviadas à reda

ção deverão conter o nome

completo do remetente, assiila

tura e endereço legível. Elas só
serão publicadas se chegarem
com estes dados.

Expediente
Empresa Editora
O ESTADO Ltda.

Administração, redação
e oficinas: rua Felipe
Schmidt, 116 - CP 139,
CEP 88.000, endereço
tel egráfico ESTADO,
telefones 22-4139 e

22-1403 (redação),
22-6792 (publicidade) e

22- 5403 (administra
ção), telex 0482177 -

Florianópolis.
Sucurs;m: Blumenau,
Joinvílle, Itajaí, Rio do

Sul, Lages, J�açaba,
Chapecó, Criciúma e

Tubarão.

Representantes: Rio de'
Janeiro e São Paulo -

A.S.Lara Ltda., Porto

Alegre - Propai Propa
ganda Represelltações
Ltda., Curitiba, Recife,
Belo Horizonte, Salva
dor e Fortaleza - Pereira
de Souza & Cia.Ltda.
Noticiário Nacional:
AJ B Internacional:

AP, Radiofotos AP e

Telefotos AJB.

A força do voto
o voto é a manifestação de

vontade do eleitor. É através
dele que se opera a fotosíntese
da democracia - reqime cujo
mandamento de ouro reza que
"o poder emana do povo e em

seu nome será exercido". Histo
ricamente, a democracia tem
passado por crise, atravessado

procelas e sofrido de .

agudas
anemias. Mas a democracia tem

tradições milenares e a cada
crise ela se fortifica ainda mais,
tonificada pelas suas bases popu
lares, cuja manifescação mais
íntima e direta é o voto. É na

.justiça do sistema representativo
que se nutre a fortaleza da
democracia, -certamente mais

inexpugnável que qualquer basti-

lha. Mas para que essa renovada

consulta popular se revista dos
mais indispensáveis foros de legi
timidade é preciso que o eleitor

cumpra o seu papel, indo à urna

como quem vai à fonte. Não

importa que na atual conjuntura

prioritariamente na segurança do
Estado.

Fenômeno que se observa até
mesmo nas democracias esterio

tipadas como "liberais", a hege
monia do Poder Executivo pare
ce se inserir definitivamente en

tre às mais acrediadas formas de
moderna organização estatal,
embora o modelo tradicional -

neste caso' - reste evidentemen
te deformado, mas não pulveri
zado. A democracia tem fôlego'
suficiente para vencer suas crises
e seus achaques, para ressurgir
na história' das nações como

"um regime eivado de. falhas,
mas ainda assim o'melhor de

todos", como proclamava o

grande estadista Winston Chur
chill,

É pela democracia e por seus

postulados que os eleitores de
vem acorrer às urnas, com su

perlativa obediência ao seu cha

mado, e com superior patriotis
mo.

D�POJ..S 9UE COf1/1Eç:J-7eN/'Vl
R FRLR/2... �/Y7 /VlO�CLJ�fI;Fl
Ú 7G/"NÃ-D e_/ /Y7Ris �UéLé!

Crônico, de Escanteio
Na noite de quarta-feira, redor. Em verdade, o gol

não havia um só alvi-negro foi um trabalho de artesão,

que pudesse afirmar sobre a coisa que Luís Antonio es

vitória em relação ao tá -sabendo fazer, quando
garboso time de Brusque.' esquece o temperamentalis-

mo.

Antes, o Estádio ouviu o

que ocorria em Joinville.

Alguns vibraram, pois pode
ria significar o alijamento
do Avaí, o que qUeT .dizer,
de um adversário duro de

se roer numa final, caso o

Figueira lá estivesse. Eu

confesso que, para um fina

lista, a compan hia d o Ava í

é mais agradável do que a

do loinvilJe. ·0 que anda

acontece nâo lá, só o Heli

nho Lirige sabe contar.

Com seu livrei de ecologia
debaixo do braço,' veio a

mim, na quinta-feira,· e foi

categórico: "Joinville subiu

a Serra com 29 ônibus lo ta

.dos. Time que é capaz ·de

'provocar tal entusi�smo,
merece uma final. E, para
esnobrar, completou: 'Join

ville é, hoje, um ecossiste
ma de emoções, de vibra

ção e de entendimento."
Meio preocupado, na

quarta-feira, antevendo a

imensa possibilidade· de ver,

Em compensação" não

havia um só que acreditasse
no contrário. Quando Vi

cente entrou em ·campo;
com a camisa " 13", em

pleno mês de agosto e em

ano bixexto, o Nazareno

Neves gritou: "Azar do

Renaux"! E, todos os alvi

-negros, declarados ou dis

farçados em Paula Ramos,
concordaram imediatamen

te, sem cogitar oütra hipó
tese. V�io, então, o gol,
que a meu ver deveria ter

saído no primeiro tempo,
logo no início. Veio, pois,
como um gol messiânico;'
esperadÇl, inevitável, fatal ..
Nasceu de uma tramóia do.

Luís Antonio e, de resto,
da vontade de vencer dos

demais. O gol foi de Caco,
como poderia ter sido do

Nilson, do Sérgio Lopes -

que estava no banco - ou,

quem sabe, dos. pés do

prof. Walmir Dias, que nas

cadeiras, chutava tudo ao

na final, Figueira e Joinvil

le, fiquei sem dormir, na

quinta, influenciado pela
entusiasmada revelação do

Lange.
Embora um tremendo

avaiano, ele aceitara a evi:
dência dos fatos, Aceitou

haver certa justiça para
com o quadro da dinâmica

e, agora, sorridente cidade
industrial.'

.

Pois bem, caros leitores.
Nenhum alvi-negro, hoje,
duvida das possibilidades
do quadro para chegar à
final. Sua partida contra o

Renaux não chegou a ser

exuberante, como dissera o

competente narrador, Prof.

Brígido Silva. Mas, chegou
a ser convincente. Mostrou
um poderio ofensivo que
conforta corações apreensi
vos, Mostrou uma garra que
parecia sepultada. Mostrou
um sentido de jogo que

qualifica uma equipe na di

reção de vitórias. A penali
dade máxima não marcada

sobre Luís Antônio, quan
do o placar f'st3vn em 1 x

0, não chegou a abalar a

moçada. Nem o gol defen
sável que deu o empate ao

Renaux, na sequência de

uma outra penalidade tão

clamorosa quanto a ante·

r.ior, cmetida por Nelson,
chegou a estabelecer uma

descrença no time. O gol
de Dito Cola, para uns

questionáveis, para outros

plenamente legal, foi o gol
da justiça. Na falta de um·

Helinho Lange, para reco

nhecer a justiça da vitória

do Figueira sobre o Re

naux,' recorro ao Prof. Pe
dro Bosco, espécie de es

pião do "Vovê" na Capital:
" Não foi uma vitória de

sorte, nem foi uma derrota
de azar. Foi um resultado

matemático.
"

Os santos e orixás,' caros
lei tores, podem não estar

com o Figueira. Se os nú

meros estiverem, é só o que
'precisamos para chegarmos
à final. E, vinte e nove

ônibus serão poucos. Sara

vá!

,

Paulo Fernando Lago

lú o Dirctúrio do .\IDB lageano mar

CO�I slla c()llvençào para o dia 22....:.· um
doming().
r;estt) arPlaista

Ato'lo último instantc que anteccdL'u

Informação Geral

* *

brasileira o processo político
flua ainda com as dificuldades
decorrentes de incisões nos seus

quadros institucionais. Não é

porque se diagnostica a anemia

que se vai abandonar o enfermo.
E, agora mais do que nunca, o

processo pol ítico brasileiro pre
cisa desse maravilhoso tônico
que oxigena e vivifica as. demo
cracias do mundo: o voto -

direto, secreto e universal. Ne
nhum regime politico se legiti
ma sem a fé pública de que o

voto é agente insubstitu ível.
Em todo o mundo se verifi

cam mudanças institucionais,
que determinaram significativos
hiatos interpostos entre a cha
mada democracia liberal e a

democracia possível. Na organi
zação. estatal, o princípio da

independência entre os poderes
sucumbe ante a realidade palpá
vel de que o poder executivo se

hipertrofia - interferindo na po
litica econômica e social, num

intervencionismo que se apoia

<�.l.
.

.

.

- ..
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Ô,U,,, 4q t!resci';' . .r,ii.i.t)
:-\, J!opIl1I1ÇÚO manrinol Ilgrcgllda a

11/1111 Cidade que, a pcscu: de seu cont i

II//() crescimento sofre.de 11/11 auudo de
ficit IUI aIJs(}rç(/(� de niào-de-obra,
at inue a nu:eis (/I/(ISC alarmant.es, COII
siderado o conti niicntc IIIIII/UIIO 1/111'
diariamente desemhu rca 1/(/ Canital ,

procedente dos III/Inicíliios c iz.inhos,
* * >I<

() êxodo dos peq u enns nuniicinios,
a maioria dos qu a i« ri ncula clc.« ao setor

pri nuino e â IICSCII artcsa nal noderá
prococar, a curto nra:o, a existência de
ccnnunidades-fantusmu na pcrijeria da
Grande Floría n ánol!s e IIl11a su uenu>

pulaçâo couccutruclu elll seu ncrimetn.
tl rbu uo.

.

['_SSII carga é ecidentenientc i usupor
tit ccl nara UI/III Cidade de aticidudc lIi
tidamente terciária e dotada de u nut

i ucipientc injra-cstrut u /"II de scrciços .

O resultado imediato desse f"ell<l
me/lo nügratôrio descontrolado é �I e1e
cação dos índices de crimíualidade, a

ucreurinoçüo netas ruas da Cidade de
cl às oreanizados de pedinte» e disse
minução de grupos de pivetes - todos
eles caracterizados COIIIO excedentes
cla nonuluçào eCO/lOlllicalllente atica, à
sotnhra da quo! ciuem de [ornui ilegal
011 maruinaí .

* * *

E de todo concellielltu que os pode-
res núblicos, do estudo e do :\111 nicípio,
se IlreOCUIIl!l1I COIll o uroblcmu e C(llll (I

cn cuniinhamentu de uossiceis solu

çoc«, cnq u a nto esta sru:« da Cidade IIÚO

118SIIIIIe dimenSlles i rremetliáceis .

* * *

Os orgãos públ ico« do Estado e do
1I!11 IIIC1/'1O exercita ra III exp« riéncip»
cálidas, porém insuficientes para se

quer euca nii I ilia r lllllll «olução razoá
ccl . () Centro de Triagem do .Henor
Lnirator, como projeto piloto, uodc ter
surtido bons resultados mas sua utici

dade permitia o aliriuo e a assistéucia.«
a neiuts 30 menores.

* * *

() conti nuentc de mellUTes alnuulo
liados (/111' nerambula n, pelas ruas, ga-.
rinuuuulo trocados juuto aos estacio
n a nieutos de i.ciculos, cinita te nipora
riá /li e li te ('UIII os hcnejicios de uma IIle

ritoria tc n tut i i:u de regulameutaçâo
[uncional e assistencia}. Enquanto
nerclura e8S(/ cxpcriéncia, os menores

têm OCIIIWçúo ctl/ltrol{/da e Ilassam

pela Ilroca d{/ IllIlIcstidade e da re.S)lOI'
s{/hilidll!le. COlllO o projeto ai/lda 1/(/0

está estrotif/c(/(lo, o prohlemll 1/(10 telll
IIl1ia s(lI:/(;t1" l/ue l/tenda II todos os Ile

cessitados. A cllda mês, jUlltam-se a

l"l'nLllrleim !/(In/a de mellores {/halldo
IIl1dus, IIOt"(IS tlll:IIIl1S egresslis !los IIIU

II iclllios c i::; i IIlll1s .

* * *

A i IIlpla IIta�'âo do cOlltplexl' indus
tri{/I de 5úu José, (/ iltsta!açúo II([ regiâo

, llle[ropolit{/·/I.a d{/ Grallde FlorilllllJIW
lis de 11111 Ilel/uellO m{/s Ilrolllis.\"o)' Ilar
l/ue illdllstl-illl e o illcellticoú pelfuena e

méd'ia elllllre8a disselllilladas Ilelo
CoMinellte, sâu perspecfh;llS a!enta!lo
I"IIS liam (/UC a cria�'ú(l de /lUUls/relltes
de tral)(l/llll jloSSIl Ilroporcio/l{/r li

hem-estllr socialll(J.\·.�/rel e o desl:/lr(Jl
CilllCllto ('coluilnico dCSI'jácel.
AI-:';
Pela primeira VI'Z 'em declarações

públicas o Preside!!te Geisel afirmou
que o AI-5 será mantido no arcabouçu
jurídico da Naçúo.

* *

O Senador Lenoir Vargas Ferreira
nào deixou de registrar sua admiraçáo
pelo gesto de seu comandado.

Estaçml nova
A partir de hoje Florianópolis passa a

contar com uma "Ca re" de passageiros
em seu aeroporto que nàose assemelhe
a um depósito de secos e molhados.
Inaugura-se hoje a nova estação, em

solenidade que será presidida pelo Mi
nistro .Joelmir de Aruripe Macedo, da
Aeronáutica.

* *

Suas declaraçúes ganham Í1nportàn
cia quandu se sabe 'Iue, constitucio

nalmente, ele é·a única entidade capaz
dc deC!'etar sua revugaçúo.
pt)t�llCial escondido
A Arena realmente (.Iisp<ie de condi

çõcs bem melhol'es que em 19741>ara a

disputa das eleiçôes municipais deste
ano.

O pmtido ganhou uma motiva<;ao
nova e o Governo trabalha inçansavel
mente em busca de um bom resultado
político em novembro ..

* * *

Os principais e mais cruciantes pro
blemas têm emergido na própria úrea

partidúria dus municípios, onde a falta
de bons candidatos é um deles. Nüo que
a Arena não pussua em seus quadros
cxcelentes nomes, capazes de arrebatar
ao \iDB impOltantes prcfeituras do in
terior. \Ias é que, na maioria dos muni
cípios, esses nomes niio querem con

correr.
* :): :;:

o \1DB vem procllrandu lançar em
cada município ()s numes mais expres
siyos dc que dispôe, pensandu exclusi-'
vamente cm ganhar o pleito.
Afinal de cOllstas, quem cntra numa

elei(JlO é porque quer ganlHir.
:1:

A .-\H.!' Ia parece núo pmtilhar dcssa
opinião em alguns dos principais ll1ulli
dpios <iu intel·jur.

ConvelJ(��(;"N
O Se<.'retúrio J:< el"n<lndo Bastos acer

t()U a daia da COl1\·CllÇÜU da Arena cm

Chapecú, clegcndo o dia 25, de cumum
acordo com ()s líderes do pm·tido no

município.
:;: :]; :;:

Especialmente para a cerimônia che
gam hoje os Brigadeiros Mário Gino
Francescutti e Hé lio Costa, <Iii 50 Cu
mando Aéreo e <I.: Inlruero, respecti
vameute,

'BelUJ8cença
O professor Acácio -Santiago está re

vendo os currículos e programas dos
cursos do Centro Sócio-Econômico que
aos poucos siio recuperados da letargia
e do bolor em que estavam submersos.
A revisãu curricular já se encontra em

fase de elaboruçào final nos cursos de
Economia, Direito, Administraçâo e

Ciências Contábeis.
No curso de Direito, por exemplo, vú- .

rias disciplinas que niio figuram mais
dus currículos deverâo ser outra vez

adotadas pela importância que real
mente têm. Medicina Legal será uma

das matérias reabilitadas.
O professor Acácio Santiago inicia

também os estudos para a criaçúo do
Curso de Pós-graduação em Ciências
da Administração.

* * *

O Centro Sócio-Econômico começa a

renascer.

Bird & .�in�
.Técnicos . do Banco Interumericano

de Desenvolv inlento (.lUl1Di, chegados
esta semanaao Brasil para inspecionar
os planos do ,)istema Nacional de Em

prego nas princil}ais Capitais du País,
decidiram l'onheccrJ)l"imeiro o proj�tu
que já está sClldo executadô cn� Santa
Catarina.

:1:

A decisão foi 'tomada quinta-feir'l em
Brasília, quando us técnicos receberam
em miios o primeiro boletim que o

SINE/SC lançuu encartado na ediçiio
de O ESTADO du dia 10.

•. Santa Catarina foi o primeiro Estado a

executar {} projeto c jú cadastrou cerca

de 15 mil candidatos a empregos.
fi!, cães de agt)/fül
Os moradores de Itagflaçti estãu

apreensivos.
Nessas noites de lua cheia as ruas do

bairro são assaltadas por uma matilha
de cáes, bandoleiros do silêncio e das
latas do lixo.

.

Entre os 18 cães da fr(Julle alguns
mostram sintomas de raiva.

* * *

Seria o caso de se apelai' para a ·carrn

<:inha, se li '\1unidpal idade oferccesse
esse servico.
.•4. bola pela toga _

U tutlthol brasileiro transporta-se dos

campos para os salúes dos tribunais.
Qualquer dia desses nüo se disputa

rúo mais !Hlrtidas.
*

Disclltir-se-á nos tr.ibllnais.
Habitaçà"
Depondo nit CPI do BNH, o Sr. vIau

rício Sclllllman reveluu que no prc
sente exercíció serúo devulvidos
Cr$ 1:100 milhúes a 760 mil mutuários, a
título de henefício fiscal.
O presidente do BNH admitiu que

um terço da populaçúo urhana do país
ni"lo tem condiçúes financeiras para
l.'omprar casa, mesmo com financia
mento a longo praz().
Chico nm4 Do(!ell
Chico Buarqlle de I{ollanda teria

procurado Gilbert() Gil c oferecido a

possihilidade de .unir seu talent() a() dos
"Doces Hár!wr()s", caso o c()njunto nüo
se dcsfaça dcpois da sua tcmporada ca

rioca.
Essa celteza ainda núo existc: nem

Chico confirmou a proposta, ncm os

'·f)ores HlÍr!Jal"(ls" prometcm dda
I()nga, depois das amargas críticas que
'·cm recehcndo da crítica ..

:;: :;: :I:

o '·Doces" precisa ensair
- ponderam os críticos - soh pena de
sc tornarem um conjunto de quatro ta

klltos c neuhulll slIcesso.
Ali th� '·r'·lIid�"t·1I ."en N
O filme de Hohelt Hedforu "Ali tlll'

f)resident's .\1e/l", mostrando a lenta
agonia dc Hichard \Iilh()us Nixon, es
tI'i'ia nas telas cariocas dia IOde no

vemhro, lançado ao mesmo tempo o

livro, editado pela li, rari,l Francisco
Alves.

Bob Hedfurd (_' J)ustin riofman süo

Carl Bernstcin c Boh Woodward - a

dupb famosa de \I"clll'rgllte.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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,. O AI�5SERÃMANTIDO PARA
CONTERA CORRUPCÃO NOPAís

.

�

A afirmação é do Presidente Geisel ao demonstrar ontem aos vereadores paulistas a importância do AI-5.

Falcão diz que nunca houve
democracia plena no Brasil

o ministro Armando Falcão,
da Justiça, disse ontem que

"quando se fala, entre os crití

cos'do nosso regime, em pleni-
�u'de democrática,

reclamando-se de cada um

dos governos revolucionários

que seja atingida até o fim do

respectivo mandato, postula-
"

se sem dúvida uma posição
universalmente almejada, mas
por meio de locução ambígua,
difusa e destitu ída de signifi
cação conceitual ou histó
rica".
Este foi um dos trechos da

conferência do ministro Ar
mando Falcão, sob o tema "A
Democracia M6derna", du
rante sessão solene comemo

rativa -do 1540 aniversário do
Tribunal .de Justiça de Per
nambuco. Prosseguindo, res-
saltou o ministro que "mesmo

que se tenha da democracia
uma noção precisa e uniforme

.
- coisa impraticável, como

demonstram a história e os

pensadores, que no ocidente
conceberam "in abstrato" esta
forma superior de convivência
dos cidadãos - ainda assim

restaria indagar se a democra

cia, sendo etimologicamente o

poder do povo exercido em

conformidade com um sistema

determinado de leis, já alcan

çou em algum lugar do nosso
planeta ao plenitude recla

mada".
- O maior sinal que se.

aponta como indicativo de que
entre nós não existe plenitude
democrática - prosseguiu

,
Armando Falcáo - é o fato de

,

se haver deferido a eleição ,do

Presidente da Re.pública a um

colégio eleitoral,
substituindo-se o processo. da

eleição, direta anteriormente

vigorante. Ora, em primeiro
luqarv-sabe-se que osconstru
'tores da democracia norte

americana tenderam para" o

sistema monárquico e só a re

sistência pessoal de Washing
ton o impediu oe ser proble
mado rei. Empenharam-se de

pois, quando passaram a mo

delar a constituição, em fazer

com que a eleição do presi
dente fosse confiada a um

corpo de personalidades,
grandes eleitores que forma

riam um colégio de sábios,
capaz de escqlher sempre o

melhor.
Para o ministro da Justiça,

as objeções à eleição indireta

do Presidente da República
não se dirigem ao que é essen
cial na democracia e não atin

gem, por conseguinte, o obje
tivo, "que é, negar a existência
entre nós de um sistema subs

tancialmente democrático".
Diz que "outras vozes prefe
rem concentrar-se em antigas
prerrogafivas do Legislativo,
que a evolução do direito pú
'blico está alternando por toda

parte, em benefício da eficiên
cia dos mecanismos do Estado

moderno,.a braços com pro
blemas de natureza e volume

insuspeitados há poucas dé
cadas".

CONSTRUÇÃO DO FUTURO Poder Judiciário exercendo li-
Em sua conferência, o mi- vremente o seu alto papel e em

nistro aponta dois itens sobre vias de passar por uma re

os quais incide a crttica "dos forma vertical, há tantos anos

que negam a democracia que reclamada pela magistratura e

temos para reclamar a pleni- pelos cidadãos que vêem

tude democrática que jamais comprometidos seu patrimô
tiveram, aqui ou em qualquer nio e sua liberdade pelá lenti

parte". Segundo o ministro, a dão com que o Estado res

presença atuante das Forças ponde ao dever da prestação
Armadas é um desses pontos e jurisdicional; o Poder Legisla
outro é o conjunto de normas tivo ocupando o espaço que

especiais, "que armam devi- lhe cabe no quadro institutiio

damente o Estado contra o as- nal; a rotatividade no poder,
salto de seus inimigos". certa, regular e inevitável, im-

':_Apropósitodoprimeiro- primindo ao nosso regime a

explica Falcão .: objeta-se marca fundamental da transi

que a imagem do Brasil estaria toriedade dos mandatos.

sendo mal exposta no exterior. NORMAS ESPECIAIS

Mas é tempo - já passou do Acentuou o ministro da Jus-

tempo - de construirmos o tiça que, ao lado da Constitui

nosso futuro corn' plena cons- ção existem normas especiais,
ciência de nossa soberania, a que pode recorrer o Presi

sem nos preocuparmos com dente da República, "para
as distorções de imagem em punir a corrupção, conter os

países que fizerem neste sé- agressores da paz pública e

cuia todas as experiências po- evitar que minorias adestra

líticas, submetendo outros das, 'atuantes em todo o

povos a seus interesses nacio- mundo, voltem aqui aos en

nais e seu próprio povo aos saias da guerra revolucionária

mais duros constrangimentos, e cheqemà destruição defini-

. com inteiro desprezo à opinião tiva e irremediável daquilo que

dos demais. Nos períodos em estamos pacientemente re

que por aqui prevaleceu uma construindo, há pouco mais de

espécie de democracia formal, 12 anos".

já érarrrosmal julgados lá fora. í - Para contestar a existên-

Em outro trecho da sua fala, cia da democracia entre nós,
disse Armando Falcão que "a argüem que o Brasil se en-

31 de março de 64, os generais contra em estado de revolu

brasileiros nada mais fizeram ção. Não o negamos, não

do que por, mais uma vez, a temos por que negá-lo. Esta

espada ao serviço do direito. mos fazendo a revolução brasi
Se diferença houve, quanto ao Ieira. pela .via democrática,
modo e às consequências da atentos ao fenômeno da trans

atuação militar naquele episó- formação da democracia,
di6, deve-se à própria evolu- disse. E mais adiante, argu-'
çáo da história .do Brasil e à mentou o ministro que "mui

gravidade, sem precedentes, tos dos que se insurgem
da agressão que ao direito pra- contra a nossa revolução gos
ti cavam os que se achavam re- tariam de fazer a deles, a revo

vestidos da responsabilidade lução que tem per 'escopo
. de 'fazê-lo prevalecer.' para .substituir o regime sornocrá-

resgCraYdó'dà ord'éttrgeral'e'tla" tico 'P6( 'Um estado autocrático

sequráhça juridica de cada uni de extrema-esquerda,' supres-
dos cidadãos", sivo de todas as liberdades".

Salientou ainda que "se o Citando em vários trechos

poder civil entrou em crise, da personatícaoesnacionais e es

qual o episódio de março de 64 trangeiras para definições de

representou apenas o clirnax, formas democráticas, afirma

a presença militar não traduz, categoricamente Armandq
por si mesma, a ausência de Falcão que "não voltaremos a

democracia, cujas marcas reformar pelas cimalhas. Acu

principais podem ser identifi- dirnos'aos aspectos formais da
cadas por qualquer um: um democracia, mas não comete

"quantum" suficiente de li- remos a ingenuidade de

berdade para o i ntercâmbio considerá-los abstratamente,
das idéias, garantias indivi- desligados os fatores onde

duais, não só inscritas na deitam raízes e que lhe dão

constituição, mas de cujo gozo condições de existência dura-
,

estão investidos os brasileiros; doura. Devemos continuar o

o funcionamento do princlpio intenso e metódico esforço
do juiz universal, com ausên- para colocar o' Brasil no nível

cia de tribunais de exceção; o de país desenvolvido, com pa-

......���.,.��"H.. CHAPAS ONDULADAS
6mm e 8mm em legíti.mo

�(p'iI'I��p,l\;liI;i"'ll�'tI.. cimento amianto· LARG.: 930
... COMPS. NORMAIS; 910; in();

1530; 1830; 2130; 2440; 3050
CHAPAS ONDULADAS
DE 4m mondo curte . cinzo
ou vermelha· em fibro cimento

LARGURA, 506
COMPRIMENTOS NORMAIS: 910;
1220; 1530; 1830; 2130; 2440

SAN O P O P chepa popular
de onda lorga em fibro cimento,
vermelha ou cinza· LARG.: 930

COMPRIMENTOS NORMAIS
910; 1220; 1530; 1830

rODAS AS MEDIDAS EM mm.
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A. GONZAGA S.A. CONSTRUTORA
SOCIEDADE ANONIMA DE CAPITAL ABERTO

CGC/MF 83.87,3.984/0001-42 GEMEC RCA 200 76/249

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇAO

50.)

60,)

dráo elevado de prosperidade
individual e coletiva. Muito [á
se fez. Muito se está fazendo.

Muito ainda temos a fazer". '

APELO
Finalizando sua conferên

cia, o ministro da Justiça fez

um apelo:
- Continuemos a trabalhar

pela democracia, para

preservá-Ia, em primeiro lugar,
e também para aperfeiçoá-Ia e

dar-lhe condições de eficácia
crescente. Mas que seja brasi

leira, tanto a democracia

quanto à revolução que a pro
move, deitando raízes no solo

moral da pátria e visando ao

estilo de viver, de conviver e à

maneira de ser que nos são

próprios. Nenhuma aspiração
política, ou de qualquer outra
natureza, justifica o desfigu
ramento de nossa inconfundí
vel individualidade nacional,
fruto de um passado de lutas,
sofrimentos e conquistas,
desde o segundo século de

nossa história, aqui mesmo em

Pernambuco. Aqui, onde a pá
tria viveu tempos decisivos e

fixou rumos históricos indes

viáveis".

- O AI-5 será mantido, porque através dele po
deremos conter a corrupção no país. Assim falou o

Presidente Ernesto Geisel ontem em Bauru, São

Paulo, pouco depois de conceder audiências aos

militares de área. As declarações do chefe do go
verno foram feitas aos componentes do diretório

municipal da Arena e a 25 prefeitos do partido go
vernista.

A presença do Presidente Geisel ontem em

Bauru teve conotação político-partidária. Em quatro
das cinco audiências coletivas concedidas, houve

predominância dos temas políticos. O Presidente

disse na ocasião ser um homem de luta,porém mui

conciliador.
Aos prefeitos e membros do diretório, a'firmou

'lue a Arena continua crescendo e estará forte dia

15 de novembro suficientementeforte para qanhar
as eleições. Poreste motivo acentuou: - É que o

MDB tem procurado depreciar o partido, levando a

público as denúncias como essas das mordomias..

Daí, o partido oposicionista condena a aplicação
do AI-5,mas é por ele ql!e à governo tratade eliminar

corrupção. E depois a justiça prova que o governo
estava certo.

NO INTERIOR ESTÁ A FORÇA
Segundo o vereador Inocêncio Medina, da Câ

l1ara Municipal. de Bauru; opresidente foi taxativo:

"O objetivo da Arena P. vencer as eleições munici

pais no maior número possível de cidades. É com a

união de todos dentro do partido que chegaremos
lá: Respeitamos o nosso adversário, porque é um

3eisel. novo apelo à vitória da Arena.

partido da Revolução".
O Presidente Geisel fez também um apelo aos 29

prefeitos arenistas para que participem ativamente
da campanha da Arena, afirmando-lhes que "é en

gano dizer que eleição municipal não irn] orta. No
interior é que está a força da nacáo Sei que ainda

existem muitas elificuldades ;10 meio do povo, mas

em 12 anos de revolução foram suficientes para

corrigir todo.s os erros. Há muita coisa por se fazer".
·SÓSIA

.

À saída do clube em que forani as audiências, o
general Dilermâno, comandante do II Exercito,

descobriu entre os populares um sósia do Pr.esi

dente, Avelino Bataiola, advogado de 70 anos de

idade e fez a apr-esentação a Geisel. O Presidente

apertou-lhe as mãos e disse: "Preciso de um sósia

para me ajudar no governo".

LAGOA IATE CLUBE

COMUNICAÇÃO
A Diretoria do uc. comunica a seus associados, que
se encontram abertas' as inscrições para os torneios

abaixo, visando as. festividades da Semana da Pátria:

1. TORNEIO DE CANASTRA ENTRE CASAIS: A

ser realizado durante o mês de agosto. Prazo para

I nscrições até 18/8/76.
2. TORNEIO DE FUTEBOL surço. Inscrições aber

tas de 13 a 25/8/76.
3. SEMANA DA 'PÁTRIA: Diversas festividades soo

ciais e esportivas estão sendo programadas em come

moração à Semana da Pátria.

A DIRETORIA

COMCAP

COMPANHIA MELHORAMENTOS DA CAPITAL

CGC/MF - 82 511 825/0001-35

A

COMCAP +, comunica que fará realizar no próximo
dia 24 de. agosto d!! 1976, às 14:00 (catorze) horas,

liciteção para alienar vefculo (automóvel) marca Ford

Corcel, modelo 4 portas, ano de fabricação 1972 -

cor Branco Nevasca.

O respectivo Edital acha-se à disposição dos inte

ressados, no horário comercial, nos seus escritórios à
. rua Nereu Ramos, 13 - Florianópolis - sc.

Florianópolis(SC), 05 de'agosto de 1976.

A DIRETORIA

DtSNEY WORLD

Dia 18 de agosto em Florianópolis
Dois espetáculos
O Sher.m D!SNI:V WORLD apresenta os palhaços Xuxu e Casquinha,
BomJ.'�os Vivos, Prof. Pardal,Mickey, Pateta, Pantera Cor-de-Rosa; Per
nalor.qa, Frajola, Viralata, números de equilíbrio e malabarismo. Mágico
internacional t'De Cario And Partner".
R(f�>2)iro Músical: .Conjunto Mobile 2000

Disne\' Wórld é' em benefício dáAPAE

COMUNICAÇÃO
A Administração do Porto de Itajaí, torna pública para conhecimen

to dos interessados que as 10:00 horas do dia 30 de agosto de 1976,
receberá em sua sede a Av. Cei. Eugênio Müller 622, em Itajaí-SC,
propostas para fornecimentos de esteiras transportadoras, conforme edi

tai de tomada de preços no ..01/76, que se encontra a disposição das

firmas interessadas no endereço acima citado.

ltaiaí, 10 de agosto de 1976.

5SETA
Rua Deodoro, n - Cj . 31 - CRECI .s7

F'l or i a n opo l is - SC

A resposta para quem sempre
procurou um apartamento absolutamente
conforta ve l , com características.
únicas.

Ficam convidados os senhores acionistas desta sociedade para se reunirem em Assembléia

Geral Extraordinária, a realizar-se no dia 20 (vinte) de agosto de 1976, às 18,00 '(dezoito) horas,
na sede social - à rua Arcipreste Paiva. 11, IL,'-' cidade para deliberarem sobre a seguinte
ordem do dia:

,

10.) - Aumento do capital por bonificação de C�$ 15.362.739,00, (quinze milhões, trezen
tos e sessenta e dois mil, setecentos e trinta e nove cruzeiros) para" Cr$
21.508.695,00 (vinte e um milhões, quinhentos e oito mil, seiscentos e noventa e

cinco cruzeiros) com aproveitamento de reserva de Çr$ 6.145.956,00 (seis milhões,
cento e quarenta e cinco mil, novecentos e cincoenta e seis cruzeiros) a ser distribu í

do gratuitamente aos atuais acionistas na proporção das ações possu ídas em cada

tipo.
20;} _. Alteração do tipo societário para sociedade anônima de capital autorizado, com o

capital autorizado de Cr$ 40.000.000,00 (quarenta milhões de cruzeiros). dividido
em 20.000.000 [vinte milhões) de ações ordinárias e 20.000.000 (vinte milhões) de

ações preferenciais todas nominativas do valor nominal de Cr$ 1,00 (hum cruzeiro).
consequentemente 'alteração parcial do Estatuto Social.

30.) - Aumento do capital subscrito dentro do limite do autorizado de Cr$ 21.508.695,00
(vinte e um milhões, quinhentos e oito mil, seiscentos e noventa e cinco cruzeiros)
para de até Cr$ 27.508.695,00 (vinte e sete milhões, quinhentos e oito mil, seiscen
tos e noventa e cinco cruzeiros) com emissão de 6.000.000 (seis milhões) de ações
sendo 2.000.000 (dois milhões) ações ordinárias e 4,000.000 (quatro milhões) de

ações preferenciais, todas nominativas.
40.) - As ações serão colocadas inicialmente por subscrição particular pelo valor de Cr$

1,00 (hum cruzeiro) cada uma, no prazo de 60 (sessenta) dias. ficando assegurado aos

atuais acionistas o direito de preferência 'na proporção possuída, findo este prazo as

sobras serão colocadas a público com um agio de c.s 0,10 (dez centavosl,
- De acordo com a Resolução no. 362 de 12 de março de 1976 do Banco Central do

Brasil os subscritores poderão abater de sua declaração de rendimento do Imposto de

Renda até 18%.
Outros assuntos de interesse social.

Florianópolis, 10 de agosto de 1976.
Admar Gonzaga
Diretor Presidente

CONCORRÊNCiA PARA
ALIENAÇÃO DE VEfcULO

Companhia Melhoramentos da Capital

Pronto para morar, esperando você, um edifício;
construído com carinho para quem gosta de viver bem.

·Ed.VENEZA
Av, Mauro Ramos em frente à L.B.A.

Visite 'um apartamento mobiliado
Plantão permanente no local.

Preço a partir de 590.000,00
entrada de 48.900,00 e saldo financiado

em 15 anos.

Últimas unidades à venda.

Ed . Apolo Cj . 504 - CRECI 51:.'
F'Lor ia n opo l i s - SC

f��JT!1Á.1A

'" Apa r tame n t os de 169 e 179 m2
* Pintura acrílica sobre massa corrida
:*; Ca rpe t nas a re a s íntimas c s o c ia is
* Suíte para casal e dois dormitórios
* Amplo l iving com dois ambientes _. Sa ce da
'" Cozinha com azulejos decorados ate o teto
* Banheiro com box de acrílico e ;'zulejos
decorados a te o teto

'" Area de s e r vi ç o - quarto e banheiro para
• empregada
" Hall de entrada com pis6 de ma rmore

branco
* Sa lâ o de festas
* Jardim in t e rn o
'" El e va d ore s em jacarandá da Bahia e

espelhos de cristal
x Ja·rdim externo com piscina infantil e

playground
'" Churrasqueiras
* Garagem
'" Ccnt ra is de gás e á gua quente
'" Int e rfo ne nos a pa r t

á

ment o s e telefone na

porta ria
" Janelas de alumínio com ;'idro fume

Ed. Corna s a - Cj . 306 - Fones 2:!·4870
l' 21·�871 - CRECI 761 - Fpolis SC

I

/)�---------:---�
__;""'__--l.

\
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Foram beneficia-
dos a Fundação Mé
dico Assistencial do
Trabalhador Rural, de

Entidades hospitalares do Estado
recebelTl equipamentos do Funrural

odontológico, três la
vanderias completas,
além de material cirúr
gico, aparelhos de
raio-X e outras unida
des indispensáveis ao

bom funcionamento de
uma entidade hospita
lar. Desde a sua funda

ção até a esta data o

Fu nru ral entregou
equipamentos no valor
de Cr$ 18.964.972,00.

FUNRURAL EN
TREGOU EQUIPA
MENTOS
A DIVERSOS HOSPI
TAIS

Caxambu do Sul; Hos
pital São Roque, de
Seara; Prefeitura mu

nicipal de Sombrio;

Fundação Hospitalar
Dr. José Athanásio, em
Campos Novos; Hospi
tal Santo Antônio, em

Armazém; Hospital
Santa Cruz, em Canoi
nhas; Hospital Santo
Antônio, de Chapecó;
Usati S/A, em Ilhota;
Hospital de Caridade e

Maternidade São João
Batista, em Imaruí;
Hospital de Caridade

o Fundo de Assis
tência ao Trabalhador
Rural - Funrural, en
tregou ontem diversos

equipamentos a quase
duas dezenas de enti
dades hospitalares do
Estado. Os equipamen
tos perfazem um total
de Cr$ 782.245,10 e i n
cluem três ambulân
cias, um gabinete

Senhor Bom Jesus dos
Passos e Casa da Espe
rança, ambos em La
guna; Hospital de Cari
dade São Roque, em

Morro da Fumaça;
Fundação Médico So
cial Rural, de Ponte
Alta; Sociedade Bene
fi ciente Hospitalar do
Cedro, em São José do
Cedro; Hospital São
José, em São Martinho
e Hospital Nossa Se
nhora da Conceição,
em Urussanga.
Estiveram presentes

o senador Lenoir Var-

gas Ferrei ra; Secretá
rio do governo, Albino
Zeni; Secretário da
Saúde Hélio Ortiz, re

presentando Konder
Reis; Augusto Pareias,
Diretor Regional do
Funrural; os deputados
Terésio Carvalho, An
tônio Pichetti, Vilmar
Ortigari; presidentes
da Associação Catari
nense de Medicina; da
Associação Catari
nense de Hospitais; da
FAESC; da Fetaesc e

da Federação da Colô
nia dos Pescadores,

Paulo Bauer Filho
Presidente

Gilberto Leal de Meirelles
.

Vice-Presidente

Caixa Econômicado Estado' de-Santa Catarina S.A.·
. Carta Patente no. 904/69, de 19.09.69

Rua: Deodoro, 8 . Centro· Florianópolis
CGC no. 83.900.159

ATI VO

DISPONIVEL
Caixa . . . . . . . . .. . .

Banco do Brasil S/A· Conta Depósitos
Títulos Federais de Curto Prazo . .. ..... ..

, Banco do Estado de Santa Catarina S/A . Conta Depósitos
REALIZÁVEL
Empréstimos
À Atividades não Especificadas
À Entidades Públicas
Hi potecários .. .....

Habitacionais· Sistema B.N. H.

Outros Créditos
Compensação· Nossa Remessa

Compensação' A Remeter .

Compensação' A Devolver .

Cheques e Ordens a Receber

B.N.H .. Depósitos no FAL .

Acionistas' Capital-a Realizar

Departamentos noPaís
Outras Contas

Valores e Bens

Outros Valores
Bens

IMOBI LlZADO
I móveis de Uso

Móveis e Utensílios e Almoxarifado
Sistema de Segurança
RESULTADO PENDENTE
CONTAS DE COMPENSAÇÃO

" .

PASSIVO

NÃO EXIGIVEL
,

Capital:
De Domiciliados no País

Reservas e Fundos

EXIGt'VEL
Depósitos
À Vista e a Curto Prazo:
00 Público
De Entidades Públ icas

À Médio Prazo:
. Do Público

- Com Correção Monetária

Outras Exigibilidades
Compensação' Sua Remessa

Cobrança Efetuada, em Trânsito
Ordens de Pagamento
Departamentos na País
Outras Contas

Obrigações (Especiais)
Recebimento por Conta do Tesouro Nacional

Obrigações p/Refinanciamentos e Repasses Oficiais
Outras Contas '..,..",,' , ' , ,

RESULTADO PENDENTE
CONTAS DE COMPENSAÇÃO

174,131.080,56
45,904.486,41

.1,

Florianópolis, 30 de julho de "976

Balancete Geral em 30.07.76

2.868.987,95
7,637.949,09

25,002.613,65
2,680.492,17

.
38"90,042,86

80.512.251,64
9.255,61

17.093.219,57
188.001.1 51,58 285.615.878,40

6,215.989,89
2.400.497,32
.

137,242,93
2.732,166,95
6.550.644,30
4,500.000,00

104.230.33'5,92
3.469.725,97 130.236,603,28

44.569,Oq .

44,569,00
124,186,20 416,021,236,88

4.507,985,14
6,064,563,62

64',592,18 10.637.140,94

4,375,378,12
797,580,821,08

1,266.804,619,88

35.000,000,00 35,000,000,00
3.508,464,99 38.508.464,99

220,035,566,97

,
924,511,09 220.960.078,06

7,708.456,68
3,814,21

37,234,61
104,563,275,25
1.239.457,12 113,552,237,87

180,320,29
83,980.428,11
8,135,514,0·7 92,296,262,47 426,808:578,40

3,906,755,41
797,580.821,08

1,266,804,619,88.'_'

Décio Mar,tignago
Diretor Administrativo

Luiz Carlos Godinho
Contador Reg, CRC-SC no, 4734

MDB emenda lei das S/A e

em geral, como, por exemplo, ação
escriturai, emissão de certificados de
.depósitos e procu ração para geri r
ações: 3. questáo'das debêntures no

exterior :- aproveita quase toda a

emenda do professor Modesto Carva
Ihosa, que garante o patrimônio da
empresa estrangei ra situada no Bra
sil.lsso inclui, segundo o senador Sa
turnino Braga, a aprovação do Banco
Central à aplicação dos recursos,

obrigatoriamente, no território na

cional, assim como a obrigatoriedade
de um terço dos membros do Con
selho de Administração de residirem
no Brasil; 4. eliminação do capítulo
referente às sociedades de economia
mista, de forma a que todas elas
sejam regidas pela legislação normal
em vigor; 5. limitação da remunera

ção dos administratodes de empresas
de sociedade anônima em até 60
vezes o maior salário mínimo (cerca
de 45 mil cruzeiros) e a participação
nos lucros não poderá exceder ao sa

lário (o que perfazerá um total em

torno de Cr$ 90 milcruzeiros),
A' este respeito, o Sr. Roberto Sa

turnino disse que, como o governo já
limitou o ganho mensal dos adminis
tradores das sociedades de economiá
mista em Cr$ 80 mil, esse teto valeria

para os administradores de empresas
privadas.

quer restringir salários

Ueki revela descoberta
de minério de titânio

Brasília - O colégio de líderes do
MDB no Senado e na Câmara decidiu
apresentar diversas emendas ao pro
jeto do governo que dispõe sobre a lei
das, sociedades anônimas, entre as

quais uma que limita a remuneração
dos administradores de sociedades
anônimas em até 60 vezes o salário
mínimo e outra que retira da proposi
ção' "privilégios monopolfsticos de
bancos e instituições financeiras".
A informação foi prestada pelo se

nador Roberto Saturnino (,DB-RJ), o
qual adiantou que as emendas foram
acertadas numa reunião realizada à

noite de anteontem, com a presença
dele próprio, do senador Paulo Bros
sard e do deputado Tancredo Neves,
além dos líderes na Câmara e no Se
nado, As emendas já foram apresen
tadas hoje, não impedindo que os

inteqrantes do MDB, isoladamente,
venha a sug�rir outras modifica-

ções.
'

As principais emendas acertadas pelo
colégio de líderes e pelos senadores
Roberto Saturnino e Paulo Brossard e

o deputado Tancredo Neves suge
rem:

1. eliminação das ações sem valor

nominal; 2. supressão de grandes pri
vilégios monopolísticos que o projeto
faculta aos bancos e instituições fi

nanceiras, na administração de ações

berar os alvarás de pesquisas e decre

tos, de lavras, está se empenhàndo
para diminuir o prazo de informações
dos projetos -;- pedidos de pesquisas
-com o objetivo de estimular a parti
cipação do empresariado nacional na'
mineração.
Acrescentou que a demora na libe

ração das informações sobre as áreas
pedidas pelos mineradores foi provo-:
cadapelo acúmulo de projetosverifi
cada 'na mudança do órgão pai'a Brã-',
sília e pelo incêndio ocorrido ainda
quando a sede do DNPM era no Rio. O
resultado desses dois fatos foi um

atraso em 20 mil projetos -, Mas, já em

janeiro deste ano, esse número caiu

para 14 mil, reduzindo-se para 10.500
no mês de julho passado.

- O DNPM - disse o ministro das
Minas e Energia - apesar' de ca

recer de recursos humanos
está em condições, de diminuir
esse número para três mil já
em dezembro próximo. A nossa

meta, é poder informar num prazo de
30 a 60 dias os pedidos feitos pelas
empresas de mineração. Já houve
casos que uma resposta levava de
dois a três anos para ser expedida.

'I

Brasília - O ministro das Minas e

Energia, Sr, Shigeaki Ueki, anunciou
ontem a descoberta de uma grande
reserva de ilmenita, minério, de titâ

nio, no município de Grandes Flores
tas, em Pernambuco, cuja produção
de 1 rnilháo e 500 mil toneladas, a ser
iniciada em, set-embro próximo, vai

garantir a auto-suficiência brasileira,
dessa matéria-prima. Em 1978 serão
iniciadas as exportações desse rniné-"
ral.

No encontro' que manteve com os

jornalistas, após, uma semana ,au

sente de Brasília, o ministro Ueki
desmentiu quê estivesse negociando
a participação dos japoneses na pes
quisa de urânio no Brasil, segundo
tinha informado à' revista inglesa
"Economist". Na oportunidade rea

firmou a prioridade do abastecimento
de álcool à indústria química e anun

ciou, também, para dentro de 60 dias,'
modificações na política de exporta
ção de manqanês.

O ministro Shigeaki Ueki explicou
que o' Departamento Nacional da

Produção Mineral, que vem sofrendo
críticas periódicas pela demora em li-'

Inspetores se reuniram
e traçaram novas metas
Os inspetores de Fiscalização e

Tributação das 13 regiões fiscais do
Estado reuniram-se ontem no auditó
rio da Associação dos Fiscais da Fa

zenda, nesta Caiptal, com o objetivo
de traçar normas de atividades para o

final do corrente exercício. Durante a

reunião, foram apreciados os índices
de arrecadação do último semestre,
que ofereceram resultados satisfa
tórios; foram traçadas metas para que
o pr.6ximo semestre atinja os mesmos

resultados, bem como tratados as

suntos voltados para os interesses da
Fazenda estadual.

� reunião foi prestigiada pelo se

cretário Ivan Oraste Bonato, que ma

nifestou aos inspetores '0 seu pro-

pósito de que a Fiscalização continua
em suas atividades normais, de modo
a propiciar ao governo do Estado,
meios de atingir seus objetivos admi
nistrativos.
Bonato expressou também a sua

satisfação pelo desempenho dos ins

petores alheios aos interesses estra
nhos à Fazenda e realizando um tra

balho persistente em favor do erário

público.
,
Presentes à reunião o coordenador

de Fiscalização e Tributação, Indio

Jorge Zavarizzi; o chefe de gabinete
dá Secretaria da Fazenda, Cláudio
And rade Ramos e o presidente da As

sociação dos Fiscais da Fazenda,
Germano Fortkamp.

Médicos veterinários terminam

primeira fase do treinamento
em concurso realizado no dia 20 do
mês' passado em agora, continuarão
por mais 15 dias o estágio prático de
campo, em diversos municípios cata-
tinense.

.

Após esse período de treinamento
prático de campo, os médicos veteri
nários serão admitidos para presta
rem serviço de defesa sanitária ani
mai no Estado, visando a profilaxia e
combate das doenças infecto-::onta
giosas dos' rebanhos catarinenses,
principalmente as que afetam direta
mente a saúde pública.

Terminou ontem a primeira fase do
treinamento teórico-prático de pré-.
serviço para médicos veterinários da
Secretaria da Agricutura e Abasteci
mento do Estado, através do qual 21
médicos veterinários receberam trei
namento técnico e administrativo.
O treinamento que tem como fina

lidade a capacitação de médico vete
rinários da Secretaria da Agricultu ra e

Abastecir'nento foi realizado no
Centro de Treinamento de Itacorubi.
Os participantes foram seleciona

dos através de prova escrita e prática,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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JOGOS REGIONAIS
De Aldírío Simões, enviado especial.

Estadual de futebol de salão

Falhas na organização criam

problemas no primeiro dia
Alguns problemas em termos de estruturação
estão acontecendo em alqurnas modalidades e

os dirigentes reclamam por não saberem a

quem recorrer: "indagamos ao DED quem re

solve os problemas, este transfere a CCO, que
por sua vez diz que o assunto é com o Depara
tamento de Educação Física", ressaltou um di

rigente de Tubarão que procurou não revelar o
nome "porque tudo isso é política e eu não

quero me envolver nisso, sabe ?".
Na última reunião do DED para decidir Cri

ciúma como sede, foi revelado que o atletismo
não teda a competição de arremesso do mar

telo, devido a falta de gaiola especializada. Mas
para espanto da delegação de Florianópolis,
José Claudionor Mayer, de Criciúma, partici
pou sozinho e ganhou a medalha de ouro.

Ademir Anton (favorito), que venceu o peso,
não sabia de nada e por isso revelou certa tris
teza com a atitude tomada pelo Departamento.

Mas quem ficou de certa forma indignado foi
o enxadrista Martinho Afonso de Haro, que
também é técnico e supervisor da seleção
de Florianópolis.

.

-

- Voc� lembra da história do moço que é
convidado para um baile, o convite chega na

hora. O convidado vai mas o baile não existe e

começa com a chave do Oeste
Após consultado o seu De

partamento Técnico, o Presi
dente da Federacão Catari
nense de Futebol de Salão
Fausto Silva, instituiu o Cam
peonato Estadual deste ano

em disputas regionais, através
de quatro chaves distintas.
As chaves foram divididasde

acordo com as regiões, e fica
ram assim constituídas: chave
do Oeste: ligas-Oestina de Fu
tebol de Salão, Esportiva
Oeste Catarinense, Curitiba
nos; chave da serra - ligas:
Atlética Riosulense, A. Região
Serrana, Atlética Joaquinense;
chave do vale: ligas: - Ita

jafense de Desportos, Blume
nauense de Fut. de Salão,
Brusquense, e Joinvillense de
Futebol de Salão; Chave do
Sul - ligas: Amadora Criciu
mense, Tubaronense. e Cidade

este morre de desejo? Pois é, isso acon
teceu com a gente e revela um prenúncio de
decadência dos jogos abertos. Este ano pare�
cem que esqueceram que nos jogos abertos
também existe a modalidade de xadrez.

Segundo Haro, ao chegar no local de competi
ção no horário estabelecido, não existiam reló

gios, tabuleiros, nada que a competição neces-

. sita. Assim sendo, os árbitros, a quem Haro
intitulou de incompetentes, resolveram trans
ferir a competição para domingo, a equipe de
Florianópolis imediatamente quis regressar a

capital. Ontem atarde o Conselho Municipal de
Florianópolis esteve reunido como DED mas

nada foi resolvido.
- _

No tiro ao prato outras irregularidades em

têrmos de organização foram observadas. CCO
colocou a disposição dos atiradores um redu
zido número de .pratos, que de forma alguma
daria para realizar a competiçáo.Isso deixou os

at'l'tadores desolados (o mesmo acontecendo
com os de Laguna, ao' observarem as sofistica
das armas da çapital). Todavia, os atirador:illj de
Florianópolis providenciaram o material que
faltava, mandando buscar na capital, em suas

casas, através de um táxi. Só assim esta compe
tição pôde ser realizada.

Florianópolis vence atletismo
masculino e feminino

Em seu segundo dia de competição os jógos
regionais Sul vão se desenvolvendo sem gran
des novidades, a não ser somente algumas fa
lhas verificadas em termos de organização.
O atletismo, a mais importante competição

dos Jogos, terminou ontem à tarde, com Flo

rianópolis vencendo o feminino e rnascullno.:e
Criciúma em segundo nos dois. As demais

competições continuam normalmente e serão
encerradas somente no dominço.
Diante dos resultados obtidos no atletismo,

Florianópolis conseguiu alguma evolução, re
sultado do trabalho de restruturação do Con
selho Municipal de Esportes. Embora implan
tada há poucos meses. As meninas de Jipe
Alves de Oliveira são as maiores provas desta

evolução;,..Con�eguiram,sem Márcia Xavier da
Silva, superar Criciúma que, nos jogos Abertos
de Chapecó ficou em quarto lugar, superando
a capital. 'Florianópolis continua +iderando
quase todas as modalidades, deixando eviden
ciado que vai ganhar os jogos e consequente
mente atingir índice e classificação em todos
os esportes que está competindo. Em cada
,modalidade classificou-se três para os Jogos
Abertos de Tubarão,. Enquanto nos esportes
individuais, estas mesmas classificações de-

de Florianópolis, por ser sede
da F'cFS.

.

Em cada uma das chaves,
Oeste, Serrâ e. Su I
classificam-se duas equipes
por categoria (adulto e ju
venil), e na chave do Vale, três
clubes asseguram vaga para a

segunda etapa do Estadual.
TABELA
As competições da Chave

Oeste iniciam hoje em Cha

pecó com a realização de
cinco jogos nas categorias
adulto e juvenil.

O primeiro jogo será às'
18h30min entre Canecos e Ta
padz, juvenil; às 19h30min -

lndustrlal X Remar, juvenil; e

os jogos adulto -Industriais X
Remar, às 20h30min; e Cane
cos X Tadapaz às 21 h30min.
Todos os jogos serâo disputa
dos no Ginásio de Esportes do

Centro Olímpico de Chapecó.
A FCFS já designou todos os

responsáveis pela realização
das partidas desta chave, ou

seja, Odemir Faísca será o de
legado; anotados - Júlio Jo
vito de SOUV9.; árbitros: José
Acácio dos Santos (Fpolis)
Gilberto

.

Giacomazzi -

de
Chapecó.

'

As chaves, Serra e Vale ini
ciam no próximo dia 21, sendo
que a primeira será disputada
simultaneamente nas cidades
d.e Joinville e Blumenau, en

quanto que a segunda será em

Ri.o .do, Sul. A chave Sul�
rrucrara suas competições no

próximo dia 28, fará uma reu

nião com os dirigentes da
FCFS quando tomarão conhe
cimento do regulamento e ou

tros assuntos relativos ao

campeonato.

O Governador Konder Reis

e o Senador Jarbas
.

Passarinho,
descerraram

fita, inaugurando
à nova

agência do

Sulbrasileiro

Em Blumenau heje, a abertura
solene dos Jogos'Sindicais

Hoje às 16 horas na' cidade
de Blumenau haverá a "Aber
tura Solene" do I Campeonato
Inter-Si nd ical de Futebol,
promoção da Secretaria do
Trabalho e Promoção Social, e
contará com a presença do
Governador do Estado, Kon
der Reis, o Secretário daquela
pasta Fernando Bastos, e ou

tras autoridades.

Este campeonato contara
com a participação de mais de
noventa sindicatos. A delega-

ção de Florianópoli,s, com 120
participantes viaja hoje às 13
horas para Blumenau, com os

integrantes e dirigentes dos
cinco sindicatos inscritos.

Segundo Daniel Régis, um

dos organizadores deste tor
neio, resp.onsável pela parte
referente ao material, não há
condições de se fornecer o

fornecer o número exato de
inscritos, uma vez que. algu
mas inscrições ainda estão
sendo confirmadas à Comis-

são Organizadora, que está
percorrendo algumas cidades,
mas o êxito da promoção
realmente surpreendeu a to
dos, adiantou.

Na cidade de Blumenau, na
Avenida do estádio do Palmei
ras, acontecerá hoje a "Aber
tura Sõlene", com a presença
das delegações das cidades
mais próximas, mas na sema
que vem, domingo, em todas
as regiões sedes dos jogos ha
verá "Desfi le de Abertu ra", e
após iniciam as competições.

pendem do atleta atingir o índice estabelecido

pelo DED.
O atletismo é talvez uma das poucas modali

dades que atinqiu um bom 'nível de organiza
ção. Está sendo coordenado por Celso Texeira
gue é também árbitro geral da competição.
Djalma Hipólito da Silva e o chefe de cronome
tragem, que está sendo feita pelos alunós da
escola superior de Educação física, de Cri
ciúrna, segundo seus treinadores, Florianópo
lis poderia ter obtido o primeiro lugar também
no masculino, não fosse as ausências de Edson
Serafin (recordista do Salto Triplo) e o meio
fundo Clóvis Concatto (ambos do Rio partici
pando das alimpíadas do Exército). Criciúma, a
exemplo do ano passado, demonstrou mais
uma vez a sua evolução no atletismo, diante do
trabalho do paulista Euclides Ribeiro, que in
clusive já começa a ser derrotado por seus alu
nos, como na prova de 200m.
Nas provas de fundo o destaque ficou como

marinheiro Paulo Roberto Vieira, de Florianó
polis, que ganhou todas as competições que
particioou com muita facilidade, a exemplo dos
10 mil metros, nos cinco mil, uma vitória tam
bém fácil para Florianópolis através de Valdo
miro Livramento Neto, enquanto Celinha Maria
Goeder também ganhou todas as provas. que
I disputou: No arremesso de peso, a disputa
ficou entre o criciumense José Claudionor

Maya (v_encedo r nos JASC em Chapecó) e

Adrnir Anton, de Florianópolis, que venceu a

prova, mas longe' do seu melhor índice.

Atletismo dos JEC continua Zeltweg, Austria, O Britânico James Hunt, com um M�Laren
registrou ontem, na primeira sessão de treinamento para �
grande prêmio da Austria, a ser disputado domingo, no circuito
de Oesterreich-Ring, o melhor tempo.

.

Hunt percorreu o circuito de Zeltweg em 1 m35s02c, com uma
velocidade média de 223,848 quilômetros/horários. John Wat-
son, da Irlanda, com um Penske, ficou em segundo com o tempo

pelo DED/SC, participarão dos de 1m36s02c.

Jogos Estudantis Catarinen- O brasileiro José Carlos Pace, com um Brabham-Alfa, ficou

ses na capital do Estado ern" ficou em oitavo lugar, enquanto seu companheiro deescuderia, o
1

, . 'argentino Carlos Reuteman, está em décimo terceiro lugar empa-
setembro proximo. tado com o francês Patrick Depailler, da Tyrrel.
As provas começarão hoje O outro brasileiro inscrito na prova, Emerson Fittipaldi, com o

ás 8,00 horas e se prolongarão Copersucar, ficou em décimo sétimo lugar com o tempo de
1m37s76c.

até amanhã a tarde. A noite, O clima estava úmido, mas não havia chuva nem vento. Esta
será eleita a Rafnha dos II JEC, primeira sessão de treinamento foi realizada pela manhã. Em

juntamente com as solenida- seguida houve um intervalo de uma hoja e logo depois iniciou-se

des de encerramentp e a en-
.urna outra sessão.' Hoje, ainda haverá mais dois treinamentos
mas para a contagem de tempo, somente uma destas sessõe�

trega dos prêmios aos ve.':lce- estará valendo. A largada será dada amanhã às 10 horas
dores, no Ginásio de Esportes (iiõra de Brasília) e somente 23 pilotos-poderão ocupar as posi

ções.

neste final de semana

Chapecó (Sucursal) - As

provas de atletismo dós II

Jogos Estudantis Chapecoen
ses - JEC - que foram sus

pensas em fins de maio por

motivo de mau .tempo ,

serão realizada_s hoje e

amanhã nas pistas de atle

tismo do Estádio Indio Condá,
no Centro Esportivo. Partici

parão 150 atletas nas catego
rias infantil e juvenil de ambos

TUBARJÃO GANHA MODERNA
- ,

AGENCIA DO SULBRASILEIRO

o Senador
Jarbas Passarinho,
lembrou a

recuperação
da cidade,
ressallando o

valor de sua (lente.

Com a presença do Gover

nador Antonio Carlos Konder

Reis e do Senador Jarbas

Passarinho, foi inaugurada,
na manhã de ontem, a nova

sede da agência do Banco

Sulbrasileiro, na cidade de

Tubarão que, desta forma,
alia-se ao crescente desen

volvimento' não só daquele
município mas, igualmente,
de toda a região.

O ato foi aberto pelo Presi

dente do Banco Sulbrasi

leiro, prof.Daniel Monteiro,

que ressaltou a satisfação de
estar participando da vida e

da comunidade tubaronense

e, ainda, ser a inauguração, o
ffisg�edeumad��adegrn
tidão à comunidade.

Em seguida, o Governador
Antonio Carlos Konder Reis e

o Senador Jarbas Passa

rinho, descerraram a fita

simbólica e o Bispo Dioce

sano, D.Anselmo Pietrulla,

procedeu a bênção das

novas instalações.
O Gerente da Agência de

Tubarão, do Banco Sulbrasi

leiro, Sr.José Ferreira Bor

ges, falou do trabalho desen

volvido pela agência e lem

brou passagens da enchente

de 1974 e agradeceu a cola

boração sempre recebida da

comunidade.

O Senador Jarbas Passa:
nnho, falando na ocasião,

após lembrar passagens de

sua infância, juventude e car

reir,a e de traçar compara

ções com Tubarão e sua ci

dade natal, seguidamente
atingida pelas cheias, enal

teceu a atuação de D.An

selma Pietrula, quando
Bispo de Santarém e, igual
mente, "a brilhante presença
do Governador Konder Reis
no Senado da Re�úbliea,
ainda lembrada por todos os

senadores".

O Deputado Ademar Ghisi,
em nome da região, agrade-·
C'3U o Banco Sulbrasileiro e

ao Senador Jarbas Passa

rinho, pelo muito que tem

feito pelo Sul catarinense.

Finalmente, falou o Gover

nador Antonio Carlos Konder

Reis, enfatizando sua posi
ção como administrador, po
lítico e cidadão catarinense.

Ao referir-se ao Senador

Jarbas Passarinho, disse: "É
um guerreiro vitorioso, que
sabe ser autêntico e capaz,
buscando o nosso desenvol-

vimenta, a justiça social e a

plenitude democrática e, por

isso, cumprimento o Banco

Sulbrasileiro que, ao ter o
.

técnico que sabe. somar, di

minuir, multiplicar e dividir,
tem também alguém que
sente, e que valoriza o ho,
mem".

PRESENTES

Dentre os présentes ao ato,
além do Governador Konder

Reis, do Senador Jarbas Pas

sarinho, que também é Pre

sidente do Conselho do Sul

brasileiro, prestigiaram o ato,
o Deputado Federal Ademar

Ghisi; os Deputados Esta

duais Milton Carlos de Oli

veira e João Correia Bitten

court; o Prefeito Irmoto

Fuerschuete e D.Anselmo

Pietru lia, Bispo ,Diocesano.
Do Grupo Sulbrasileiro,

presentes o seu Presidente,
prof. Daniel Monteiro; os Di

retores José Truda Palazzoe

Saul Rolim; Sub-Diretor Re

gional; Sr.Altino Domingos
Sedrez e os senhores Paulo

Neves, José Matusalém Co-
.

melli e Carlos Alberto Men

des Rocha, respectivamente,
Diretores da Sulbrasileiro Fi

nanceira, Imobiliária e Segu
radora.

A'BL M NAU
FABRIL M

SUA NO� LO �ANO
AIROP RTO

os sexos, oriundo de seis esta

belecimentos escolares da ci-
I

dade: Colégio Bom Pastor, Gi-
násio São Francisco, E.B. Zélia

Scharff, E. B. Marechal Nor

mann, E.B. Eurico da Costa

Carvalho e E.B. CeI. Ernesto

Bertaso.

Segundo informou Jacó Be

lincanta, coordenador dos II

JEC, os atletas que alcança
rem os índipes estabelecidos

A BLUMENAU'FABRIL

"Ivo Silveira".

congratula-se efusivamente com

a Infraero, por ocasião do
ato inaugural do novo prédio do

aeroporto Hercílio Luz de

Florianópolis.
Edifício moderno, funcional e

concebido para oferecer
ambiente de alta distinção aos

usuários.
A filial da BLUMENAU

FABRIL, ocupando as novas

instalações aeroportuárias
da Ilha Capital, comunga com

mais essa pujante vitória
da Infraero, dinamizando a

modernização dos aeroportos
brasileiros.

A BLUMENAU FABRIL
aproveita o ensejo para avisar

aos seus clientes que sua

nova loja do aeroporto
permanecerá aberta aos sábados,
domingos e feriados, além dos

dias úteis.

Nela são oferecidos os

melhores e mais avançados
produtos têxteis das fábricas
mais conceituadas de

Santa Catarina.

Mat rizâ rua Jerônimo Coelho, 01
ao lado do Hotel Querência.

Fluminense é campeão
se empatar com Bota

Rio - Ao Fluminense, bastará um empate diante do Botafogo,
hoje, à noite, no Maracanã, para garantir a conquista do terceiro
turno e, consequentemente, passar às finais do campeonato Ca
rioca de futebol, independente de qualquer resultado da partida
entre Flamengo e Vasco, no domingo.
Apesar da favoritismo, o Fluminense terá de mostrar todo seu

futebol para derrotar o Botafogo, cuja equipe se encontra bas

tante motivada desde a vitória de 7 a 1 sobre o Americano na

última quarta-feira. O jogo começará às 21h15m e o Botafogo,
concentrado em Teresópolis. descerá a serra momentos antes da

partida.
Os timés: Fluminerise - Renato, Carlos Alberto, Miguel,

Edinho e Rodrigues Neto, Carlos Alberto Pintinho, Hivelino e

Dirceu, Gil, Doval e Paulo César. Botafogo- Ubirajara, Miranda,
Osmar, Nilson Andrade e Serginho, Carbone, Luisinho e Mário

Sérgio, Cremilson, Nilson Dias e Manfrini.

São Paulo - A estréia do técnico 'Duque, que assumiu o co

mando da equipe na última segunda-feira, é a única motivação da
torcida do Coríntias no jogo de hoje, no Pacaembu, contra o

Guarani, já que o time cumpre apenas a tabela do campeonato
.

paulista, sem possibilidade de alcançar o título.
Após o treino de ontem o técnico escalou o time, que começa

com Sérgio, Zé Maria, Ademir, Cláudio e Vladimir, Tião e Russo,
Ivan, Genildo- (Adilson,) Geraldo e Adãozinho. O Guarano joga
com Neneca, Mauro, Amaral, Edson e Caica, Flamarion e Brecha,
Flecha, Zenon, André e Ziza.

O campeonato terá sequência amanhã a tarde, com mais cinco
jogos. No Morumbi, o Palrneíras, líder, com 13 pontos ganhos,
tem um compromisso difícil contra o São Paulo que, apesar da
má fase e cumprir apenas a tabela poderá surpreender a equipe
orientada por Dudu. Se ganhar, o Palmeiras ficará bem próximo
da conquista do título.
Outro jogo importante, que será acompanhado com interesse

-

pela torcida do Palmeiras, é o de Piracicaba, onde Q XV de
Novembro, também com chance de ganhar o campeonato, en
frenta o Noroeste, favorecido pelo campo e contando com o

apoio da sua torcida. Ponte Preta X Portuguêsa de Desportos, em
Campinas, São Bento X América, em Sorocaba, e Ferroviária X
Botatoqo, em Araraquara., completam a rodada.

Melhor tempo para
James Hunt na Áustria

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Uno desapareceu, o que
não é novidade. Surpreen
dente é a maneira como o

Figueirense' vem tratando
deste problema, utilizando
dois pesos e duas medidas,
para situações semelhantes

já ocorridas, só que com 0U

tros jogadores. O protecio
nismo às vezes é meis pre
judicial do que a indisci

plina. O primeiro pode gerar
o segundo.

"

A tese da irregularidade
do campeonato estadual
hoje tem tanta validade para
o Avaí como dois pontos ga
nhos no campo. A nova si

tuação em que se viu envol
vido por causa da derrota
para o Joinville na quarta
feira, pode' levar o Avaí a

protestar contra' a Fórmula
da fase semi-final, alterada
por três secretários de es

tado, e não pelo Conselho,
Arbitral como determinam
os estatuos da Federação. O
caminho seria, talvez, o

mandado de segurança,
uma medida nada simpática
para quem perdeu no

campo e agora recorre ao ta

petão, na verdade o grande
.: artilheiro deste' campeo-

nato. 1"-. :

,* * *

O prefeito 'irmoto Feuers
chutte recebeu ontem do go
vernador Konce: Reis e do
senador Jarbas Passarinho,
500 mil cruzeiros 'referentes
à segunqa parcela de auxílio

. aos Joqos.Abertos de Santa
Catarina, que éste ano serão
realizados em Tubarão.

* * *,

Baseados nas declarações
de Moraci Gomes à TV Cul
tura ("não tenho material
humano no Departamento
de Árbitros), dirigentes do

Figueirense deram entrada
ontem na Federação de um

ofício pedindo um árbitro
de fora pára o jogo 'de Blu-
menau. ,

* * *

Moraci Gorries adiantou

que já foram contratados trê�
árbitros estra,!_hos ao q.u_adrc
da FCFpara trabalharem nos

jogos finais do campeonato.
Ele só hao quis dizer os no-

mes.
* * *

'José Carlos Bezerra, Alvir
Renzi e 'Roldão Borja estão',
afastados. Sorne-se, a esta

lista, o nome de Pedro
Zimmer, que ontem enviou

telegrama ao Departamento
de Ãrbitros, pedindo' para
ficar fora da rodada porque
está doente.

* * *

Comentando o fato, Mo
teci Gomes disse que' faltou
coragem ao Pedro Zimmer,
pois ele sabe que atual
mente é um dos poucos que
tem condições de trabalhar

nas partidas de domingo.
* * *

Newton 'Szpoganicz, pre
sidente do Figueirense,
pediu ontem emprestado o

estádio' do Marcílio' Dias,
para uma possível 'terceira
partida na decisão do carn
peonato. Szpoganicz alegou
que Itajaí fica na metadedo
caminho entre, Florianópo
lis e joinville. Não é preciso
explicar quem serão os fina
listas no pensamento do 'Fi-

gueirense.
* * *

Celso ontem estava preo
cupado em saber como o

Avaí se queixa tanto da falta
de dinheiro. "Af;-nal - per

gunta va ele - não estão ofe
recendo 30 mil cruzeiros ao

Marcílio Dias para ganhar do
, JoinviJle?".

* * *

E lá vamos nós outra vez

para o Adolfo Konder. Será
que não vão parar com esta

brincadeira? Se o Avaí já
pensa duas vezes até para
fazer alí os seus treinos co

letivos, como que agora o

estádio serve para jogos ofi-
- dais?

.

* * *

* * *

Um detalhe, presente nas

últimas rodadas, chama
atenção novamente. Mesmo
sabendo antecipadamente
de todas as dificuldades
para a escala de árbitros,
deixara� para a última hora
providências que deveriam

.

ter sido tomadas quinta
feira.

FIGU·�IRENSE ---. ....._ _

Novasmudanças
,poreausa
das lesões
I

Ocimar terá hoje pela manhã, quando
efetuará um treino tático e recreativo, vá
rias dúvidas para escalar o Figueirense
que decidirá contra o Palmeiras amanhã
em Blumenau, a vaga da chave A com

vistas à final do campeonato.
Pinga e Escurinho não treinaram pois

estão machucados mas com possibilida
des de atuar. Além destes dois, Casa

grande abandonou o coletivo sentindo
fortes dores na virilha, Nelson com pro
blemas no tornozelo direito e Héli-o Pires
com dores na coxa esquerda.
As improvisações no coletivo' (Daqo

. berto na lateral direita, Vicente na

quarta-zaga passando Casagrande para a

lateral esquerda) segundo Ocimar não al
teraram em nada o comportamento da

equipe, muito embora Dagoberto não
tenha se adaptado totalmente à posição.
"Estas alterações foram experiências que
realizei para uma emergência. Se caso o

Pingà e o Escurinho não tiverem condi

ções eu sei com quem poderei contar".
. Apesar dos reservas terem ganho o

treino', com um gol de Marcos, que outra
vez teve boa atuação como centro-avante
na equipe de baixo, Ocimar afirmou que

: dentro daquilo que estava previsto o time
saiu bem e que espera um pouco mais de
'velocidade no jogo de amanhã". A equipe.

está passando por uma fase de modifica

ções, não grandes mas que influem bas
tante. Estas mudanças eu estou tentando
colocar em prática para que os [cqadorés
do ataque tenham mais condições de pe-

Alcino Cimas teme

netrações e possibilidades de chutar em .

gol, justamente o que estava faltando ao

Figueirense. Nas duas partidas que reali
zamos, o time sentiu um pouco, mas com
o tempo estará entrosado e atingirá o

ponto necessário. Dentro do coletivo de

hoje (ontem) todos puderam notar que o

Luis Antônio está mais solto e tem maior
liberdade de ação com a ajuda do Hélio
'Pires e do Dito Cola, Quando à jogada é
realizada por Dito, o Hélio e o Luis encos
tam para a área e a mesma coisa ocorre

quando é o Hélio quem orbaniza. Com
isso todos os atácantes terão condições e

possibilidades de penetração na área ad
versária com os espaços que deixarão os

que organizarem as jogadas".
Mesmo considerando o Palmeiras

como um adversário difícil, Ocimar já
pensa na final e na recuperação dos joga
dores machucados para entrar com o time
completo, "Este jogo de domingo será um

compromisso que definirá se vamos ou

não à final. Sei que o Palmeiras é um bom

time, mas conheço bem o Fiqueirense e

estou tranquilo, pois tenho certeza num

resultado positivo".
Hoje às nove horas todo o plantel trei

nará no Orlando Scarpelli e logo após
.

começará a concentração para os rela
cionaods,

Escurinho, Pinga e Hélio Pir�s estão em
tratamento intensivo eo treinador aguar-
dará a decisão do médico para divulgar
após os trabalhos o time que enfrentar o
Palmeiras.

a um acordo� Dirrríael
João Salum era para ter

viajado ontem para Itajaí,
onde levaria um cheque de
Cr$ 30 mil para ser rateado

. entre jogadores e treinador
do Marcí1io para vencerem

o Joinville. Mas não foi.
Ficou aguardando pacien
temente ,o presidetne do
Marcílio Dias, Nery Paulo
de Souza na sede da Fede
ração Catarinense de Fu
tebol.

Por Volta das 16 horas,
Nery e Salum entrevem na

Federação. Muitas brinca
deiras e risadas. Apenas o

assunto não tuivie sido tra
tado. Salum iria fazer a sua
propósta oficial, mas nem

chegou a fazê-Ia, pois Nery
veio a capital com a finali
dade específica de pedir
ao Avaí para retirar o pro
testo que-havia dado en

trada na secretaria do Tii
buna/. Salum nã� quis
saber de acerto e afirmou
que o protesto seria man

tido, já que o Avaí ainda
tem chances de conseguir
a classificação. Para tanto,
bastaria apenas o Marcílio
vencer o Joinville e o Avaí
derrotar o Internacional,
além do ponto do Tribunal
que Salum considera tran

quilo, já que o time de Itajaí
colocou o jogador Dirmale
em situação' irregular.

A relutância e convicção

dos argumentos de Salum,
irritaram Nery Paulo de
Souza que está disposto a

garantir a classificação do
Joinville, já que ele próprio
admite que o seu jogador,
Dirmale, está em condição
irregular. _

- Safadeza: safadeza e

meia. Salum tinha duas so
luções. Ou nos ajudava, ou
ajudava o Joinville. No
caso, ele preferiu a se

gunda hipótese, pois não
quer retirar seu protesto.
Como não teve acordo,
vamos colocar o Dirmael
contra o Joinville e não tem
mais conversa. Ainda ele
(Salum) teve a'coragem de
comentar que iria nos ofe
recer Cr$ 30 mil cruzeiros.
Não tem acordo e nem por
Cr$ 500 mil ou um bilhão
aceitaremos a condição
imposta por ele. Isto até
parece brincadeira de gurí
oeauetio.
João Seium. ao tomar co"
nhecimento da posição do
Marcílio Dias, também se

revoltou: "Se eles botarem
o Dirmale, não tem mais

jeito mesmo e o Joinville
será tranquilamente o

campeão' d.a chave. Aliás,
o que se pode esperar de
um time do interior é isso.
Pra mim, o papo acabou
se".
Mesmo sem o acordo

que desejava, Nery e o ad-

Até as 18h30IJÍ de ontem. -Tentei -talar 'com o Giultari
Moraci Gomes, diretor do De- mas ele está nO'INPS, -Vou ter
partamento de Árbitros, não que aguardar mais um pouco.
sáêla' ou não tinha condições pois está muito difícil de esca-
de fornecer a escala dos juízes, lar o pessoal. Parece ser fácil
para este final de semana. Du- mas o neqócio não é mole
rante toda a tarde. Moraci ten-r quando se tem apenas Pedro
tau entrar em contato com '. �asso, Antônio Rogério Ozó
José Elias Giuliari, em Join- 'rio, Moacir Tirloni, lolando,.
ville, para encontrar uma solu- Celso e Dalmo. Acho até q'ue a

ção para o problema, já que noite pode haver novidades,
José Carlos Bezerra (afastado pois Giuliari deve estar man
do quadro), Roldão Borja (Ii- tendo contato com juízes de
cenciado), Alvir Renzi (hospi- fora, da Federação Paulista,
talizado) e Pedro Zimmer Neste caso, eles apitarão todos

, (também licenciado) ele não os jogos da rodada, não só o

poderá contar, de Blumenau.

•

log,a
vogado do Marcílio Dias, -

João Américo, deram en

trada em dois protestos na

Federação, ambos contra o

Internacional, solicitando
os pontos perdidos em

seus jogos do dia 05.08
(1x1) e 11.08 (OxO). Além
dos protestos, o Marcílio
entrou também com um

pedido de informação,
para saber se o Internacio
nal havia pago a multa de
Cr$ 50 mil cruzeiros em

que foi apenado na ses

são do dia 3 de agosto.
Como o Inter não efetuou o

pagamento até às 17 horas
de ontem, acha o eovo
gado do Marcílio de que o

seu time ganhará mais dois
pontos e não perderá ponto
no protesto interposto pelo
Avaí, já que existe erro na

súmula em que Oirmale re
cebeu o terceiro cartão
amarelo. Segundo o advo
gado do Marcí/io, o nome

de quem recebeu o cartão,
não existe, já que o sobre
nome é do Ipojucan e o

pré-nome de Ditmeel.

Resta apenas saber se

os juízes do T,ribunal terão
a mesma opinião de João
Américo de que a lei tem
efeito retroativo e de que
Dirmale não está irregular.
Se isso acontecer e o time
vencer do Joinville, o Mar
cílio estará classificado.

•

quenervorslsmo

preiudica o Joinville
Joinville (Sucursal) - O zagueiro central Oitão, que recebeu

terceiro cartão arriaram da' segunda série na quarta-feira, serão
principal desfalque do Joinville para a partida de amanhã e pro .

.

vavelmente da final do campeonato. O goleiro Raul Bosse tarn.
bem tem dois amarelos e recebeu orientação específica para não
receber o terceiro.

Indiferentes aos assédios dos torcedores que vão às cente.
nas no estádio Olimpico presenciar a movimentação, os jogado.
res fizeram um treino coletivo na tarde de ontem com um treina.
menta especial para os goleiros na parte final. O coletivo durou
pouco mais de 50 minutos porque o gramado do Estádio Olírn.
pico ainda estava muito alagado.

Apesar de ter todos os elementos disponíveis para defini.
çôes, Alcino Cimas só vai escalar o time na manhã de hoje, logo
após o recreativo marcado para. às 8 horas e que deverá ser
'dirigido pelo preparador físico Paulo César. A gratificação de mil
,cruzeiros pela vitória diante do Avaí será paga hoje e não há
nenhuma promessa de quanto será o bicho pela classificação àsClaudio Wagner, supervisor finais. Como das vezes anteriores, nenhum diretor ou técniconada sabe do jogador, assim prometeu gratificações pelas vitórias. "Primeiro é preciso ven.como o massagista com quem

ele teria tratamento ontem à cer, depois se fala em dinheiro", revelou Alcino.

!"arde. Lino, ontem por volta POSiÇÕES
das 14 horas, arrumou suas Cronistas esportivos de emissoras locais admitiam ontem
rné!lé!,s_e_s_EH'!lnada dizer ao su- ue se não chover, a renda deamanhãdeverásuperaros Cr$ 15Q

. pervisor- viajou para Porto mil. Ao mesmo tempo já iniciavam uma campanha para levar ao
Alegre, estádio o maior público até hoje verificado em Joinville. Entre os
Contratado há dois meses, apelos e comentários, não procuraram estimular o revanchismorecebendo Cr$10 mil mensais. porque o Joinville perdeu a partida diante do Marcílio em ltajaí.Uno tem contrato com o Fi- Os ingressos serão colocados à venda na manhã de hoje.gueirense até 31 de dezembro

com opção para rescindi-lo no
"Difícil mesmo será manter um controle nervoso". Nesta

final do estadual. Há mais de frase o técnico sintetizou todos os problemas que deverão ante·
dez dias o jogador vinha de- ceder o jogo e ocorrer durante a partida. A condição de que o
monstrando insatisfação e empate já serve para colocar a equipe na final, não é vista Com
comentou várias vezes que iria bons olhos pelo supervisor e técnico. "O empate é fmportante e
embora. Falou até em largar o não devemos desprezá-lo. Mas a vitória é muito mais i_mportante
futBebOI. V'

. ,e os jogadores já foram .esclarecidos quanto a este compro,ezerra, .Ice-Presldente de misso"..
.

Futebol. apos o treino, e de-
AI

.

dl
.

d 'd" decid .

pois de ter conversado com ,cmo acre ita que o aP?lo a :or�1 a, qu� eCI e mUita
Claudio Wagner, dirigiu-se ao coisa principalmente numa circunstáncia destas, será um dos

médico com queml-"C"omentou o fatores principais que levará o time a uma vitória. "Ela dará o

problema de Lino. Tentando apoio psicológico que o jogador nem sempre consegue equili
demonstrar que nada sabia, brar numa partida decisiva".
Bezerra solicitou do médico as

condições do jogador e não
quis fazer qualquer declaração
à respeito.

Uno fez as malas e !i!Lmiu do Orlando ScarpelJi

Diretoria não sabia
da viagem de LiDO

Alguns dirigentes do Figuei
rense que compareceram ao

Orlando Scarpelli ontem à
tarde para assistir o coletivo e

resolver o problema dos ôni
bus que deverão açompanhar
a delegação a Blumenau, de
monstraram surpresa pela au

sência de Lino que não estava
treinando e muito menos em

tratamento. O jogador, que so

freu uma torção no tornozelo
direito na partida realizada em

Rio do Sul, motivo que o afas
tou do jogo diante do Renaux,
passou toda a semaha em tra
tamento. Na quinta-feira o mé
dico colocou-o à disposição
do treinador que comentõu a

possibilidade do aproveita
mento dele na partida de
amanhã. "Será uma opção a

mais" .

Ontem antes do coletivo o

jogador não apareceu e várias
versões sobre a sua ausência
começaram a surgir. Uns di
ziam que Lino estava na sauna.
Outros que ele havia sentido a

contusão no treino de quinta e

havia sido dispensado,

João Lima começa seu

trabalho segunda-feira
Joinville (Sucursal)
Dois dirigentes do Avaí estiveram ontem em Joinville e

mantiveram diversos contatos com a direção do clube e com o

supervisor João Lima. Os acertos finais para a transferência
de João Lima para o clube da capital foram feitos durante um

almoço num restaurante da cidade, reunindo o supervisor, OE

dois dirigentes e o presidente Waldomiro Schutzler.
À tarde, João Lima confirmou para a imprensa a sua

transferência definitiva para depois do final das disputas do
atual campeonato, "nas mesmas bases que foram propostas
ao Figueirense e que ele não aceitou". Essas propostas in
cluíam salários mensais de Cr$ 12 mil, mais Cr$ 20 mil pela
classificação do time no Campeonato Nacional e folgas alter
nadas para viagens até Paranaquá, onde reside a família do

supervisor..

Questionado sobre os problemas que impediram sua ida

para o Figuei rense, João Lima revelou estar" queimado diante
deste clube", porque um dirigente não soube condizir bem os

entendimentos. Referlndo-ae a Luis Carlos Bezerra, disse que
"ele foi ao hotel em Lages e conversou comigo sobre a possi
bilidade de eu trabalhar no Figueirense durante o Nacional.

Agora ele está desmentindo tudo, ora, .ora", disse ironizando.

Avai fez coletivo sem

motivação. E time muda
Fazendo um coletivo sem motivação especial, pois, como

explicava Aureo, "o Campeonato já está perdido e não tem
mais volta", o Avaí aprontou ontem à tarde para a partida com
o Internacional no Adolfo. Konder, que será o local do jogo,
segundo o presidente João Salum.

No treino onde os gols foram 'fartos embora as poucas
boas jogadas do ataque titular, três alterações foram confir
madas na equipe, reforçando os argumentos do técnico para
a perda do título, que viu na impossibilidade de rnante-o
mesmo time de jogo para jogo "o motivo principal".

A primeira, na lateral direita, deve-se a uma pancada que
Souza sofreu em Joinville, forçando a entrada de Jaíco. Bal
duíno, sentindo novamente a distensão na perna direita, tam
bém ficou fora e não jogará, entrando em seu lugar Lourival,
Que iá cumoriu as partidas suspenso pelos cartões amarelos
que recebeu, ficando a última alteração por conta da prefe
rência do técnico por Maneca sobre Ari Prudente, mudança
"porque ele vem muito bem nos treinos e jogou pouco esse
ano e não porque o Ari tenha falhado em Joinville, como
querem alguns", colocava Áureo.

No treino ele apitou durante os setenta minutos sem fazer
maiores observações aos jogadores a não ser quanto a co

brança' de falta próximo à área dos reservas. pouco'
preocupando-se quando Carlos abandonou o gramado edei
xou o time com apenas 10 jogadores ao sentir-se "um pouco
indisposto" como disse,

Deixou o time como estava, vencendo com facilidade os

reservas. onde a zaga formada por Ari Prudente e La Barra
fazia bom treino mas não podia impedir os gols que passavam
pelos goleiros, sem estímulo maior já que até camisetas apro
priadas faltavam.

No final marcou a concentração no hotel Valerin apenas
para os solteiros, o que não era feito quando o time ainda
estava em condições de chegar ao título, deixando para hoje
pela manhã o recreativo para os onze titu lares e mais o goleiro
Roberto, Ari Prudente, Almir, Luiz Everton e Henrique.

Para ele os três gols que Colonezi fez e que serviram para
confirmá-lo novamente como centro avante são os motivos

para uma de sua únicas preocupações momentâneas, ante
riores ao Nacional: "a contratação dele em definitivo".

Lico volta ao time

porqu·e· conhece
.

muito bem o Joinvill,e

Em seguida, passou a esca
lar os bandeiras para amanhã e,

depois de divulgá-los, resolveu
trocar os da capital pelos de
Blumenau,' atendendo apelo,
do presidente do Figueirense,
Newton Spoganicz, que sus

peitou de' Francisco Simas e

Getulio José da Silva, por eles
serem de Brusque e o Carlos
Henaux ainda ter chances de
classificação. Após efetuada a

troca, ficou assim a escala
dos bandeiras para a rodada
final da fase semi-final: Join
ville x Marcílio Dias - Claudi

�or Pereira e Dirsey da Cunha

Estácio; Avaí x Internacional
Francisco Simas e Getúlio
José da Silva; Palmeiras x Fi
gueirense - Valdir Pires e
João Guerreiro Filho e Juven
tus x Carlos Renaux, Antônio
Reis de Oliveira e Oscar Jorge.
Antes oe Si:l1I da Federação

"vou ter que ir em casa jantar"
Moraci Gomes afirmou que
ainda tentaria entrar em con
tato com Giuliari para definir a
escala, que possivelmente terá
árbitros de fora. Para o Figuei
rense. que entrou com um ofí
cio na FCF pedindo juiz da
CBD, o único que tem condi-

ções em Santa Catarina de api
tar o seu jogo em Blumenau, é
lolando Rodrigues. Mas como
ele apitou domingo Palmeiras
e Juventus, Moraci afirmou
que não poderia escalá-lo, já
que não iria infringir o regula
mento da própria Federação.
N§wton Sp oqanicz ainda
tentou co nvencê-Io
lembrando-o do jogo do re

torno da fase classificatória
quando José Faville Neto api
tou em Blumenau, sem a ciên
cia dos gois clubes. Moraci
não respondeu. E saiu para
jantar.

Itajaí (Sucursal) - Afastado do time por punição do TJD, Lico
volta amanhã no lugar de Vadinho. Vasconcelos preferiu esta
substituição porque Lico conhece bem o adversário, está acos
tumado a jogar em Joinville e também aproveita o fato de Va
dinho ter recebido o terceiro cartão da segunda série.'
Aldo e Alcir, que estavam machucados, voltam amanhã tam

bém, pois Vasconcelos considera os dois titular-es. Ontem houve
treino tático e exercícios especiais para os 'goleiros Zé Carlos e

Celso, fica o, coletivo para hoje de manhã, quando o treinador
vai definir o time que decide a vaga da chave B amanhã contra o

Joinville,. .

Depois do treino 16 jogadores ficarão concentrados, com a

viagem estando programada parao meio-dia de amanhã. A dire
toria confirmou ontem um prêmio de dois mil' cruzeiros pela
vitória, e mais cinco se ela realmente representar a classificação.
A dúvida existe porque os dirigentes do Marcílio temem.perder

o ponto para o Avaí, conquistado no empate de zero a zero ne

Orlando Scarpelli, quando Dirmael jogou com três cartões ama

relos, segundo o protesto encaminhado sexta-teiraà Federação.

Jogadores do Palmeiras
sem motivação para

,
'

decisão de amanhã'
Blumenau (Sucursal) - Além da delicada situação do Pal

meiras com a última derrota frente ao Juventus, o treinador Jorge
Ferreira enfrenta os efeitos colaterais: os jogadores estão bas
tante desmotivados e a equipe está desfalcada de dois bons
valores, Helinho com ruptura de ligamento e Nascimento, con-

.

tundido no joelho e na canela.
O treinador demosnfrava bastante desânimo ontem à tarde

antes do coletivo apronto e chegou a afirmar que á derrota des
moronou todo seu trabalho e seus planos. Além disso o Palmei
ras poderá perder o lateral esquerdo Nilo que tem seu contrato
vencido hoje e dependendo do resultado apresentado amanhá
volta ao Coritiba pois seu passe é emprestado.

A escalação da equipe dependerá dos resultados apresenta'
dos pelo Departamento Médico com relação a Helinho e Nasci
mento. Se os dois jogadores não puderem atuar contra o Figuei
rense, Jorge Ferreira fica sem seu único ponta esquerda, de
vendo aproveitar Dica em seu lugar. Nascimento está tratando o

joelho desde quinta-feira e talvez possa jogar.
'

Entretanto, Jorqe Ferreira e mesmo os dirigentes acreditam
que seu clube tenha-posslbllldace de entrar na classlfieaçáo. O
treinador explica da seguinte forma. "Se o Palmeiras ganhar do
Figueirense o Carlos Renaux empatar com o Juventus em Rio do
Sul, ficam todos os 4 clubes da chave "B" com seis pontos
ganhos e também se não estou enganado, com 6. pontos perdi
dos.Isso traduz-se no seguinte: as 4 equipes da Chave "8" em 1°

lugar e desta forma tem que sair um capeão, mas para sair um
como vai se resolver? Pois não tem regulamento. O regulamento
que prevalece com a equipe que terminar empatada no turrfo
final do maior número de pontos ganhos, permanecendo o saldo
de gols, Acontece porém, que nesta 'virada de mesa, não pela
'iniciativa da Federação, mas sim pelo bom senso de secretários
de Estado, que resolveram que o tu rno final deveria terminar com
4 equipes em cada chave, e teve o seu regulamento próprio, mas
'que virou não foram os presidentes de clubes nem o arbitral, e de
forma que se na Chave "A" e na Chave "B" terminar empatado
mais uma equipe, não se pode dar ao Juventus nem ao Joinville a

condição de primeiro lugar, pois esta final não teve regulamen-
to o campeonato. estadual acaba aí mesmo, A menos 'que os

secretários de Estado se' reúnam com os 8 presidentes de clubes
e façam jus a q,llem'merece disputar o direito de primeiro colo
cado, o Juventus de Rio do Sul por uma chave e Joinville por
outra".

Salum e Nery n.êio chegaram
.'

FCF--------......_---------
Zimer pedi,u dispensa, DA nêio tem iuízes

FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE
CONSELHO DELIBERATIVO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente, convoco os Senhores Conselheiros do
FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE, para participarem da
Reunião Extraordinária do CONSELHO DELlBERATlyO,
a realizar-se no próximo dia 16 (segunda-feira), do corrente,
às 20,00 horas em primeira convocação e às 20,30 horas em

segunda convocação, na sede social do Clube, (Restaurante),
à Avenida Santa Catarina, s/no. - Estreito -, a fim de
deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:

a) Assuntos relevantes e do interesse geral do Clube,
constantes da Agenda.

Florianópolis, 10 de agosto de 1976
FERNANDO BRUGGMANN VIEGAS

PRESIDENTE DO CONSEt.HO
DELIBERATIVO DO

FIGUEIA'ENSE FÚTEBOL CLUBE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Moléstia que está
dizimando rebanho
é falta de vacina

Joinville (Sucursal)
O presidente, da Asso
ciação Catarinense dós
criadores de suínos,
Paulo Tramontini, disse
ontem em Joaçaba que
as mortes verificadoàs
atém agora em alguns
rebanhos particulares
de suíno no município
de Guaraciaba, foram
provocadas pela peste
suína, 'e o surto surgiu
porque os animais não

.' foram vacinados. A exis
tência da moléstia foi
constatada ontem por
uma equipe de técnicos
da secretaria da Agricul
tura de Santa Catarina,
que após os testes e q_U
tópsia constataram os

sintomas da peste, que é
comum sua existência
em todos os rebanhos
de vários estados brasi
leiros e ocorre quando
os animais não recebem
aplicações a cada seis
meses da vacina cristal
violeta.
Tramontini admitiu

que "os baixos preços
pagos pelos frigoríficos
aos produtores
Cr$ 6,50 ao quilo de
suino tipo carne e

Cr$ 4,50 pelo suíno para
produção de banha,
quando o preço deveria
estar em Cr$ 7,50 no mí
nimo -fizeram com que
centenas de produtores
abandonassem tempo
rariamente os cuidados
higiênicos e profiláticos
em seus rebanhos, dis
pensando as vacinas pe
riódicas até que o mer-

cada melhorasse". O
oeste de Santa Catarina
tem um rebanho de dois
milhões e meio de sul
nos e 95 por cento re

cebe imunização cons

tante através da vacina
cristal-violeta, que custa
Cr$ 1,50 cada uma, apli
cada quando o suino
tem dois meses de.
idade.

'

Outra causa apontada
pelo dirige9te, que pro
vocou o descuido de al

guns produtores, foi a

elevação das rações e do
milho, principalmente,
que passou de Cr$ 50,00
a saca no mês passado e

está em Cr$ 65,00
atualmente.

O dirigente da Asso
ciação disse que "houve
muito descuido dos sui
nocultores de alguns
municípios que importa
ram reprodutores do
município de Estrela; do
Rio Grande do Sul, sem
estarem vacinados. EL,Í
acredito, de acordo com

as informações que re

cebi dos veterinários,
que a peste foi trazida
pelos reprodutores gaú
chos, u ma vez que a mo

léstia era bastante rara

antes desta importa-
ção"..

\

Para evitar que a mo

léstia se agravasse, a as

sociação e a secretaria
da Agricultura já toma
rem todas as providên
cias, com a vacinação
imediata e isolamento
total dos rebanhos e cur

rais afetados.

.

Norte tem projetos
de infra-estrutura

I

Joinville (Sucursal) - De

zesseis projetos, incluídos em

quatro programas diferentes,
serão submetidos a estudos e

considerações dos 13 prefei
tos \'Ja micro-região do norte

do estado, para posterior
mente serem pleiteados junto
aos governo estadual e fede

ral, os recursos para implanta
ção. .Os projetos e programas
foram tema de um prolongado
debate realizado na terça
feira, entre a secretaria técnica

modelo da Amunesc e técni

cos da Sudesui, através de seu

departamento de desenvolvi
menta local.
No primeiro programa, de

institucionalização do plane
jamento micro-regional, a se

cretaria técnica Modelo pre
tende implantar os seguintes
projetos de adequadação le

gai, administrativa e funcional

da Associação Microregional
de Municípios, modernização
administrativa, atualização
das Legislações Municipais e

de atualização dos Cadastros

Municipais.
SO segundo programa, de

.

consolidação é ampliação da

indústria, tem os 'projetos de

centros i nd ustriais, trei na

menta de mão-de-obra indus-
\ .

trial especializada, criação de

centros de' seleção e treina

mento de operários, implanta
ção de ensino médio' profis
sionalizante, criação de um

centro de educação perrrra
nente e um projeto de expan
são'e integração comercial das
indústrias existentes.

, ° programa de comerciali
zação agrícola e reorientação
tecnológica abrange os proje
tos de comercialização agrí
cola, reortentaçáo tecno

lógica, divulgação prornocio
.

nal da região, ligação viária
com os pontos turísticos prin
cipais e preservação paisagís
tica e ecológica das áreas tu

rísticas.

Por último, o quarto pro

grama a ser implantado, o de

Assistência Social e Desenvol

vimento Comunitário, terá pro
jetos de desenvolvimento co

'rnunitárlo. adequação sani

tária e qualificação de profes
sores.

Estes projetos e programas
foram analisados numa pri
meira fase e deverão receber

aprofundamentos em reuniões

futuras, que a secretaria téc

nica modelo da Amunesc de

verá programar nos próximos
dias.

81umenau transfere, -

feriadomunicipal
Blumenau (Sucursal) - A

Câmara de Vereadores apro
vou, ontem, proposição do ve

reador Carlos Braga Mueller

(Arena) para que o feriado mu

nicipal do dia 2 de setembro,
data de fundação do municí

pio, seja transferido para dia 6

do mesmo mês (uma
segunda-feira). Ambas as ban

cadas manifestaram-se a favor

da idéia que agora será sume

tida ao prefeito, Félix Theiss.

Ao defender a proposição,
Braga Mueller fez questão de

frisar que não pretende a anu

lação do feriado de 2 de se

tembro, mas apenas transferí
lo (e somente este ano) de uma
quinta para uma segunda feira,

de maneira a proporcionar a

todos os blumenauenses um

fim de semana prolongado (4
dias) e permitir .que comemo

rem da melhor maneira a se

mana de Blumenau e o dia de

sua fundação.
Por outro lado, os vereado

res Vitória Pfiffer (MDB) e 0jt
via Costa (Arena) apresenta
ram emenda ao artigo 13

do Projeto· de Lei nO

45/76, que trata sobre assun

tos ligados ao magistério mu

nicipal, de acordo com o qual,
"um membro do magistério
que lecionar em outro turno,
em substituição a um profes
sor, receberá gratificações de

até 2 terços do seu venci

mento.

Meningite volta a

causar óbito e em

iulho internou 4 "

Bonato explicou que
não' levará nenhuma

susgestão especial para
a reunião dos secretá
rios da Fazenda dos es

tados de 'São Paulo,

estão melhor aparelha
das e exlstérn menores

possibilidades de sone
gação, o que não ocorre

naqueles estados onde o

sistema agora está
sendo aperfeiçoado".
Além disso, .observou,
"as, diminuições nas ali

quotas do ICM, que nes

tes últimos 4 anos tem

sido carreadas para o

PIS, tem colaborado
.

para o declínio da arre

cadação dos estados su
linos".
Em Santa Catari na,

DER/SC, em Florianópolis, 10 de agosto de 1976

Engo. Civil Osny Berretta
Presidente do GEL

Engo. Civil Sérgio R. Beims
Diretor de Construção

BB lançaORTde seaté
final do atual Governo

.' .

íNDICES DO ICM

De acordo com os

dados divulgados, on

tem, pela Associação
dos Municípios' do

Médio Vale do Itajaí, os

índices provisórios do

retorno do ICM de 1977

para os municípios
desta região só acusa

ram diminuição para
Pomerode e Brusque,

particularmente, o pri- crescendo nos onze res

melro semestre deste tantes. Os números da·

ano acusou, na arreca- AMMVI conferem os se

dação do ICM, um au- guintes índices: Ascurra

menta da ordem de 38% - 0,109800, Benedito

em relação a idêntico Novo - 0,175510, Blu

período do ano passado. menau - 9,42800, Botu
De acordo com Bonato, verá:- 0,087877, Brus

a cerâmica da Região do que -1,732200, Gaspar
Sul e os texteis do Vale - 0,673850, Guabiruba

do Itajaí, são os setores - 0,109670, Indaial -

que mais tem contri- 0,827990, Pomerode -

buído para o bom de- 0,403460, Rio dos Ce

sempenho. O Oeste' do dros-O,137420, Rodeio

Estado, segundo ele, - 0,283010, Timbó -

não está apresentando 0,828740, e Vidal Ramos
bons resultados "em re- - 0,216720.

,

lação das muitas insen

ções existentes para os

produtos primários e

também. pela deficiente
fiscalização". No enr

tanto, este último pro
blema deverá ser sa

nado, com contratação
. de mais fiscais da Fa

zenda par_a a região,

de acordo com edital de
concurso público esta

semana, e através do sis
tema de fiscalização
ambulante com "trailers".

Joinville (Sucursal) - Uma menina de um ano de

e meio morreu ontem ao meio dia em consequência
de meningite menincocócica. Na ala de isolamento
do Hospital Municipal São José, se encontram mais

quatro crianças atacadas pela moléstia, somente
neste mês. Em julho, o serviço de registro do Centro
de Saúde anotou 10 casos, sem haver nenhum

óbito.

Blumenau (Sucursal)
- O secretário da Fa

zenda, Ivan Bonato, in

formou ontem nesta ci

dade que o Banco do

Brasil será o responsá
vel pelo lançamento das

obrigações, reajustáveis
do Tesouro do Estado

(ORTC) no mercado de

capitais, até que a secre-

taria da Eazendaadquira
experiência suficiente

para desempenhar tal

encargo, o que , se

gundo ele, poderá ocor

rer até o final da atual

administração estadual.
O titular da pasta da

Fazenda acredita que
nos próximos dias o Mi

nistério do Planeja
mento aprove o lança
mento das ações num

valor global de 150 milh
ões dado o caráter prio
ritário que os recursos

dela provenientes repre
sentarão para a conse

cução do plano de eletri
ficação Rural em Santa:

Catarina, que prevê a

implantação, em 4 anos,
de 12 mil quilômetros de

s. Franc.·sco na-o da' linha. Bonato explicou
que a Secretaria da Fa-

sede ef perde Mobral' zenda decidiu transferir
ao Banco do Brasil a

São F�ancisco·do Sul (Da sucursal de Joinville) -;- responsabilidade· de

Apesar de todas as atividades do Mobral terem ini- geri-r as DRTC não só em
ciado neste segundo semestre, O posto cultural do' função da inexperiência
órgão na cidade de São Francisco do Sul poderá ser de um "Know-How"
retirado por falta de local apropriado para as suas

aulas. A afirmação é da Chefe do setor de proflssio-: barriga-verde, mas,

nalização do órgão, Petronila de Andrade. Segundo principalmente, em

a dirigente, desde a instalação do posto ainda não razão do elevado custo
foi possível encantar um local adequado para que que representaria a or

desempenhasse suas atividades, embora a prefei- ganização de uma
tura tivesse prometido uma sala especial. Ela adver-
tiu que se continuar a inatividade, o posto será reti- equipe especial para tal

rado e transferido para outros rnumcíplos onde o fim.
interesse pelo desenvolvimento cultural pareceser 'Depbl's de ad1ffilif que
bem mais acentuado do que em São Francisco. a situação de Santa Ca-
O posto foi instalado na cidade para, a exemplo tarina pode ser conside

dos outros noventa existentes no Estado e mais de
dois mil no Brasil, protlssionatizar os alunos que

rada privilegiada em

haviam participado de aulas visando a alfabetiza- termos de arrecadação
ção. A profissionalização corresponde ao segundo tributária e comparado
estágio do programa do Mobral. a outros estados, como é
Numa busca de uma solução rápida e coerente,

o caso de São Paulo,
principalmente por parte das autoridades munici-

Ivan Bonato esclareceu
pais de São Francisco do Sul, a chefe do setor de

profissionalização do Mobral agora busca na Im- que o crescimento do

prensa o meio de fazer apelos, uma vez que os inte- ICM nos Estados do
ressados já estão fazendo pressão sobre o órgão. A Norte e Nordeste tem
rnaloria dos interessados pretendem frequentar às sido mais acentuados
aulas e aperfeiçoar às técnicas do artesanato (bem
representado no município), alé de música, teatro, que no Sul, "porque
folclore, artes plásticas e outras manifestações cul- nestes últimos as ma

turais.· quinas arrecadadoras

Nos cinco casos registrados neste mês, apenas
uma vítima havia sido vacinada pela campanha de

vacinação desenvolvida em setembro do ano pas-

sado e no mês passado, dos 10 casos, apenas dois
haviam sido imunizados. Os que haviam sido abran

gidos pela vacina, contraíram, simultaneamente à

meningite, outras doenças.

A encarregada do serviço de epidemiologia sa

lientou que "alguns pais, por motivos que acha im

prudentes e desumanos e que por razões profissio
nais não pode revelar, deixaram de vacinar os filhos
nas campanhas e agora, tentam meios impossíveis
para salvá-los";

,

O mesmo comportamento dos pais aconteceu na

campanha de vacinação tríplice. E o resultado dessa

pouca atenção de alguns pais foi revelado ontem:

no mês passado, foram registrados 50 casos de sa

rampo, somente notificados pelo Hospital São
José. A encarregada da notificação admite que são
centenas os casos, onde os pais cuidam em casa ou

acham a doença passageira e sem maioresproble
mas, Nestes primeiros dias de agosto, mais 17 casos
foram registrados, na maioria em crianças, que
estão isoladas no Hospital São José. Não foram re

gistradas mortes, nesse estabelecimento, porém al

gumas crianças estão merecendo sérios cuidados.

Minas Gerais, Rio de Ja

neiro, Paraná, Santa Ca
tarina e Rio Grande do

Sul, que será realizada
nesta segunda-feira, em
Belo Horizonte. O en

contro, segundo ele,

servi rá pri nci paimente
para uma troca de idéias
sobre as políticas tribu

tárias adotadas em cada
uma destas unidades.

CASAN
,

.

.,:Ia catannense de áouas e sanéamel 11'
\ �,

SECRETARIA
DOS TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS
DE RODAGEM
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

AVISO DE LICITAÇÃO
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, através do

GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES (GEL), leva ao conhecimento dos interessados, que se

acha aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 93/76, para Projeto e Construção de 1
(uma) ponte em concreto armado, sobre o Rio ENGANO no trecho SEARA - CONCÓRDIA,.
com prazo de entrega das propostas até às 9,00 (nove) horas do dia 10. de setembro de 1976,
no Protocoo Geral do DER/SC., localizado no 70. andar do Edifício das Diretorias, em Floria
nópolis.

.,
EDITAL - CONCORRÊNCIA "lo. 009/76

A COMPAN:iIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade de
conomia mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34,438, C.G.C, do Ministério
da Fazenda no, 82.508.433/001, com �ede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis - SC.,
torna públicoquefará ealizar no dia 14 (quatorze) de Setembro de 1976, às 15:00 (quinze)
horas, em sua sede social, a CONCORRÊNCIA No. 009/76, destinada a selecionar propostas
para contratar a execução de OBRAS CIVIS do Novo Sistema de Abastecimento d� Água da
cidade de JOINVILLE - SC., compreendendo:
- CAPTAÇÃO E ESTAÇÃO DE RECALQUE - RIO CUBATÃO
- ESTAÇÃO DE TRATAMENTO DE ÁGUA DE 750 L/S
ADUTORA DE ÁGUA TRATADA - 32.760 m com tubos de 700, 600 e 500 mm,
- SUB-ADUTORAS.

Um Conjunto de especificações, detalties e demais elementos sobre a Licitação, denominado
PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da "CASAN", mediante o reembolso
das despesas de reprodução no vatorde Cr$ SOO,OO (quinhentos cruzeiros).

Florianópoiis, 13 de Agosto de 1976
A DIRETORIA

Show da Banda daUnitas
Colaboração doComando da Frota Americana no AtlânticoSul

NoGINÁSIO doSESC/Sábado21 de Agosto 20:00hs. E��8t
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Fucri lança
publicações
sobre ensino

secundário

Educação de '10 e 20 Grau de

senvolvida na região da Am

sesc - Associação dos Muni

cípios do Sul do Estado de

Santa Catarina, e a outra um

catálogo de disciplinas para a

complementação do Guia A

cadêmico já publicado ante

riormente.
A publicação sobre a Edu

cação de 10 e 20 Grau na re-
.

gião, mostra todos aspectos é
características .do ensi no,

quanto aos professores, mate
riais didáticos, rede física e'si-

tuação do estudante. A obra é
destinada a professores, pla
nejadores, pesquisadóres e di

retores.

o catálogo de disciplinas
trata da estrutura e atribuições
dos Departamentos e Conse
lhos Departamentais das uni
dades de ensino mantidas pela
Fucri. Este trabalho comple
menta o Guia Acadêmico, já
lançado anteriormente, que
trata .especificarnente a estru
tura global da fundação e suas

unidades de ensino.

Chapecó tem pr'ograma

para comemorar este'

mês seus 59 anos

Chapecó (Sucursal) -r-r

Em comemoração à

passagem dos 59 anos

da' cidade, a Prefeitura
de Chapecó estará pro
movendo entre os dias
21 €i 29 de agosto, a

"Semana do Municí-
plo".. ,

Uma série de promo
ções artísticas, culturais
e esportivas está sendo
elaborada pela comis
sáo organizadora, para
ser desenvolvida no de
correr da semana.
PALESTRAS

O secretário de Tu
rismo do Rio Grande do
Sul, Mário Harnosprofe
rirá na ocasião, uma pa
lestra sobre "Problemá
tica Urbana"; o profes
sor Alcides Abreu sobre
a "Ecorromla Catari
nense", o presidente do
Conselho Federal de

Educação, José Vieira
Vasconcelos abordará o

tema "Ensino Superior"
e o Prefeito Altair Wag
ner falará sobre "Os
Efeitos da Administra-.
ção Pública Municipal".
As palestras serão
transmitidas diaria

. mente, às 12 horas, por
todas as emissoaras 10-

Cent'ros interescolares . de
Joinville, Lages e Criciúma
ficam prontos até dezembro

Criciúma (Sucursal)-O
secret'ário da Educação
do Estado, Salomão
Ribas Júnior, garantiu
que os Centros Inferes
colares de 20 Grau de

Criciúma, Lages e Join

ville, entrarão em fun-'
cionamento ainda este
ano. Explicou que o Cis
de Blumenau, face aos

problemas que motiva-
ram a sua paralisação,
somente entrará em

funcionamento a partir
do próximo. ano.
Disse o secretário que

o período estabelecido

para o funcionamento
do Cis nos três municí

pios, e que estava pro
gramado para o início
deste mês, só não foi
obedecido' porque o

'Premen ainda não libe
rou os equipamentos a

serem montados em

cada uma das unidades
de ensino. A maior parte
dos equipamentos foi

importada e já se en

contra
.
no Rio de Ja

neiro. "Acontece que os

mesmos processos bu
rocráticos utilizados na

importação, são tam
bém usados na transfe
rência do Rio de Janeiro

para Santa Catari na e

isto está impedindo a

sua liberação."
.

Afirmando que Os
Centros Interescolares
são ainda mal com

preendidos, principal
mente no seu aspecto
fu ncional, o secretário
.Ribas Júnior, esclareceu
que as três unidades de
ensino irão sofrer pro
tundas rnodificaçóes em
seu funcionamento, a

fim de se adaptarem me-

o Secretário da Educação, Salomão Ribas,
garantiu ontem que os Centros

.Interescolares dos municípios de

Joinville, Lages e Criciúma ficarão

prontos até o final deste ano. Observou

que 9 de Blumenau ainda não está em
. funcionamento face.os 'problemas que

motivaram a paralisação de suas obras.
Ele anuncia modificações para este ano.

Ihor à realidade nacio
nal.: Até o momento,
ainda não foi definido o

quadro de profissionais
que irão integrar o setor
de recursos humanos;
apenas o professor Wil
son Lalàu teve sua situa

ção definida, sendo no

meado, pelo governador
Konder Reis, diretor do
Cis de Criciúma.
Os quatro estabeleci-

.

mentos construídos
para abrigar os alunos

integrantes do Cis, cus
taram cerca de
Cr$ 24;.000.000,00, com

recursos do M EC e

Usaid (organismo inter
nacional).
Os centros de Lages e

Criciúma oferecerão a

seus alunos, habilLta
ções idênticas: cinco da
área profissionalizante
pertencente ao setor
terciário (contabilidade,
estatística, comerciali
zação e mercadologia,
secretariado e assis
tente de administração).
O setor secundário ofe
recerá aos alunos, habi
litações em Laborató
rios de Análises Clínicas
e Edificações. o- setor

.

terciário do Cis de Join
ville, oferecerá as mes

mas habilitações dos de
Criciúma e Lages, e o

secundário, formará
técnicos em eletrônica e

auxiliar de mecânica.

•

Criciúma (Sucursal) - O
Departamento de Estudos e

Projetos da Fucri - Fundação
,

Educacional de Criciúma, lan
çou esta semana duas publi
cações, Uma versando sobre

� BESC '

� Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

,

APARTAMHJTO DE COMPRAS�
AVISO - DECOM -,- 025/76

o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A - BESC, comunica que fará realizar,
as Tomadas de Precos abaixo, cujos Editais assim se resumem:

TOMADA DE PRÉÇOS No. 045/76:
OBJETO: Cheques em Formuláriàs Contínuos
TOMADA DE PREÇOS No. 046/76:
OBJETO: Formulários Contínios - Modelo 90/044
TOMADA DE PREÇOS No. 047/76:
OBJETO: Formulários Contínuos - Modelo 90/043
TOMADA DE PREÇPS No. 048/76:
OBJETO: Formulários em Jato - Modelo 90/043
TOMADA DE PREÇOS No. 049/76:
OBJETO: Formulários Contínuos - Modelo 90/077
TOMADA DE PREÇOS No. 050/.76:
OBJETO: Formulários Contínuos - Modelo 90/069
TOMADA DE PREÇOS No. 051/76:
OBJETO: Formulários Contínuos.- Modelo 90/039
TOMADA DE PREÇOS No. 053/76:
OBJETO: Formulários Contínuos - Modelo 90/026
TOMADA DE PREÇOS No. 054/76:

.

OBJETO: Formulários Contínuos - Modelo 90/046
DOCUMENTAÇ,ii.O E PROPOSTAS: - Serão recebidas até às 17:00 horas do dia 27/08/76, na
Praça XV de Novembro no. 1 - Edifício Otília Eliza - 20. andar - Sala 201 ,'Departamento de

Compras - Florianópolis, em envelop,es fechados e/ou lacrados.
.

CÓPIA DOS EDITAIS E INFORMAÇÕES: - Poderão ser obtidas no endereço acima, diaria
mente das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 1'8:00 horas.

Florianópolis, 12 �e Agosto de 1976.

cais.
Da programação' es

portiva, constam para o

dia 28, a realização de
uma corrida rústica é de
uma prova ciclística.
Nos dias seguintes ha
verá, jogos de voleibol,
basquetebol, futebol de
salão entre as seleções
de Maringa-PR, Con
córdia e Chapecó.
No setor artístico, será

desenvolvida uma gin
cana, exposição de fo-,
tografias e exibição de
saltos de paraquedas.
SEMANA DAPÁTRIA
Com o objetivo de ela

borar o programa rela
tivo à Semana da Pátria,
reuniram-se esta se

mana nessa cidade, o

Departamento de Edu

cação e Assistência So
cial da Prefeitura com

todos os diretores de es

tabeleçimentos de en

sino.
Para o desfile deste

ano, ficou decidido' que
os 10 colégios da cidade
desfilarão em pelotões
compostos por 50 alu
nos cada ficando tam
bém instituída uma só
fanfarra com participan
tes de todos os colégios.

Acaresc treina no Oeste

quase.200 agricultores
Chapecó (Sucursal) - Com

a participação de 190 agricul- \
tores, está sendo desenvolvido
em Chapecó, numa série de

treze treinamentos versando

sobre culturas aqrícolas. A

promoção é da Acaresc, Se

cretaria de Açrtcuttura em

convênio com Pipmo - Pro

grama I ntensivo de Prepara
ção de Mão-de-obra.

, Os treinamentos, já inicia
dos no mês passado, acompa-

nham os ciclos da cultura, es
tando em andamento agora
cursos sobre milho, soja, feijão
,e suinocultura.

O término dos treinamentos

está previsto para março do

próximo ano e para o enge
nheiro responsável Jorge
Mendel "os primeiros resulta

dos conseg'uidos junto aos

agricultores indicam alto ín�
dice de aprendizagem".

I.

APAGUEM OS CIGARROS. APERTEM OS CINlos.
, - I

I

EST� INAUGURA A MAIS·· UMA OBRA DA.'

\

CIMENTI, COUSANDIER.
,

Ter construído o Terminal de Passageiros do Aeroporto
Hercílio

'

Luz de Florianópolis, para o V Comando Aéreo

Regional, é algo que nos enche de orgulho e satisfação.
�

Afinal nós tínhamos a missão de construir um Aeroporto
que fosse tão bonito quanto o resto da Cidade e construi
mos.

Agora vamos continuar. Já construimos a Vinícola

Fraiburgo S.A., a Agrícola Fraibúrgo .s.A., a I ndústria
Catarinense de Frutas S.A., em Videira e a Bibliotece
Central da UFSC, em Florianópolis, e construiremos outras,'
que mereçam estar aqui, neste Estado.

Quando você for viajar, dê uma espiada pela janela; Vai
lhe dar vontade de voltar logo.

Boa viagem ...

..

'..
..

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Vaca vira canoa e agricultor
que a co"duziamorre afogado

.

Acidentes
de trânsito
ferem 4
pessoas

"Puxador' de 'carros preso ontem pela Furtos
Depois de várias diligências em bairros de Florianópolis e no

centro da cidade, a Delegacia de Furtos e Roubos prendeu em
flagrante um "puxador" e um arrombador de veículos e apreendeu os objetos roubados, a maioria já em poder dos verdadeiros
d?nos. Nessas diligências, os agentes da Furtos autuaram tam
bem um arrombador de cofres, sendo todos recolhidos à Cadeia
Publica.
Durante muito tempo Valmir Pereira da Silva, 24 anos, solteiro,

agiu no estado do Paraná, com frequência em Curitiba, sem
contudo encontrar obstáculo na ação da polícia, visto que nunca
fOI preso. No entanto, em Florianópolis o arrombador não teve a
mesma sorte. Embora tenha agido com rapidez, contando tom o
auxílio de um menor, não identificado pela polícia, sua carreira
foi encerrada após arrombar nove veículos, todos no centro da
cidade.

no entanto o Corcel era o carro mais visado, já que não apresenta
resistência às características dos arrombadores detidos.
PUXADOR PRESO
Também foi preso em flagrante na manhã de ontem o "puxa

dor" de veículos Lorival Sueira, 24 anos, solteiro. com várias
passagens na Delegacia de' Furtos. O elemento furtou o

Karmann-Ghia AB-7'150, cor marrom, ano 74, na rua Francisco
Tolentino, no início da semana.

,

Foi preso ao volante do carro no centro da cidade de Blumenau
e recolhido à. Cadeia' Pública de Florianópolis, depois de ser

autuado na DFRD, enquanto que o veículo foi devolvido ao pro-
prietário.

'

ARROMBADOR DE COFRE .

Osmar Bland, 21 anos, solteiro, residente no Morro do Mocotó,
embora tenha planejado com antecedência arrombar o cofre do
escritório de Geraldino dos Passos, na rua Castro Alves, número

Foi preso' em flagrante na manhã de ontem, depois de ter 7, em Campinas, não foi bem sucedido. Seus planos falharam
arrombado o Ford-Corcel AA-5715, pertencente a Luiz Puccine porque o proprietário do escritório, não confiando na segurança
Vieira. O arrombador agiu apenas dois dias em Flonanópolis, do cofre, que já fora arrombado anteriormente, havia depositado
conseguindo roubar dos nove veículos que arrombou, talões de todo o dinheiro em um banco. Osmar teve que se contentar em

cheques, aparelhos toca-fitas, uma máquina fotográfica, e che- roubar uma pistola Beretta e algu ns aparelhos elétricos, que
ques preenchidos, num valor de aproximadamente três mil cruzei- estavam no cofre. Mais tarde, foi detido nas proximidades do
ros, além de documentos dos proprietários e dos veículos. escritório por agentes da Delegacia dé Furtos, quando já plane-
A dupla não utilizava nenhum método especial para arrombar, java outro golpe.

Itajaí (Sucursal) - O agricultor José Garcia

(casado, 65 anos, residente na localidade de

Rio do Meio, em Itajaí) morreu' afogado na

manhã de ontem, quando atravessava lo rio

Novo numa pequena embarcação, tentando
levar a margem oposta uma vaca de sua pro
priedade, O animal nadava ao lado da canoa e

se agitou na' água investindo contra a embar

cação ocupada pelo seu proprietário,
fazendo-a virar. José Garcia não teve forças
para nadar até a outra margem e foi

tragado pelas águas. Uma guarnição do corpo
de bombeiros esteve no local mas até a noite
de ontem o corpo do agricultor não havia sido
resgatado.

a vaca atravessar o rio, Contou que o animal se

mostrava muito agitado porque nunca havia

sido levado ao rio, Em determinado momento a

vaca enfureceu-se e investiu contra a canoa,

atirando seus ocupantes na água,
Milton conseguiu nadar até a outra margem e

salvar-se, mas José Garcia não teve forças para
continuar a travessia devido a idade. Ele foi

tragado pelas águas e seu corpo desapareceu,
O animal também conseguiu chegar ao outro

lado do rio.

Os trabalhos dos bombeiros foram prejudi
cados porque as águas ficaram turvas devido

aos movimentos da vaca, A forte correnteza

também dificultou as atividades dos bombei

ros. A região acidentada nas margens onde

ocorreu o fato impede o uso de redes e os

policiais esperam retirar o corpo do agricultor
hoje após voltar à tona,

O trãnsito ontem foi normal
em Florianópolis, com três
acidentes registrados pela De
legacia de Segurança Pessoal,
o que significa trabalho de ro
tina para a polícia, sendo
'assim mantida a média diária,
Quatro pessoas resultaram fe
ridas nos dois atropelamentos
e uma colisão registrados,

Em Capoeiras, colidiram às
12h15m de ontem o Volks AA-
7028, pertencente a João
França, dirigido por Pedro
França, e o Opala AB-4678,
que tinha ao volante o proprie
tário Osmar José Macedo, 45
anos, casado, residente na rua

Joaquim. Carneiro, 531, em

Capoeiras.
0'. acidente ocorreu na rua

Dib Cherern, no cruzamento
com a' Joaquim Carneiro, re

sultando além de danos mate
riais de regular monta, feri
mentos no motorista do Volks
Pedro França, 23 anos, sol
teiro, e em seu acompanhante,
o menor Marcos Antônio To
ledo, de 11 anos. Ambos resi
dem a na travessa José Bel
miro, 405, em Capoeiras, e

foram medicados no Hospital
de Caridade, com leves esco

riações.
,NO CENTRO
Quando trafegava na ave

nida Hercílio Luz, por volta das
12h30m de ontem, o Volks
AA-0413, da Distribuidora
Gressler, atropelou o pedestre
Zilda Maria Boaventura, que
mora na rua 13 de Maio,'166,
O veículo era dirigido por

José Alves César, residente no

conjunto habitacional da Co
hab, lote 36, casa 89, em Bar
reiros. AI vítima apenas rece

beu leves ferimentos, sendo
medicada no Hospital de Carl
dade.
NO ESTREITO

O menor Silos Sílvio Mafra,
residente na rua Vidal Gregó
rio Pereira, na Coloninha-,
Estreito, foi' internado ontem
no Hospital de Caridade, com
graves ferimentos. O garoto foi
atropelado pela carnionete
Kombi AW-0539, que tinha ao

volante o proprietário José
Manoel Prudêncio, morador
da rua Dib Cherem, 1200, em
Capoeiras,

O fato ocorreu na rua Tereza
Cristina, no Estreito, as

13h20m de ontem e foi regis
trado pela Delegacia de Segu
rança Pessoal.

o incidente foi registrado na Delegacia de

ltajai pelei Sr, Milton João Keck, que auxiliava
José Garcia na pequena embarcação, fazendo

Infrações aumentam e Detran multa 795 em ,8 dias
Explosão em refinaria nos

EUA mata onze operários
Os guardas do Detran autuaram 795 veículos, em diligências

efetuadas por vários pontos da cidade, no período de 30 de julho
a 6 de agosto, somando as multas um total de Cr$ 65:602,00. As
multas estão distribuídas em cinco grupos diferentes, sendo a

menor de 10 por cento e a maior de 50 por cento do salário
mínimo regional. Nesses dias de diligências os guardas do Detran
apreenderam três carteiras de habilitação.

Pelo prazo de 60 dias, foi apreendida a carteira do motorista
Amauri Ribeiro Broering. Também foram apreendidos os docu
mentos de habilitação dos motoristas Vicente Paulo Coutinho Lins
e Jaime Vicente da Silva, respectivamente por 90 e 120 dias.

AA-3627 AA-3632 AA-3961 AA-5695 AA-5939' AA-7234
AA-8272 AA-8558 AA-8765 AA-9081 AA-9273 AA-9615
AB-0383 AB-1041 AB-1142 AB-1142 AB-1142 AB-1246
AB-1500 AB-1740 AB-20g9 AB-3267 AB-4004 AB-4571
AB-4839 AE-5330 AB-6012 AB-6120 AB-6422 AB-6871
AB-6940 Ab-7055 AB-7461 AB-7748 AB-8044 AB-8189
AB-8477 AB-8800 AB-9081 AB-9679 AB-9762 AB-9846
AC-0323 AC-0357 AC-0516 AC-0799, AC-1055 AC-1090
AC-1202 AC-1479 AC-1495 AW--0099 AW-0962 AX-0180
CE-0738 CE-0899

Uma explosão na localidade de Chal

mette, Louisiana, destruiu anteontem

uma torre com a altura de um edifício de

30 andares da Refinaria de Tenneco Oil

Co" matando 11 operários e ferindo pelo
menos 10. As autoridades disseram que

provavelmente dois outros homens mor

reram na torre destruída na noite de an

tedntem, mas os seus corpos não foram
encontrados.

Uma equipe de resgate trabalhou toda a

noite removendo placas retorcidas de

metal com as mãos,' num esforço de en

contrar os corpos,
Um porta-voz da "Tenneco" disse que a

causa da explosão ai nda não é conhecida.
Um operário disse que no momento- da

explosão eslava sendo realizar-o um tra

balho de soldagem e pode ter havido um

vazamento de gás,
Esta foi a segunda explosão ocorrida na

torre em uma semana. Na semana pas
sadà, uma outra explosão danificou a

torre mas não causou vítimas,
Pelo menos 24 homens trabalhavam

dentro e em volta da torre na noite de

ontem, consertando os danos causados
pela primeira explosão, disse um porta
voz do escritório do delegado de St.Ber
nard Parish,

Com multas de Cr$ 208,00, apenas 14 carros foram autuados:
'

AA-1738 AA-1787 AA-2807 AA-3557 AA-4905 AA-5716
AA-6755 AA-7032 AA-7097 AB-1175 AB-2226 AB-3078
ÁB-4754 AB-8430MULTAS

A maior incidência de multas ocorreu no primeiro grupo, onde
foram autuados 573 carros, com punições de Cr$ 59,00, .cujas
licenças são as seguintes: AA-0026 AA-0035 AA-0067
AA-0072 AA-0078 AA-Ol71 AA-0246 AA-0293 AA-0296
AA-0311 AA-0326 AA-OJ41 AA-0363 AA-0463 AA-0380
AA-0393 AA-0405 AA-0466 AA-0536 AA-0591 AA-0699
AA-0790 AA-0834 AA-0900 AA-0943 AA-1011 AA-ll04
AA-1l21 AA-1189 AA-1242 AA-1254 AA-1298 AA-1300
AA-1304 AA-1334 AA-1351 AA-1394 AA-1428 AA-�461
AA-1523 AA-1527 AA- 570 AA-1574 AA-1642 AA-1671
AA-1712 AA-1786 AA-1903 AA-1970 AA-1972 AA-2107
AA-2122 AA-2141 AA-2219 AA-2252 AA-2322 AA-2341
AA-2349 AA-2454 AA-2490 AA-2506 AA-2513 AA-2605
AA-2613 AA-2744 AA-2889 AA-2891 AA-3000 AA-3001
AA-3043 AA-3051 AA-3082 AA-309E AA-3098 AA:-3134
AA-3134 AA-3182 AA-3252 ÁA-3256 AA-3307 AA-3334
AA-3358 AA-3372 AA-3388 AÁ-3400 AA-3422 AA-3488
AA-3496 AA-3571 AA-3629 AA-3642 AA-3648 AA-3703
AA-3737 AA-3910 AA-3932 AA-3994 AA-4008 AA-4181
AA-4414 AA-4416 AA-4459 AA-4465 AA-4544 AA-4629
AA-4682 AA-4739 AA-4794 AA-4873 AA-4893 AA-4906
AA-4915 AA�5045 AA-5074 AA-5188 AA-5229 AA-5274
AA-5399 AA-5458 AA-5511 AA-5530 AA-5566 AA-5593
AA-5715 AA-5741 AA-5768 AA-5822 AA-5854 AA-5892
AA-5913 AA-5917 AA-6021 AA-6064 AA-6180 AA-6187.
AA-6214 AA--6252 AA-6259 AA-6325 AA-6385 AA-6479
AA-6525 AA-6525 AA-6603 AA-6608 AA-6734 AA-6765
AA-6863 AA-6979 AA-6981 AA-7003 AA-7092 AA-7123
AA-7457 AA-7463 AA-7548 AA-7709 AA-7742 AA-7767
AA-7823 AA-7900 AA-8024 AA-8024 AA-8062 AA-8089
AA-8120 AA-8193 AA-8412 AA-8479 AA-8482 AA-8485
AA-8493 AA-8574 AA-8Y'4 AA-8599 AA-8608 AA-8687
AA-8691 AA-8740 AA-8760 AA-8796 AA-8810 AA-8821
AA-8920 AA-8929 AA-8962 AA-8975 AA-8979 AA-8987
AA-9007 AA-9090 AA-9103 AA-9149 AA-9169 AA-9271
AA-9324 AA-9383 AA-9590 AA-9616 AA-9699 AA-9889
AA-9889 AA-9958 AA-9990 AB-0004 AB-0063 AB-0067
AB-OlOO AB-0155 AB-021O AB-0233 AB-0233 AB-0233
AB-0258 AB-0282 AB-0318 AB-0349 AB-0374 AB-0391
AB-0391 AB-0391 AB-0418 AB-0441 AB-0527 AB-0538
AB-0595 AB-0659 AB-0704 AB-0854 AB-0874 AB-0886
AB-0913 AB-09li7 AB-1089 AD-1093 AB-1119 AB-1122
AB-1160 AB-1'173 AB-1290 AB-1300 AB-1313 AB-1384
AB-1399 AB-1460 AB-1487 AB-1518 AB�1550 AB-1578
AB-1628 AB-1659 AB-1688 AB-1695 AB-1795 AB-1907
AB-1907 AB-1981 AB-2009 AS-20I5 AB-2015 AB-2022
AB-2023 AB-2060 AB-2064 AB-2139 AB-2227 AB-2266
AB-2277 AB-2325 AB-2360 AB":'2474 AB-2483 AB-2493
AB-2525 AB-2535 AB-2575 AB-2575 AB-2646 AB-2646
AB-2731 AB-2761 AB-2765 AB-2773 AB-2857 AB-2891
AB-2899 AB-2947 AB-3009 AB-3049 AB-3148, AB,.3226
AB-3228 AB-3390 AB-3348 AB-3511 AB-3588 AB-3600

. AB-3621 AB-3642 AB-3647 AB-3647 AB:...3669' AB-3669
AB-3783 AB-·3859 AB-3897 AB-3950 AB-3981 ,AB-3991
'AB-4014 AB:"'4017 AB-4037 AB-4183 AB-4183 AB-4259
AB-4266 AB-4273 AB-4300 AB-4426 AB-4434 AB-4454
AB-4463 AB-4467 AB-4493 AB-4499 AB-4517 AB-4517
AB-4539 AB-4587 AB-4593 AB-4606 AB-4643 AB-4643
AB-4643 AB-4713 AB-4790 AB-4851 AB-4951 AB-5030
AB..-5028 AB-5049 AB-5063 AB-5086 AB-5243 AB-5244
AB-5272 AB-5276 AB-5277 AB-5285 AB-5349 AB-5392
AB-5400 AB-5509 AB-5561 AB-5639 AB-5643 AB-5716
AB-5750 AB-5756 AB-5764 AB-5767 AB-5798 AB-5803
AB-5808 'AB-5825 AB-5881 AB-6002 AB-6002 AB-6053
AB-6110 AB-6110 AB-6111 AB-6138 AB-6303 AB-6316
AB-6349 AB-6412 AB-6414 AB-6415 AB-6460 AB-6526
AB-6569 AB-6610 AB-6695 AB-6697 AB-/735 AB-6743
AB-6756 AB-6767 AB-6783 AB-6820 AB-6844 AB-6870
AB-7026 AB-7030 AB-7051 AB-70n AB--'? 109 AB-7244
AB-724S-AB-7251 AB-7338 AB-7347 AB-7359 AB-? 389
AB-7472 AB-7529 AB�7618 AB-7690 AB-,7712 AB-7727
AB-7738 AB-7764 AB-7774 AB-7R27 AB-7873 AB-7916
AB-8013 AB-8018 AB-8091 AB-8098 AB-8161 AB-8161
AB-8192 AB-8273 AB-8338 AB-8357 AB-8391 AB-8410
AB-8430 AB-8435 AB-8487 AB-8499 AB-8605 AB-861O
AB-8673 AB-8702 AB":'8708 AB-8724 AB-8817 AB-8827
AB-8830 AB-8899 AB-8904 AB-8915 AB-8980 AB-8991
AB-9033 AB-9047 AB-9052 AB..-9124 AB-9211 AB-9234'
AB-9336 AB-9433 AB-9434 AB-9450 AB-9475 AB-9485
AB-9500 AB-9507 AB�9588 AB-9588 AB-9594 AB-9615
AB-9656 AB-9679 AB-9681 AB--9681 AB-9684 AB-9748
AB-9768 AB-9772 AB�9787 AB-9804 AB-9817 AB-9836
AB-9967 AB-9996 AC-0054 AC-0092 AC-0112 AC-0112
AC-0139 AC-0139 AC-0144 AC-0152 AC-;-0200 AC-0201
AC-0337 AC-0383 AC-0392 AC-0519 AC-0561 AC-0568
AC-0601 AC-0601 AC-0672 AC-0700 AC-0700 AC-0720
AC-0729 AC-0750 AC-0839 AC-0875 AC-0904 AC-0917
AC-0951 AC-0957 AC-0964 AC-0981 'AC-I026' AC-1039
AC-1089 AC-1110 AC-1147 AC-1153 AC-1209 AC-1209
AC-1256 AC-1270 AC-1286 AC-1305 AC-1360 AC-1462
AC-1477 AC-1490 AC-1639 AC-1639 AC-1651 AC-1708
AC-1727 AC-1735 AC-1755 AC-1763 AC-1821 AC-1829
AC-1845 AC-1871 AC-1938 AC-1977 AC-1980 AC-1980
AW-0008 AW-0774 AW-0792 AW-1366 AW-1550 AW-1707
AX-0060 AX-0096 AX-0116 AX-0137 AX-0146 AX-0148
-003 CE-0017 CE-Ol77 CE-0545 CE�0902 CE-0939
CE-0962 CE-0962 CE-0987 CF-0297 CF-0902 CF-0988
CF-1089 CM-0029 CM-0042 CM-0049 CM-0067 CM-4476

No último grupo, 41 veículos foram punidos com multas de
Cr$ 297,00, cujas licenças são as seguintes: AA-135 AA-0822
AA-1441 AA-1936 AA-2219 AA-2650 AA-3012 AA-4174
AA-5715 AA-6346 AA-6546 AA-7127 AA-7983 AA-8112
AA-8336 AB-0078 AB-0380 AB-0707 AB-1300 AB-1718
AB-1777 AB-3226 AB-3342 AB-4219 AB-4339 AB-4921
AB-5048 AB-6141 AB-6499 AB-6527 AB-7793 AB-7933
AB-8094 AB-94 7 5 AC-0494 AC-0717 AC-0816 AC-0941
AC-1283 AC-1986 AX-0008

ES,.Á ABER,.O O DEBA,.E PARA EIICOII,.RAR AS
MELHORES'SOLU,ÕES PARA AS IIOSSAS CIDADES.
Entre 16 e 20 de agosto, a Micro Região da Grande Florianópolis estará voltada sobre si mesma"
buscando e planejando as direções e os meios para seu desenvolvimento. Participarão
desta 1a JornadaMicro Regional' de Ação Comunitária as lideranças dos municípios;

conferencistas convidados e pessoas interessadas nos problemas comunitários. Para você ter
uma idéia mais completa, pense um pouco neste programa:

16/08 - 9 horas - A Política de Desenvotvrrnento em
Âmbito Federal.
16/08-20 horas- O Fenômeno de Urbanização e

o Processo de Planejamento Integrado
17/08 - 9 horas - A Participação dos Meios de

Comunicação nó Desenvolvimento Social.
17/08 - 20 horas - O Programa Nacional de Centros
Sociais,

18/08 - 9 horas - A Pol.ítica de Desenvolvimento
Social e o Processo de Planejamento do Estado

de Santa Catarina,

18/08 - 20 horas - A Política de Prornocao Soc.al e
Promoção e Coordenação, Governo do Estado de

Santa Catarina
I

Prefeitura Municipal' de Florianópolis
Secretaria de Educação, Saúde e Asslténcla SOCial

c Processo de Desenvolvimento de

Comunidades em Âmbito Municipal
19/08 - 9 horas - Caracterização Sócio-económica
da Micro Região da Grande Florianópolis -

Metas de Desenvolvimento Urbano,
19/08 - 20 horas - A Contribuição da Universidade

para o Desenvolvimento da Capital de Santa
Catarina,
20/08 - 9 horas - O Desenvolvimento de

Florianópolis e a necessidade da Participação
Comunitária,

20/08 -,20 horas - A Contribuição do Estadoao

Desenvolvimento da Grande Florianópolis,
A Jornada será realizada no, auditório da Celesc

Gasolina

provoca três

explosões
em Bauru

Co-oetticipeçéo. Canse lha Estadual de

Desenvolvimento Sociat

Conselrio Municipal de Desenvolvimento
Conselho Metropolitana da Grande FlorianópolIs
Associação dos Muni,c!pios da Greruie Flonanópolis
Universidade Federal de Santa Catarina

Universidade para c Desenvalvimento do Esteoo

de Santa Catarina,

"Uma avenida explodiu",
comentavam os assustados
moradores de Bauru, lcuja
principal avenida da cidade -

a Naçôes Unidas - teve o leito
de 12 dos seus quarteirões ar

rancados e revolvidos por três
sucessivas explosões de 20 mil
litros de gasolina azul. O com

bustível escapara de uma ja
manta que, pouco antes, coli
dira com um poste, destruindo
um automóvel Maverick, e, fi
nalmente tombou no asfalto,

Um outro veículo foi atirado
contra uma residência, vidros
se estilhaçaram, en.quanto as

chamas subiam a grande al
tura. A popu lação, que saira às
ruas' momentos antes, para
aplaudir a partida da comitiva
do Presidente Geisel, corria,
desorientada, para várias'dire
ções. Três pessoas ficaram fe
ridas levemente; sendo socor-

r. ridas por populares, Uma
densa fumaça negra elevou-se

_

sobre as casas e prédios da
"

.avenida Nações Unidas,

O motorista do caminhão,
causador do acidente, Aidanor
Turini, residente em, Bauru,
disse que O' veículo perdeu a

direção, Não podendo evitar as
colisões e o seu tombamento,
Todas as saídas de Bauru
foram interrompidas ao trân
sito,

Ainda são desconhecidos os
motivos.das explosões, mas a

causa mais provável, sequndo
: alguns bombeiros, é o fato de a

gasolina altamente inflamável
_ haver se espalhado pelas "bo-

: cas de lobo", encontrando forte
• pressão no interior dos esgo-
; tos,

Os guardas do Detran autuaram também cem veículos, com
multas de Cr$ 88,00, que são os seguintes: AA-0627 AA-0889
AA-1370 AA-1480 AA-2544 AA-2948 AA-3063 AA-3336
AA-3603 AA-3703 AA-3823 AA-3967 AA-3995 AA-4184
AA-4959 AA-5266 AA-5319 AA-5527 AA-5645 AA-6058
AA-6234 AA-6294 AA-6541 AA-6542 AA-6572 AA-6581
AA-6684 AA-6863 AA-7092 AA-7648 AA-7994 AA-8000
AA-:-8384 AA-8411 AA-8445 AA-8445 AA-8859 ,AB-0275
AB-0308 AB-0362 AB-0607 AB-0686 AB-0963 AB-1467
AB-1559 AB-1p74 AB-1695 AB-1714 AB-1753 AB-1894
AB-2089 AB-2294 AB-2294 AB-2531 AB-3068 AB-3166
AB-3349 AB-3428 AB-4219 AB-4571 AB-4881 AB-4903
AB-5205 AB-5470 AB-5533 AB-5744 AB-5873 AB-6142
AB-6208 AB-6774 AB-6810 AB-7326 AB-7477 AB-7670
AB-8003 AB-8467 AB-8567 AB-8580 AB-8685 AB-8693
AB-8685 AB-9073 AB-9246 AB-9618 AB-9656 AB-9672
AC-0144 AC-0238 AC-0408 AC-0441 AC-0455 AC-1014
AC-ll11 AC-1286 AC-1666 AC-7776 AW-1145 AX-0125
CM-0092 CM-0094

O que restou do local do aci
,

dente equiparava-se ao .pavor
: ,dos habitantes de Bauru: os
três primeiros andares do edi
fício Brasi l-Portugal tiveram

,

todas suas vidraças quebradas
, e paredes enegrecidas jiela
fumaça; automóveis estacio
nados foram parcialmente al
cançados pelas chamas que se

sequiram às explosões; árvo
res e casas ostentavam as

marcas do fogo, Aproximada
mente um quilômetro e meio
da avenida Nações Unidas
transformou-se em grandes'
crateras.

IJJORMADA
NICRO REGIONAL

DE",�O
CO"UMI7ARIA

Inscrições: Secretaria de Educação, Saúde e Assistência Social, durante o horário comercial.Em outro grupo, 67 carros foram multados com Cr$ 118,00, a

saber: AA-0698 AA-0940 AA-1254 AA-1495 AA-1795
AA-1972 AA-2039 AA-2044 AA-2534 AA-2772 AA-2939

RESTAURANTE
CORUJÃO LAGOA

HOJE-SÁBADO: Mirandinha Trio - Ataide- O Seresteiro Jovem.
AMANHÃ-DOMINGO: Almoço com música ao Vivo:

"
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Reto
Stodieck
Sinal vermelho

É de se admirar que pedestres, plena Fe
lipe Schmidt, rua dedicada a eles, esqui
na com Deodoro, ainda não tenham sido

atropelados: É que apesar da sinaleira
que enfeita aquele cruzamento, os car

ros costumam desobedecê-la ao sinal fe-
.

chado - não porque querem, mas por
que certos guardas de transito, para
apressar o tráfego exatamente na hora
de maior movimento (tanto de carro co

mo de gente), fazem com que os auto
móveis atravessem mesmo ao sinal ver
melho.

razão, verdade seja dita. Convenhatnos
que com esse caótico transito os guardas
bem que poderiam fechar um pouco os

olhos para certas "irregularidades" (con- ..
sequência do excesso de carros e do re

duzido número de ruas) e tratar de 0-
.

rientá-Io de uma maneira mais dinâmica
- mais ainda do que alguns guardas
(existem bons guardas de transito) se

propõem. Mas, apenas alguns não resol-

vem o problema.
*

Ou então, a solução seria liberar todo o,

centro florianopolitano aos pedestres, a

exemplo do que está acontecendo nas

mais diversas cidades. Aquela história de

'querer carro na porta já era. Afinal de
contas, deixem os carros em casa, utili-
zem coletivos e mexam-se...

*

*

Pois é, ali (e em mais alguns outros pon
tos) eles apressam; em outros locais, on
de haveria também necessidade de maio
res aceleramentos, os guardas não se fa
zem presente. É que provavelmente es

tão mais interessados em saber quais os

carros que estão estacionados em lugar
proibido, se estão há mais de 30 minu
tos parados no local onde só é permitida
a tal minguada .meia hora, enfim, mul
tando. Aliás, não será surpresa para a

coluna 'se, daqui a pouco, o Detran dis
puser de uma página inteira e semanal,
neste jornal, com vistas as placas dos
carros niultados - algumas com toda a

Se bem que os coletivos florianopolitanos,
.

cá entre nós, hem?
*

Aliás; uma sugestão: por que não intro
duzir o "frescão"? No Rio foi a solução.
E aqui, meus filhos, vocês nem imagi
nam o sucesso que faria...

Há algo a mais correndo
nas nossas torneiras

Antes d'ontem a TV Cultura

apresentou, via Embratel,
um especial sobre a vida ar

tística de Frank Sinatra. Foi
às 9 da noite, exatamente na

hora em que associados do
Doze jantavam em homena

gem aos 104 anos de existên
cia do clube. Diversos telefo
nemas de, pessoas (provavel
mente mais fans do Doze do
que de Sinatra) que partici
param do jantar .ligarame
para a redação desta , coluna
solicitando 'que saisse noti
nha pedindo ao senhor Dar

cy Lopes, o culto diretor da
Cultura, que desse um jeiti
nho de reprisar o Especial no
sábado, hoje à tarde, para
que todos, de barriga cheia,
pudessem assisti-lo.

Há algum tempo era perfeitamente possível beber da
água que corria nas torneiras floríanopolitanas. Além de
bebível era gostosa e comprar água engarrafada era consi

derado um luxo perfeitamente dispensável (como todos
os luxos).
Hoje é temerário, até, lavar o rosto com o líquido (ainda
será água? ) que corre nas nossas torneiras - o que dizer
"bebê-lo... E não é só por causa do seu gosto (as vezes

cheiro) ruim. . .

*

A propósito: a água torneral das cidades mais civilizadas
da Europa é totalmente bebível. Os parisienses e londri
nos, por exemplo, nem tem maiores preocupações em

adquirir água engarrafada: bebem direto da torneira
realmente um líquido inodoro e incolor, composto, ape
nas, por hidrogênio e oxigênio nas suas devidas propor
ções. E nada mais... O que lá é uma tranquilidade, aqui
é uma temeridade. E o interessante é que não era.

Cintia Garofalis fez

pose .de cisne para agradecer
os aplausos pela sua

escolha como a

rainha do clube

Doze de Agôsto.

Todos os professores da

Universidade Federal de

Santa Catarina (tanto os

relapsos quanto os pon

tuais) receberam circular

dizendo que "se faltarem
sem justificação, serão

punidos de acordo com a

lei".

NO ar, o novo Hercílio luz

Florianópolis, a partir de hoje, pode receb'er seus aéreos
passageiros de cabeça erguida, com o maior orgulho. É
que, às 11 da manhã e na presença do ministro Joelmir
de Araripe Macedo, da Aeronautica, será inaugurada a

nova estação de passageiros do Aeroporto Hercílio Luz,
considerada das mais bonitas e modernas do Brasil (é de
fazer os curitibanos tirar as luvas e morder as geladas
unhas de inveja), fruto do abnegado e dinâmico trabalho
·do Coronel Juracy Tapado, o homem da Infraero na

cidade.

*

No entanto, às atrasados

da reclassificação não fo
ram e, segundo bem in

formada fonte, não serão

pagos,

*

O primeiro avião a pousar no Hercílio Luz depois da
inauguração da nova estação, será um jatão (ainda não se

sabe a cor) da Transbrasil (por sinal uma empresa com

raízes em Santa Catarina) que vem do" Rio e chegará
exatamente às 11, provavelmente pilotado pelo seu presi
dente, o comandante Ornar Fontana Tânto a tripulação
quanto os passageiros serão homenageados ao desembar
r.'lr.

*

_?ara isso não há lei ..

lris Letieri tem andado
muito requisitada últi-

mamente: não é rara a

vez que telefona-se para
o 130 da Telesc e este es

tá ocupado.

Carlos Alberto Silveira Lenzi, secretário da Ordem dos
Advogados do Brasil, seção Santa Catarina, não foi o .

único representante da própria no Congresso da classe
(dos advogados) realizado, semana passada, em Fortale
za, Ceará. O seu presidente, professor Telmo Vieira Ri
beiro, também fez-se presente. Osdois, no entanto, re

tornaram a tempo de participar, hoje ao meio-dia, na:

Colônia de Férias da Celesc, em Canasviéiras, da churras
cada monstro que está comemorando o dia do Advoga
do. Como vocês sabem, a boca, para a churrascada, é
livre - para os advogados, evidentemente.

*

Como vocês sabem, é de

lris Letieri aquela suave

voz que não se cansa de

dizer as horas de segundo
em segundo.

Nesse uffaire "mordomia" que está ouriçando o .drasil,
pelo que parece, e contrariando Sherlock Holmes e Aga
tha Christie, o culpado não é o mordomo. ..

Brigitte Bardot: COLINOT, deNina Companeez

Cinema

Darci Costa

GENTE
Encontro Celso Pamplona elegan-

.

tíssimo, rumo a um dos muitos jantares
desta agitada vida. As criaturas postadas
as margens da Felipe esticam as antenas
tentando captar informações. Mas, de

cepção, não há segredo algum. O-que há
é a satisfação do Celso com o êxito do
seu programa no Canal ô, que é assistido
por toda gente. Celso está com um sorri
so de costa a costa. Justificado.

ou mal) no momento em que eu encon

trar alguém, seja lá quem for. Eu quero
essa paz .de viajar ao improvável e cons

truir qualquer coisa nova, diferente de
tudo que fiz até agora.

*

Som nacional da pesada continua na Rá-
dio Anita Garibaldi. Lançamentos no

vos, gente diferente da mpb., pesquisa
musical. E o internacional entra tam

bém, com os nomes de maior destaque.
'.

FLAVIA, A FREIRA MU

ÇULMANA - Mistura de

religião, sexo, erotismo, sa

dismo, violência, in tolerân

cia, em fórmula ?ubordinada
ao espírito do ,folhetim, em
um tipo de cinema preocu
pado apenas com a bilhete
ria em função do público
sensível a tal tipo de espetá
culo. Florinda Bolkan co

manda o desfile. Censura 18

anos. Cecomtur 2 -,,4 - 7,45 -

9,45 horas
O DIRIGIVEL HINDEN·
BURG (The Hindenburg) A
submissão de Robert Wise
a o cinema de catástrofe,

com Gordon Scott, Mario
B re ga, Catherine Ribeiro.

Direção de J.W. Ford

son(? ? ? ).
COLINOT - Comédia fran

cesa; "a história de um le
vanta saias, que procura seu

amor perdido pelos campos
de uma das mais belas -re

giões da França. Romance e

erotismo em clima rural e

campestre, com Francis

Huster, Brigitte Bardot,
Ottavia Piccolo, Nathalie
Delon. Direção de Nina

Companeez, também um ci
neasta de saia. 18 anos. Co
ral 3 - 8 - 10 horas

*

Amanhã, no Teatro Alvaro de Carvalho,
às 10,15 e 17 horas tem espetáculo in
fantil: "O Rei Solimão e a Rainha de
Jabá". Texto de José Argemiro.

*

As emoções que você sente quando a

TV Cultura apresenta Jason King são
tão intensas quanto as aventuras desse
detetive. Jason King mostra Londres,
Paris, Rio de Janeiro, Roma, Buenos
Aires, Istambul, Cannes e todas as tra
mas que podem acontecer no jet set in
ternacional. E envolvidas nos misterio
sos casos de Jason King, as mais belas
mulheres do mundo.

atualmente em moda; narra A REVOLTADOS MONS
a cruzada final noatlântico,
do luxuoso dirigível alemão,
em episódio recriado nos es-

. túdios da Universal, aO que anos. Roxy 2 e 8 horas
se afirma, com grande apara- O JECA CONTRA O CAPE
to técnico e eficiente. Geor- TA - Mazzaropi. 14 anos.

ge C. Scott faz o coronel da Jalisc� 7,30 _ 9,30 horas
Lufwaffe, comandado do

Dr. Goellels para .�viajar a O SANTO CONTRA O

bordo do Hindenburg e imo' DRACULA E O HOMEM

pedir a ameaça de sabota- LOBO

gem; atuam também com AS AUDACIOSAS - 18

destaque: Anne Bancroft, anos. Glória 8 horas

William Atherton, Gig LUTADOR DE RUA, de

Young, Burges Meredith, Walter Hill, com Charles

Roy Thinnes, entre outros. Bronson - Rajá 8 horas
Censura 5 anos. São José 3 - CINE SCHARF (Palhoça)
7,45 - 9,45 horas ,.

8,15 horas - O DRAGA0
BUFFALO BILL - Versão CEGO CONTRA O LEÃO
feita pelo cinema italiano, BRANCO

TROS, com John Ashley
LUZ, CAMA, AÇÃO - com

Claudio Mac Dowell - 18

LAJE PRÉ � MOLDADA 1L'PUIA

�
PARA FORRO E PISO Consultem-nos

Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega (0482) 22-6500

imediata Oualquer quantidade .Atendemos todo o
22.6290

estado com assistência técnica,

REG, CREA, N,· 5,1ni . 10° Região
VENDAS: Rua Ernílto Blum. 27 . Florianópolis - se

22-4235

22-4002

*

Anotem: Paulinho da Viola e Sonia San
tos estão preparando o lançamento de
um novo Lp.

*

Dia 21 próximo, Fafá de Belém estará se

apresentando no ginásio do Colégio Ca
tarinense, no show Tarnba-Tajá. Fafá,
19 anos de muita simpatia, tem a seu

favor alguns dos melhores críticos de
música do País.

... '

*

Mário Silva inovando na Rádio Jornal A
Verdade. Divulgando informações sobre
gente. Da terra e do País (-) "Encontro
com o Passado", de Célia Fremlin, é a

dica de leitura. Na Globerama (-) "Mas
não tem nada não. Tenho o meu violão"
(Vínícíus) (-) Quinta feira próxirnà, no
auditório da Celesc, apresentação da 1 a.
Panorâmica da Associação Catarinense
de Propaganda. Serão apresentadas pe
ças publicitárias feitas no sul do Brasil
(-) .

*

"O Porco Ensanguentado", peça mais
recente de Consuelo de Castro, em com

passo de sucesso. Abordando sutilmente
o tema lesbianismo. No elenco, Míriam
Pérsia e Regina Viana.

*

Eu só quero essa paz de ir embora. Sem
saber que ninguém estará esperando 'por
mim. E que tudo poderá acontecer (bem

'a ilha'de sta, catarina

gue�1
, II

e mais
A II' II.

voce.lmaglna

Por isso, AmauryC. de Andrada e João Carlos da
Costa registraram as imagens. João Pacheco su
pervisionou. Carlos Feldmann fez o texto. Fene
lon Damiani narrou e Dirceu Flores montou o vi -

doo. E a TVCultura apresenta hoje, antes do Bai
!e Branco do Clube Doze de Agosto. o filme
«Ilha de Sta,Catarina': Para você sentir todas as
belezas que nós temos.

Tv Cultura

:>

RESTAURANTE
CORUJÃO LAGOA

OFERECE:

Peixe-Camarão-lagosta
Siri-Ostra-lula-Marisco.

linha especial em Fil,�s e Aves.

APRESENTA:
Ataide O Seresteiro Jovem

SEXTA E SABADO - Mirandinha ao piano.

Companhia Catarinense de Comércio e Armazenamento

JUIZO DE DIREITO DA SEGUNDA
VARA CIVEL DA CAPITAL.

EDITAL DE CITAÇÃO COM O PRAZO
DE TRINTA(30) DIAS.

o Doutor PROTÁSIO LEAL FI LHO, Juiz de Direito da
2a. Vara Cível da Comarca de Florianópolis, Estado de Santa
Catarina, na forma da lei,
FAZ SABER aos que o presente edital virem, ou dele conhe
cimento tiverem que, por parte de MÁR 10 ORESTE BRUSA,
brasileiro, casado, funcionário público, foi requerido em ação
de Usucapião, 0(5) imóvel(is) a seguir descrito(s):
"Uma área-de terras localizada no lugar Lagoa da Conceição,
Distrito desta Capital, cuja área mede 18,00 (dezoito) metros
de Frente para a avo Principal que contorna a praia da Lagoa
da Conceição Laterais com Moisés Leandro da Silva de um

.Iado e João Claudino Peres de outro, ambas as partes medin
do 1.000,00 (um mil) metros e fundos, também em 18,00
.(dezoito) metros, com as dunas da Lagoa da Conceição, tudo
consoante se obse:va do Croqui junto.
Tendo, pelo MM. Juiz, sido designado o próximo dia 20 de

setembro; às 14h30m para a audiência dejustiflcação de pos-
se.

,E, para que.chegue ao conhecimento de todos, mandou expe
dir o presente edital que será afixado no local de costume e

publicado na forma da lei. Dado e passado nesta cidade de

Florianópolis, aos 23 dias do mês de junho de mil novecentos
e setenta e seis. Eu (Jair José Borba) Escrivão, o subscrevo.

A V I S O
EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS No. 04/76

A Companhja Catarinense de Comércio e Armàzenamento - COCAR =, Sociedade de

Economia Mista, registrada na Junta Comercial do Estado de Santa Catarina sob o no.

42.291/75, CGC do Ministério da Fazenda no. 82.951.021/0001, com sede à Rua Saldanha
Marinho no. l-A, esquina Rua João Pinto, em Florianópolis - SC, comunica que se encontram à

disposição dos interessados os elementos da Tomada de Preços no. 04/76, destinada a selecionar

propostas para a execução das obras de TERRAPLENAGEM de seu Terminal Graneleiro loca
lizado" em São Francisco do Sul, neste Estado.

A Cópia do Edital poderá ser obtida na Gerência Administrativa, onde os envelopes: Doeu
mentação (no. 1) e Proposta (no. 2), deverão ser entregues até as 09:30 (nove horas e trinta
minutos) do dia 27 (vinte e sete) de agosto de 1976.

.

Florianópolis(SC), 10 de agasto de 1976.
A DIRETORIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pelo vôo .da Transbra

sil, chega hoje a nossa

cidade e hoje esta

rá na noite do Baile

Branco" o ator da TV

Tupi Paulo Figueire
do.

Um fato

Rául.

CaldasFQ

. ".

e varros
f

estilos
ÉSTILO OBJETIVO

B. B. Boaventura, empresário catarinense radicado
no RiS, chegou ontem a Florianópolis, a fim de
examinar a Possibilidade de realizar importantes investi-
mentos em nosso Estado. ,

):1 nossa reportagem Boaventura declarou que pre
tende iniciar, nesta visita, os contatos preliminares para
a concretização de diversos empreendimentos de vulto.
Não quis, porém, adiantar que empreendimentos \ são
estes, nem quais são as pessoas com quem ele' vai se
avistar.

- Em ocasião oportuna prestarei todas as informa
ções que se fizerem necessária - asseverou Boaventura.

.

ESTILO "NOTAS SOCIAIS" (ATUAL)
.

Novamente circulando na cidade o simpático casal
B.B. Boaventura, ele conhecido caixa alta com livre
trânsito em todo. o sul do pais (apesar de "née" em

Divinópolis), ele há vários anos figurando "hore-con
cours" na nossa lista anual das 324 mais-mais. Na noite
de ontem o casal foi homenageado com um elegante
jantar na bela residência do casal H Komowieviski,
acontecimento que foi uma verdadeira parada de

elegância e bom gosto, sem falar no correto serviço de

Edward Alonso e na simpatia dos anfitriões.
ESTILO "NOTAS SOCIAIS" ()1 ANTIGA)
E com imensa satisfação que registramos hoje a

chegada em nossa ilha do bem quisto e altamente

relacionado, casal B.B. Boaventura. O dignissimo sr.

Boaventura, como se sabe, é um bem sucedido homem

de negócios. nascido e criado em Santa Catarina e,

atualmente, exercendo elevadas funções empresariais no

Rio, onde também se destaca no mundo social e

político.
Ao coneituado casal e famili a os nossos votos de

boas vindas e de uma feliz estada em Florianópolis.
ESTILO MAFIOSO
- Boaventura chegou.
- E preciso avisar ao chefe.
ESTILO JOVEM

Duas ferinhas da pesada apartaram na city: Medusa

e Mandrágora, filhas do ricaço B. B. -Boaventura. Com

elas outra fera: Perseu, o respectivo brother. A trinca

tá afim de muito ouriço e de muito agito. As patotas ,
ilhoas andam de olho no incrementado trio.

ESTILO COLUNA POLITICA
A vinda de B. B. Boaventura ao nosso estado tem

suscitado especulações na área empresarial e política.
Isto porque, conforme foi amplamente noticiado, Boa

ventura estaria interessado em investir polpudos recur

sos em diversas regiões catarinenses.

Mas não é só. De acordo com fontes confidenciais,

Boaventura tem também pretensões politicas. O que

não seria de se estranhar, porque, como se recorda,

antes de ingressar no mundo dos negócios, Boaventura

foi um ativo vereador.

ESTILO FOFOQUEIRO
': Boaventura tá ai.

_ Na dura veio planejar nova picaretagem.
ESTILO SEÇÃO ESPORTIVA

B.B. Boaventura está na cidade, fato que vem

movimentando os meios esportivos florianopolitanos, já

que se sabe que, além de ter militado.muitos a�os no

esporte amador da capital e de. ter Sido �"! vibrante

locutor, Boaventura é, ainda hoje, um emento despor-

tista. .

Por isso está sendo programada uma churrascada

monstro, em sua homenagem, na residência de conheci

da figura do nossa mundo esportivo. Espera-se que, na

.- Boaventura conceda substancial aux ilio a
ocastao,

determinado clube florianopolitano.
Comenta-se também, a boca pequena, que Boaventu-

.

ciará na mesma oportunidade, a sua disposição
ra anun, .

de se candidatar a presidência do clube em questão

(Como a informação nos foi prestada em caráter

confidencial não podemos esclarecer ainda qual,� .este
clube, o que atemos numa de nossas proxzmas

edições),
A lista de adesão encontra-se à disposição dos

interessados em "A Orienta!".

ESTILO INTERIORANO
_

De passagem por esta bela cidade, na manhã de

ontem, em demanda à capital do estado,. o operoso

.

d
.

I B B Boaventura prestou exclusivas declara-
m�� . .

.

ções a esta folha. Com o brilho que lhe é peculiar, o

'1 t coestaduano relatou fatos relacionados
nosso I us re -

com as atividades que vem desenvolvendo, c�m raro

descortino, aliás, em outras plagas, onde, m.erce. d,e ""
capacidade de trabalho e de sua invulgar inteligência,

vem grangeando posição de destaque. O honrado dr.

Boaventura fez também questão de declarar que (etc,

etc].: _

ESTILO PARA CRIAR CONFUSAO

_ Boaventura tá querendo é ser governador.

.,

•

o Major-Brigadeiro
Mário G. Francesculli e

o Sr. Hélio Costa, ho

je recebem convidados

para a inauguração do

Terminal de Passagei
ros do Aeroporto Her

cílio Luz. A solenida

de de inauguração será

presidida pelo Exmo.

Sr. Governador Antõ

n ia Carlos Konder

Reis.

x-x-x

Chegando de uma via

gem de cinquenta dias

pela Europa onde visi

tou treze países, vol

tando encantado com

Paris e

dêmico

Nelson

tins.

Roma, o aca

de Direito,
Juliano Mar-

mais um aniversário

do Clube Doze de

Agosto. As lindas jo
vens, terão como ma

drinha a elegante se

nhora Ruth Hoepcke
da Silva.

realizou-se quinta-feira.
na Lindacap, um al

moço de confraterni

zação de adesquianos.
promoção da ADESG

x-x-x

Noventa e sete jovens
da sociedade catari

nense e de outros es

tados, hoje serão. de

butantes oficiais do

Baile Branco, na noite

de gala que marcará

contram-se em nossa

cidade hóspedes do

Florianópolis Palace

Hotel. Os elegantes ca

sais especialmente

x-x-x

Chegando da capital
paranaense e logo
mais estará na noite

de gala do Clube Do

ze, a bonita jornalista
Fernanda Ortiz. Fer

nando, em nossa cida

de é hóspede do Flo

rianópolis Palace Ho

tel.

x-x-x

O Exmo. Senhor 1V1f:

nistro da Aeronáutica,
Te nente-B r'i q ade i ro

Joelnir Campos de

Araripe Macedo, chega
hoje à nossa cidade,

para a inauguração do

novo Aeroporto Her

cílio Luz .

x-x-x

O crítico de arte Har

ry Laus está em tivi

dades com a organiza
ção da exposição de

Hassis, que se realizará

no salão nobre do Pa
lácio Barriga-Verde.

x-x-x

Deu rápida circulada

em Santa Catarina na

última semana, o de

putado federal Angeli
na Rosa.

x-x-x

Em Brasília, de 27 a

30 de setembro, será

realizado o

intercâmbio nacional

de comercialização co

operativista, que se

destina a reunir líde

res, dirigentes e técni

cos que atuam em co

operativismo, para tro

ca de idéias, informa

ções e experiências re

lacionadas à comercia

lização, ponto crjtico
de todo processo pro

dutivo.

o charme e beleza

de RI�gina Wendhausen

Brito Lopes,
volta a

ser notícia

x-x-x

Os casais da sociedade

de Criciúma, Iara e

Edson Gaidzinski e

Lurdete e Rogério Pe

resoni de Castro, en- - SC. Foi anfitrião, o

Coronel Aroldo José

Machado da Veiga.

convidados hoje darão

presença à noite de

gala no Clube Doze.

x-x-x

Como acontece em

outras capitais do país

x-x-x

Para dançar a alsa

com sua linda sobri-

nha Valéria Bonato,

hoje no Baile Branco,

encontra-se em nossa

cidade o industrial

Saul Brandalisi Júnior,

x-x-x

Almoçando no Floria

nópolis Palace Hotel,
o casal Lenira e Arol

do José M. da Veiga e

o Sr. e Sra. Afonso M.

da Veiga.
x-x-x

Para participar do 10.

Encontro dos Servido

res das Assembléias

Legislativas do Brasil,
viajou para São Paulo

o presidente da As

sembléia Legislativa,
deputado Epitácio Bit

tencourt. Em compa

nhia do Chefe do Po

der Legislativo, viajou
os casais Angelo Bez,
Eduardo Ghizzo e Dá

rio Carvalho.

x-x-x

A Besc Financeira de

feriu, em julho ú Iti

.rn o, f i nanciamentos

no valor de Cr$
12.860.562,84, benefi

ciando treze municí

pios catarinenses. A'S

operações, destinadas
� à aquisiçãode máqui

nas e equipamentos
rodoviários, foram

contratadas com as

prefeituras de Anita

Garibaldi, Videira,

Itajaí,�....;.chapeoo, São

Domingos, Tubarão,
Coronel' Freitas, Xan

xerê, Taió, Bom Jar

dim da Serra e São

José do Cerrito.

x-x-x

O coordenador de Me

dicamentos Básicos da

Secretaria da Saúde

informou que 50 mil

doses de vacinas Sabin

(contra paralisia infan

til) e 100 mil doses .de

vacina anti-variólica,

adqu iridas da Central

de Medicamentos

(Ceme), estão sendo

distribuídas às unida

des sanitárias do De

partamento Autôno-

mo de Saúde Pública.

x-x-x

x-x-x

Nini, expoe sua arte

dia 20 próximo no

hall do escritório da

Construtora �. Gonza-
'ga. A promoção que é

d a Construtora A.

Gonzaga, recebe con

vidados com um co

quetel.
x-x-x

Muito elogiado em um

chá, o bel íssimo con

junto. em fina lã assi

nado por Lenzi, que a

elegante Heloisa Hele

na Cruz Lima usava.

x-x-x

Na capela do Colégio
Catarinense, anteon

tem foi celebrada mis

sa pela passagem de

mais um aniversário

do falecimento do

saudoso ex-governador
do Estado, Irineu Bor

nhausen.

x-x-x

Em companhia de sua

filha Margareth, está

hegando de uma via

gem a Manaus, a se

nhora Helen Prada

B ittencourt.

x-x-x

A nossa TV Cultura'

Canal 6, hoje estará

retransmitindo direta

mente do Clube Doze,
a noite do Baile Bran

co.

x-x-x

Em ato presidido pelo
governador Konder

Reis foi inaugurado
no município de Pa

lhoça, o Salão Paro-

quial
Igreja

e Esportes da

Matriz, cons-

truído pelo governo

do Estado, Besc

-Clube. A finalidade

da. obra é de integrar
a comunidade, através

de atividades sociais e

espo rtivas, realizar

curso e desenvolver

obras de ação social.

DEPARTAMENTO DE COMPRAS
AVISO -=- DECOM-026/76

o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A.- BESC, comunica que fará
realizar a Tomada de Preços abaixo, cujo Edital assim se resume:

TOMADA DE PREÇOS No. 052/76:
OBJETO: Aquisição de CÓFRES FORTES

DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTAS: - Serão recebidas até as 17:00 horas do dia 20/08/76,
na Praça xv de Novembro no. 1 - Edifício Otília Eliza - 20. andar - Sala 201,
Departamento de Compras - Florianópolis, em envelopes fechados e/ou lacrados.

CÓPIA DO EDITAL E INFORMAçõES: - Poderão ser obtidas no endereço acima,
diariamente das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 18:00 horas.

f,

� BESC .

� Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS No. 50/76

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -,sociedade
de economia mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34,438, C.G.C. do
Ministério da Fazenda no. 82.508,433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em

Florianópolis - SC., torna público que fàrá realizar no dia 31 (trinta e um) de Agosto de
1976, às 15:00 (quinze) horas, em sua sede social, a TOMADA DE PREÇOS No. 50/76
destinada a selecionar propostas para contratar a execução de OBRAS CIVIS no Sistema de
Abastecimento de Água da cidade de JOI NVI LLE; - SC, compreendendo:

- AMPLIAÇÃO DA BARRAGEM DO PIRAI'
- ADUTORA DE REFORÇO
Um Conjunto de especificações, detalhes e demais elementos. sobre a Licitacão

denominado PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da CASAN, mediante �
reembolso das despesas de reprodução no valor de Cr$ 100,00 (cem cruzeiros).

Florianópolis, 11 de agosto de 1976
A DIRETORIA

Florianópolis, 11 de agosto de 1976.

CASAN
cia. catarinense de águas e saneamento

.L___--------------------------------------------------------------------,------------------------------'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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GATÃO AUTOMÓVEIS
Volks 1.300 Vermelho ...........•...... '" :,.. 69
Volks 1.300 Bege ., ..................•. , OK )
Volks 1.300 Vermelho .......•......•.............74"
Volks 1.600 Verde ..........•........•...........76

,Opala Especial.Branco ......•........ : OK
COMPRA, VENDÁ E TROCA DE AUTOMOVEIS _ CREDI:
TO 'IMEDIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO, 13 _

ITE L: 22-2980

COElHÃO AUTOMÚVEIS
Rua Francisco Tolenti no,

11 Fnnp 22-7180.

VARIANT - BRANCO LOTUS 1975

VARIANT-AZULSAFIRA .....•............. 1974
VA81ANT - AZUL TlTÃNICO 1974
VARIANT - AZUL PAVÃO .....•.............. 1971
VOLKS 1300 - AZUL DIAMANTE •...•......... 1971
DODGE DART - VERDE METÃLlCO .....•...... 1970 .

CHEVETTE E CORCEL - VÃRIAS CORES. . . . . . . .. OK

:BETR 1-\
"

COMERCIAL BEIRA MAR IIflCULOS f REPAE SENTAÇOES

Av. Rubens de Arru� Ramos, (Beira Mar Norte), 210
.',,, ..

FONE _ 22 - 5757
Passat LS 3a. PortaAzul : OK�""
Variant Branca. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. OK

Volkswagen 1300 L . . . . . . . . . . . . . • . . . . . . . . . . . . .. OK
Passat Branco Lotus L ....•...... , 1975
Volkswagen 1500 Bege 1975

Volkswagen 1600 Amarelo ....•...•............ ,. 1975

Volkswagen 1300 Vermelho
'

1974

Volkswagen 1300 Bege .........•..... :. . . . . . . •• 1969
Kombi Amarela ; .........•............. 1972
2 Corcel Luxo Vermelho e Amarelo . . . . . . . . .. 1971/1974
Dodge Charger R.T. Vermelho e Preto 1975
Dodge 1800 Branco '1974 -,

Chevrolet Opala ..•.....................•..... 1972
"

Chevette Prata 1974

(@)A-::O���E�S°L�:". t@j .:
R. Sandanha Marinhe Esq. de João finto
FONES: 22-0192 _ 22-1392 _ 22-2952

CHEBROLET OPALA CUPÊ VÁRIAS CORES .1976
CHEVETTE VÁRIAS CORES. .1976
CHEVETTE PAIS TROPICAL . 1976
OPALA CUPÊ .. . . . . 1975
OPALA CUPÊ . . . . . . 1973
CHEVROLET MALlBU . 1968
DODGE POLARA 1800 .1976
DODGE DART "',' . 1972
'CORCEL. . . . . . . . . 1975
CAMIONETE FORD F-100 '.1973
VOLKS 1300 . .1973
LANCHA FIBRA DE VIDRO, TURBINA, TIPO GAIVOTA
AVENIDA HERC(LlO LUZ ESQ. ANITA GARIBALQI
119 FONES 22-0192 - .22-1392

ADILSON AUTOMÚVEIS
RUA:_ANTONO Lüz.c-éC)I\IE_22-7979

COMPRA • VENDE - TROCA

CHEVETTE PAIS TROPICAL BRANCO' OK
CHEVETTE SUPER LUXO AZUL OK
CHEVETTE SUPER LUXO,BEGE . . . . OK
CHEVETTE LUXO VERMELHO •... OK
DODGE CHARGER R/T BRONZE BRILHANTE 1974
OPALA CUPÊ VERMELHO . . . . . . . . 1973
OPALA 4 PORTAS MARROM METÁLICO 1972
CORCEL GT AMARELO ., 1972
VARIANT AMARELO 1972
FUSCA 1300 VERMELH0 1970

I

DPTO. DE VENDA DE VEICUlOS USADOS

GALAXIE 500 (Jóia - Pouco Uso) ....•
FORO CORCEL CUPÊ STD (Emplacado) .

FORO CORCEL CUPÊ LUXO (Emplacado)
FORDCORCELSEDAM LUXO ....
FORD F-75 (Pick-Up) 4x2 •......
FORO F-75 (Pick-Up) 4x4 (Emplacada)
VARIANT .

OPALA ESPECIAL LUXO ....•.•
OPALA ESPECIAL CUPÊ _ •.....

1971
.: 1973

,
1972
19721
1973!
19ê6�
1970
19721
19741

AS ZEBRAS DA SEMANA
KOMBI STD ........•....... 1969
DPALA SEDAM LUXO . _ . . . . . . . . . . • 1'969

EM ATÉ 60 MESES NOSSO PLANO
DE FINANCIAMENTO

DIPRONAl, paqa.melhor pelo seu veículo.

, Rua Felipe Schmidt, 60
'

, Fo�e5:\2-3321 e 22-2197

Rua GasPM;..Dutra 90
Estreito ;- FPI>Iis
Fone: 44·0522

ESTOQUE DE VEICULOS
VARIANT VERMELHO IB� RI CO .•. '•••.••....... 1976
BRAS(L1A MARRON SAVANA ...............•.. 1976
PASSAT MARRON CARAVELLA 1975
VARIANT AMARELO IMPERIAL .....•.......... 1975
1300 AMARELO IMPERIAL .....•...........•.. 1975
BRAS(LI A AZUL DAN(JBIO •..•................ 1975
1500 AZUL CAIÇARA .••..•.......•.. '1" •••• .'1974
BRAS'-LlA BRANCO LOTUS ....•..•••...•...... 1974
1500 BRANCO LOTUS .•••.•.•...••....••..••.. 1973
1500 AZUL DIAMANTE ...........•........... 1972

')

1300 VERDE GUARUJA ... : •........•.•....•.. 1972 I1300 BRANCO LOTUS ......•.•.......••....•.. 1970

,I,',KOMBI AZUL PAVÃO ..•....•..............•.. 1969
Possuímos toda linha VW a disposição. •

Velculos usadas de qualquer marca e ano, com a tranquili-

Idade oferecida por seu revendedor autorizado VW.
AMAURI PEÇAS E VEfcULOS I.TDA.

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito

I'

Fone: 44-0522 PABX '

;.'

l I DA

TERRENOS

10.) ITAGUAÇU - Com vista para o mar, lotes de 360 e

600m2; Preço Cr$ 450,00 o metro quadrado (a partir de Cr$
162.000,00). .

20.1 ITAGUAÇU - Terreno com 23 metros de frénte para o
asfalto. Preço Cr$ 160.000,00

30.) AGRONOMICA - P-róximo ao Palácio, rua Visconde de,
Taunav, terreno irregular"acidentado,

,

com vista para o mar,
contendo 652,84m2. Preço Cr$ 270.000,00

,

40.) TRINDADE - Próximo a Universidade sendo 14rhx84
com área total de 1.092m2. Preço Cr$ 195.000,00

'

50.) SANTO ANTONIO - Próximo ao Maiembipe. Área de
5O.000m2 com 59 metros de frente para o asfalto. Preço Cr$
32,00 o metro quadrado.

6�.) LAGOA DA CONCEiÇÃO - No morro dà Lagoa, com
vista parao mar e para a lagoa. Área 3.000m2. Preço Cr$
220.000,00 .

70.) ITACORUBI +- 35 metros de frente para o asfalto por
80 metros de lateral (área total - 2.800m2. Preço Cr$
250.000,00.

TRATAR: RUA FELIPE SCHMIDT, no. 27
SALAS - 15/16/17

TELEFONES: 22-3537 - 22-6551 - CRECI58

PRONTOS PARA CONSTRUÇÃO
DE ALTO GABARITO

1 Terreno na Trindade, de esquina, à Rua lauro
Linhares, zona nobre, com 400m2.
- 1 Terreno na Trindade, ao lado, da Universidade,
zona nobre, com 400m2.

'

- 1 Terreno no Centro de Canasvieira�, de esquina,
situação privilegiada, com 600m2.
Tratar com Sr. Dilton ou Ivo, pelos fones 22-4175 ou

,22-3666.
.

TERRENOS VENDE�SE

"MOCABEL"
A'DMINISTRADORA E CORRETORA

DE IMOVEIS LTDA
'PARA ALU8fiCI I"!o. 50- FONE 22-1835
ED. Jaime Unhares apto 1.106 - com 3 qoartos-sere-copa
-cozinha-quer to de banho-área de serviço - dependência de
empregada ,- telefone - garage.
E. Presidente apto 603 _ com 3 quarto!_; - sala - cozinha _

quarto de banho - área de serviço - garage com telefone.
Ed. ltaiubá 30. andar - Av. Mauro Ramos - com 2
quartos - sala- cozinha- quarto de banho - área de serviço -

estacionamento próprio. '

Casa:
Rua Victor Mei relles no, 60. - com 5 quartos > 2 salas -

,

área de serviço. depbsito .. 2 quartas de banho - gé!rage' -

dependência de 2 pavimentas btima para comércio ou
escritório.
Salas:
'Centro Executivo Miguel Daux - Rua Anita Garibalde -

com instalação sanitária - telefone - praticamente mobittada,
PARA VENDA �

Casa:
'Rua José Cândido da Silva"no. 509 Fundos - com 2 quartos
- sala - cozinha' quarto de banho, Cr$ 6o.àOQ,OO
Apartamento Ed Dias Velho - apto. 1.405· com 2 quartas

- sala - copa-cozinha - quarto de banho - área de serviço,
dep, de ernpreqada - totalmente carpetado. Cr$ 350.000,00
(sendo Cr$ 50.000,00 de entrada).
���. ,

Loteamento Santo Antônio - BarreirOs - S. José - com
360m2. Lotes 407 e 413. Preço: 25.000,00 cada um.
Terrenos situado à Rua Custódio Ferm ínlo Vieira no Saco
dOs Limões medindo '6.000,OOm2. Cr$ 80.060.00.

ALUGA�SE GALPÃO
Rua Leoberto Leal, próximo trevo em Barrei

ros. Tratar pelo fone 44-0002 ou no Posto

lpirela - no Estreito.
1-

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira do CREA no. 3.365, pertencente ao

Sr. Vladimir Alvaro Piacentini.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira de Habilitação - categoria amador.

pertencente a Sra. Sandra Maria Fontes Negromonte.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade do verculo marca

Volks·1500, ano 1973, placa AX-0081, cor azul, pertencente ao

Sr. Adilson Francisco Silveira.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foi extraviado os seguint� documentos: Carteira de Identidade,

Carteira de Habilitação • categoria amador e o Certificado de,
Propriedade do veículo marca Volkswagern, 1500, ario 73, placa:
AB-5140, cor Oc re Marajó, pertencente ao Sr. Oscar Carlos
Negrcimonte.

Documentos Perdidos
Com a finalidade de obtenção de segundas vlas, declaro que foram
extraviados-os documentos do veiculo marca Dodge 1800, motor
no. 18B009915, 78 HP, 04 cil. cor amarelo Ocre ano de

Fabricação 1974, Certificado de Propriedade do Sr. Francelino de

Araujo Silveira.
'

Chapecó, 11 de agosto de 1976.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi' extraviado o Certificado de Propriedade do veículo marca

Ford-F-3500, ano 1973, placa AW-0812, pertencente ao Sr. N,orber
to João Vieira.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do veículo marca

Kombi ano 73 luxo, placa ZJ·6674, de São Manoe1 - SP, além de

outros documentos pertencentes ao, Sr. Gary Benedito Nunes.
Balneário Camborlú, 12 de agosto de 1976.

ORAÇÃO DAS·13
ALMAS BENDITAS

Oh! mi nhas 13 almas benditas, sabidas e entendidas, Vos Peço
pelo amor de Deus. Atendei meu pedido, minhas 13 almas benditas
e entendidas, Vos peço .. pelo sangue que Jesus Cristo derramou.

, Atendei meu pedido, meu Senhor Jesus Cristo, que vossa proteção
me cubra com" os vossos olhos. Oh! 'Deus de 'bondade, sois meu

advogado; Na minha vida e na minha morte, peço-vos que atendais
aos meus pedidos e me livreis dos, males"e me deis sorte na vida.
Cegai meus inimigos, que os olhos do mal não me vejam, cortai as
forças dos meus inimigos, minhas 13 aimas benditas, sabidas e enten
'didas. Se me fizerem alcançar as graÇas, ficarei devota de Vos e

mandarei publicar hsta Oração e também rezar uma missa.
Reza-se 13 Pai-Noss�. 1,3 Ave-Maria, durante 13 dias. M.S.R.

VENDE-SE
1 - Casa na Trindade com 146,52m2.
2 - Casa no Jardim Atlântico com 213m2.
3 - Casa em Campinas com 80m2.
4 - Ótimos terrenos noJardim Atlântico.

TRATAR: Rua Liberato Bittencourt, 203.
Estreito - Fone 44-1787.

CRECI ·312

VENDE-SE
1 - �onjunto �jGov. Felipe Schmidt" em fase de aca

'bain�nto, bom preço; pequena entrada. Saldo finan

ciado.

2 - Lo�e na Lagoa da Conceição, bem no centro.

Preço Cr$ 50.000,00
I nformações: Fones 22-9768, 22-8770 ou Centro

Comercial ARS, Conjunto 410_ ACN.

SALA CENTRO
ALUGA-SE UMA SÃLA, COM 60m2, COM TELE
FONE. SITUADO À RUA TRAJANO_ TRATAR
RUA TRAJANO No. 47. IMOBILIÁRIA
ANFD'ELV.

TERRENO PRAIA DE I,NGLESES
Vende-se à prestação. Tratar fone 44·4374.

BROGNOLI, IMOVEIS LIDA
ALUGA-SE

Um excelente galpão de alvenaria localizado à rua

, Santa Tereza, Estreito, totalmente de alvenaria, me

d indo 600m2, com área de estacionamento de
400m2, o escritório interno também de alvenaria com

3 dependências sanitárias.
Aceitamos proposta, Tratar à rua José Cândido da
Silva no. 721, ou !?2:0S tekj"hnes44-2677 e 44i424

TELEFONES VENDE-SE
Vende-se vários telefones comerciais. Tratar: pelos
fones 44-0869 ou 44-2825.

VENDE-SE
Apartamento c/2 quartos, sala, cozinha, banheiro e pequena
área de serviço, estacionamento p/carro, â Av. Mauro

Rar1j?s, Edif. Guaratuba, apto .. ,61. Condições; Cr$,
9�:OOO,00 de entrada e assumir' a divida da AP'ESC de €r$
72.000,00. Fone: 44-0485 - CIX

,ALUGA-SE CASA
localizada à rua Frei Caneca, no. 56, defronte à

Praça Celso Ramos" área de, 175m2, amplo jardim,
quintal, 'onze peças, telefone, móveis, geladeira, fo
gão, etc. Tratar na Besc - Administradora de Beils -

Praça Preira Oliveira, no. 10 .: Telefone 22-1380."

ALUGA-SE
Apartamento todo acarpetado, com 2 quartos, li

ving, cozlnha, área de serviço, garage,m e telefone, no
Ed. Pedro I. Tratar pelo fone 22-3438.

VENDE -SE \UMA PROPRIEDADE
I�

Sito à ma D. Joaquim, 131. Terreno com 21m de
frente por 22m de fundo.

Tratar: fone 44·4262.

'VENDE-SE

Rural 1967. Ver e apresentar proposta por escrito

à rua Fulvio Aducci, 1140 - na Fleischmann e Royal.

COMPRO CARRO,
- Negócio de particular para particular

Desejo comprar um carro de ano 70 em diante que
seja dos seguintes tipos: Vanant 'Tl - Belinã'- -

Chevette - Corcel - ou Fuke 1300.

C?mpro de qu�m oferece� o .melh�r preço, Com
pro a vista ou aceito transferência defll\anclamento.

Tratar pelos Fones 44-2172 e 44-0161 em qual
quer horario,

CARTEIRA PERDIDA
,PEDRO RODRIGUES RITA, perdeu uma carteira

com documentos e talões de cheques. Pede-se a quem
encontrar, fazer o favor de entregar nos escritórios de
A. GONZAGA S/A, que será gratificado.

CERTI FICADO'EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade do veículo

marca Volkswagen Sedan 1500, 'ino 71, placa AA-2658,
chassis no. BS-055.715, 'pertencente ao Sr. Plínio Sérgio
França Barbosa.

PRECISA-SE
Precisam-se de auxiliares técnicos e administrativos de
nível médio.
Tratar com o Dr. Márcio Rámos à Rua Jerônimo José
Dias, 201 _ Saco dos Limões, defronte ao Posto
Texaco, após as 10 horas.

'

GERENTE DE BALCAO
Firma Comercial nesta cidade, está admitindo ele.

menta que possua conhecimentos em ferramentas
motores e materiais de construção.

'

Mandar CurriculiJm Vitae e pretensão salarial para:
MANOEL D. CARDOSO
,

Rua Valdemar Ouriques, 990.
88.000 - CAPOEIRAS - Florianópolis-SC

MANICURE
Precisa-se urgente, com boa prática, que saiba

também lavar e enrolar cabelo. Apresentar-se à rua

Felipe Schmidt, 58 - Galeria Comasa - Hélio
Oabeleireiro.

TELEFONES NO CONTINENTE
Vende-se dois telefones comerciais, prefixos 44, e aluga-se

um residencial, prefixo 22. Tratar com Sr. Rogério ou com a

Srta. Betty, pelo telefone 22-1560, no horário comercial.

PRENSAS PIRATININGA
PARA OLEO E CALDEI RA

.

Compramos instalação completa, ou 4 fi 5 prer
sas Piratininga R-15 avulsas. Interessados também'
em caldeira para 150 'libras de pressãc, capacilllade
de 500 a 1.000 quilos de vapor Hora Só interessai
material em bom estado.

Ofereça para Usina Livramento Av. Miguel RClsa,
3.641 - Teresina (PI) '..:.. fcne 3701 ou 3161.

,

/

LIMPEZA DE FOSSAS '

E desentupimento em geral. Temos caminhão-tanque
e bombas de sucçâo, Tratar à rua Capitão Augllsto
Vidal no. 3257 - Palhoça» -Fone 42-�45.

CLINICOR
. Clínica de Doenças do Coração
Cicloergometria - Eletrocardiografia - Checi-Up Car
diológico

Edifício Fleming, 153 - 60. andar
Telefone 22-6860.

OSCAR SÉR�IO DE FIGUEIREDO E SILVA

ADVOGADO

Cível, Trabalhista, Criminal, Administrativo, Tri:
butário, Consultas, Pareceres.

.

ADMINISTRAÇÃO DE IMÓVEIS
Rua Tenente Silveira, 56 - 20. andar - sala 04-

Fones: 22-9682 e 22-9954 - Florianópolis.

"

TOMAZ
Armános Embutidos, Cozinhas Americanas. ti
com TOMAZ. Rua 'São J('Ião, Batista no,"60 ;.

':FQ�;? zasaea

ECONOMIZE DINHEIRO
CONSULTE NOSSOS PREÇOS
LAJES PRt:-FABRICADAS
BARREIROS ·

·
"

·
'

,

ITAPUÃ - LimJes pré- fé�lr,-:,,'�!!S
Fábricas: Rua Hidalgo Araújo s/no.
Escrit6rios: Fulvio Aducci, 931.

ECONOMIZE DINHEIRO
CONSULTE NOSSOS PREÇOS

Solicite presença de vendadO(
.

Fones: 44-1620 e 44-2917

_I......).I.C lajes I-aPUÃ
CONCRETO ITAPUA LTOA,

CGC 83.049.387/0001 -06

MARMORE BAHIA

Primeiríssima qualidade,- Alto padrão a preços populares -

Bege e Raiado - polidos - Placas para piso - revestimento de

paredes - escadas - fachadas em qualquer tamanho.
Preços especiais para grandes consumidores. Entrega imediata
- Condições a combinar. Consulte-nos.

H. PASCALE LTOA

Rua Anita Garibaldi no. 8,
Conj. 1-2 - Fone 22·3244 _ 22-6658.

,

FLORIANOPOLlS

GUILLERMO GODOV
Especialista em Geriatria e Gerentolog,ia ,

Tratamento preventivo da Arteriosclerose e doenças da velhi
ce - Cllnica Geral.'

'

Consultório: Rua São José no. 215 - Estraito
Telefone: 44-0393 - Atende com hora marcada

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



vel e cores suaves.

Miriam Medeiros ainda
em exposição na Galeria

Açu-Açu, de Blumenau.
Até amanhã, com visita-

Mural
.

Saint Clair Monteiro

inspiração criativa, re

sultando umaínterpre
tação no gosto do real.
Na exposição do
Centro de Arte, como
vernissage marcado

para às 21 horas, mos

trará paisagens da
terra mineira, casario,
igrejas e objetos, to
mados de um sentido
poético de coisa an

t.iga.

.

Na próxima terça
feira o Centro de Arte

apresentará Romeo de
Paoli, um mineiro de
Sabará que "descobriu
na pintura umafórmula
para curtir a velhice".
Autod idata em, quase
tudo, como ele se de
fine, assu me com

muita naturalidade o

seu sucesso nas artes

plásticas brasileiras:
mais de 500 quadros
vendidos.

A pintura de Romeo
.

de Paoli pode ser clas
sificada no "hiper
realismo", como a

fusão do conheci
mento técnico com a

Engenheiro civil e

arquiteto, de Paoli, no

terreno das artes, apre
senta um volumoso
currículo que, a partir
de 1967, relaciona ex

posições coletivas e

individuais, salões,
premiaçóes, e aqursi
çóes, E verbete de dois
dicionários de artes

plásti cas e possui
obras nos principais
museus do Brasil. O
que alia às melhores re
ferências de críticos
como "Roberto Pontual,
Walmir Ayala, Morgan
Motta, Harry Laus e ou

tros.
Da arte, diz o artista:

"Um pintor tem que
saber porque e o que
pinta. Açho a honesti
dade em relação ao

público algo funda
mental. E a: minha se

manifesta através do

\

acabamento das telas.
Naturalmente eu devo

aplicar na pintura os

conhecimento adqui
ridos na engenharia.
Não faço, no entanto,
um qênero acadêmico,
nem me restri njo a retra
tar com rigor técnico
um rodapé, um ângulo
de uma peça.

Reproduzo-os apenas,
servindo-me da capa
cidade de conhecer de
talhes de perspectiva e

angulação, mas

baseando-me nos de
senhos que realizo e

naquilo que a minha
memória captou ''.

p

L.

Marinhas de Sansão

Pereira no Floph
Um grande público compareceu ontem, a partir

das 20 horas, ao hal/ do Florianópolis Palace Hotel,
onde foi procedido o vernissage de Sansão Cam
pos Pereira, numa exposição promovida pela Bruse
S.A., de Blumenau, para o Youth For Understanding
e que ficará aberta até o dia 20 doicorrente.

A mostra reune trabalhos de fase recente, em
óleo sobre tela, do conhecido artista acreano, resi
dente no Rio de Janeiro. Com paisagens e, princi
palmente, marinhas, os seus quadros, de caies
suaves e harmoniosas, despertaram, desde logo,
as atenções dos conhecedores e colecionadores
j.e arte.

Sansão Campos Pereira, membro das Academia
Brasileira da Sociedade Brasileira de Belas Artes e

Grão Mestre da Ordem do Mérito das Belas Artes.
No mais, dono de um extenso currículo que apre
senta dezenas de medalhas de ouro, orata e bronze
e outras menções tioruoses,

.

Luiz Carlos Costa:
<, paisagens na Diretur
Luiz Costa teve também ·vernissage ontem, às

19 horas, na Dtretur e num exposição que ficará
aberta até o dia 27 do corrente. Premiada, desde
início, com o interesse do público e numerosas

aquisições, a promoção mostra os mini-quadros
da tranquila pintura do artista.
Pintando "paisagens de campo, paisagens de.

praia, enfim, paisagens de céu e terra", Lu iz, se
gundo a crítica, consegue, em escalas monocro
máticas de vida e de cor, materializar impulsos e

anseios, fazendo belos, e suaves, os momentos e

as cenas de sua criação.
Macé di Bernadi, apresentador da mostra, vê

no artista "a mesma força da paz e da guerra" e
pergunta: "Um humanista? Um patriota? Um so
nhador?" Recomenda Luiz Carlos Costa, nascido
em Joinville já com passagem pelos salões de
Porto Alegre, Brasília, Florianópolis e cidades do
interior catarinense. Num currículo que vem

desde 1971, relacionando 11 exposições coleti
vas e uma individual. Esta é a segunda.

Nilson Delai conti nua
em exposição na Galeria
Lascaux, de .Joinville. Até
20 do corrente, com visi

tação, de segunda-feira a

sábado, no horário das
nove às 21 horas e aos

domingos, no horário das
noves às 12 horas. Temas
abstratos, desenho sensí-

Delço Ferreira Barbosa outro mineiro que o

expõe, até o dia 20 do cor- Centro de Arte vai mos

rente, no Palácio da Rei- trar, em setembro. Terá

toria da Ufsc, "campus" 'vernissage no dia 7 e

da Trindade, 'a sua foto- apresentará 20 trabalhos

ção das nove às 22 horas, grafia "de realidade figu- da mesma fase' dos que
rativa a. abstracionista, foram incluídos na Expo

mostra pintura (ó leo feitados:tontrastes'âe luz sição dos Artistas Minei

sobre tela), na sua pri- e. sombra". ros, realizada em julho
meira mostra individual. João Presilino é um passado.

"taxa de bombeiro"
paga anualmente pelos
condôminos dos edifí
cios.
Muitas aulas práticas

serão realizadas em edi
fícios ainda não habita
dos, para que os inseri
tos no curso possam
realmente levar a efeito
seus conhecimentos
adquiridos nas aulas. Ao
fi rial, receberão um cer

tificado de frequência e

aproveitamento.
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Zeladores aprendem
aevitar incêndios·
em curso de 20 dias

E-ducacão: o assunto
..destes dois

ciclos de estudos.
De 25 de agosto a 15 de setembro, das 19 às 22

horas, no auditório do Centro Sócio-Econômico, a

rua Almirante Alvim, o professor José Ovalle Pedro
estará proferindo uma série de conferências sobre
o tema "Seminário -Formação Metodológica de

Redes Escolares e Localização de Escolas", a con-
. vinte do Departamento de Extensão Cultural da
Ufsc.

O seminário será composto de programações de
interesse para Educadores, Administradores de
Educação e Inspetores Educacionais.

O professor José Ovalle Padro, especialista da
UNESCO, em atividades no Chile, irá se orientar
para dois temas específicos, que são as linhas ma
trizes do Instituto Internacional de Planificação da
Educação da UNESCO, a saber: a educação primá
ria universal e a rede escolar em érée urbana.
Dentro dessa orientação, objetivará desenvolver
em forma teórica e prática as técnicas de ingerên
cia que atualmente são utilizadas na micro
planificação educacional.

As inscrições já se encontram abertas na agência
da Caixa Econômica Estadual, agência da Trin
dade e as vagas são limitadas para 30 alunos.

Desta vez os professores serão os próprios bombeiros es

pecialistas. O interessado paga Cr$ 100,00 de inscrição.

O Comando do Corpo
de Bombeiros da Polícia
Militar de Santa Catarina
estará promovendo a

partir de segunda-feira,
durante vinte dias úteis,
o curso de "Prevenção
Contra Incêndio", desti
nado a zeladores de edi
fícios.

O curso faz parte da
meta do Comando da

Educação Preventiva

contra incêndio e será
ministrado por cinco

oficiais especialistas
bombeiros. As aulas prá
ticas (90% do curso)
serão' efetuadas no

Campo de Instrução da

unidade, em Capoeiras.
O curso será exten

sivo, nessa fase, a 30 ze

ladores de edifícios que,
estejam localizados na

faixa da Baía Norte, ave
nida Rio Branco, rua

Trompowski, rua Bo
caiúva e avenida Rio
Branco. Posteriormente,

em outras faixas de limi-

tações, todos os zela
dores de edifícios da ci
dade poderão ter a opor
tu nidade de frequentar o
curso.

Para a inscrição faz-se
necessário 0- recolhi
mento de uma taxa de
106 cruzei ros, a ser' paga
possivelmente, pelo sin
.dico do condomínio. O
curso em si é inteira
mente gratuito em aten-

.
ção pela retribuição da

Romeo de Paoli pinta a

paisagem da terra mineira

Outras opções do movimento artístico

E não houve aumento
no número de alunos
das auto-escolas

Ao contrário do que se previa em virtude
da exigência para que todos os

reprovados em 1 a época teriam que estudar

mais, não houve alteração no movimento.

Na Vila Rica que possui duas ins-
. trutoras e dois instrutores, são as

mulheres que mais procuram
aprender a dirigir. "Praticamente a

nossa escola é só de senhoras", diz
Zõhe -l\Iiehues. Ela firma também,
que são necessárias 10 aulas teóri

cas e em geral 20 horas de prática.
Segundo a proprietária, o instrutor

precisa conhecer bem os

alunos para poder saber o melhor

meio para conduzí-Io, "exigindo
muita calma e paciência".
Para amadores o curso fica em

Cr$1.60Q,00 e para o profissional
em Cr$ 1.800,00, pois exige oonhe

cimento de máquina. Neste custo

estão incluídas todas as taxas e pa
péis necessários para a Cateira de

Habilitação. A auto-escola Vila Rica

adquiriu slides para trnasformar as

aulas teóricas em audio-visual, ex

plicando como o aluno deve se con

duzir na rua.

Apesar da determinação dê que
todo aquele que não passasse no

exame de motorista teria que fazer
auto-escola a partir de 10 de agosto,

t \ �:r:ruo:6:�c:n��it��!:�tt�'r&n�J��:�
três auto-escolas existentes em Flo

.

rianópolis.

Na auto-escola Vila Rica atual

mente estão participando das aulas

práticas 30 al
..

unos e das teóricas,
10. Número que nunca foi alte

rado. Segundo a sua proprietária,
Zohé Niehues apenas uma média de
três alunos é reprovada. no exame do
Detran. Ainda conforme ela, o que
tem motivado as reprovações são

sempre as provas de balisa. Mas nas
aulas práticas, a maior dificuldade é
com referência a embreagem e, nas

aulas teóricas, a confusão com rela-

. ção as placas de Sinalização de ad

vertência e de regulamentação.

De 23. a 28, a professora uruguaia Maria Anto

nieta Rebolia ministrará o curso "Aprendizagem
escolar", que se realizará nos períodos da tarde e

noite, na Maternidade Carmela Dutra. A progra
mação, de importância para médicos, psicólo
gos e educadores ligados aos prob1emas de

aprendizagem da criança, vai desenvolver, com
aulas teóricas e práticas, os seguintes tópicos: a)
bases anatomofisiológicas da aprendizagem; b)
dificuldades da aprendizagem, classificação; c)
dificuldades de aprendizagem - específicas e

inespecíficas; d) estudo da criança com dificul-
dades de aprendizagem.

I

A. professora Maria Antonieta Rebolia é Chefe
do Serviço de Neuropediatria do instituto de Neu

rologia do Hospitál das Clínicas "Dr. Manuen
Quintella", de Montevidéu; secretária perma
nente da Sociedade Latino-Americana de Neuro

logia lntantil e Editor Científico da revista "Neu

ropediatria Latino-americana".
O curso será aberto oportunamente para 40

vagas e as inscrições serão feitas na agência da
Caixa Econômica Estadual, na Trindade. A'minis
trante veio a convite do Departamento de Exten
são Cultural da Universidade Federal de Santa
Catarina.

Pavimentaçãe;»

e drenagem
são as obras

mais urgentes
Os bairros de

Florianópolis
estão carentes de
muitos recursos,

reconhece o prefeito
Esperidiâo Amin

. e a Prefeitura está

dando prioridade à

pavimentação e

drenagem.
Atualmente

estes

trabalhos estão

sendo realizadas
.-

em 62 ruas e em

outubro em mais

23 vias.
Como prioridade diz

Esperidiáo Amin,
está a retificação

dos canais,
que devem drenar as

áreas de Trindade,
Jardim Santa

. Mônica, Jardim
Atlântico e

Barreiros.
Além destes

problemas, ele cita

a necessidade
de dar águas
pluviais
e falta

de áreas de lazer.
"Isto em bairros
alternados e

eventualmente
ocorrem problemas

de serviços
públicos, como
a coleta de lixo".
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o cadastro de imóveis será atualizado l
(Querdizer que haveráaumento nos impostos?)
Os detalhes do projeto
Cura, por enquanto, não
poderão ser revelados ..

"Nada podemos adintar", foi o que informaram os dois
técnicos do BNH que estiveram ontem à tárde no gabinete
do Secretário de Obras da prefeitura, Marcos de Almeida

Brusa, a fim de' discutirem sobre o Projeto Cura, que será

implantado no continente, onde atingirá 27 mil habitantes
nos 'bairros do Estreito, Balneário e Coloninha, numa ex-

tensão de 413 hectares.
c

Os dois técnicos, o Coordenador do Projeto Cura e o

Coordenador da Carteira do Desenvolvimento Urbano do

BNH, o arquiteto José Vicente Alves do Socorro e o eco

nomista Pedro Gani, respectivamente, permanE(ceram um

longo período da tarde com' Marcos Brusa, mas os detalhes
do plano, o Custo total, início e encerramento das obras,
reveleram - somente serão conhecidos num prazo mí

nimo de sessenta dias, após o grupo de trabalho da prefei
tura ter realizado o levantamento de viabilidade econô

mica, que determinará as áreas a serem atingidas pelo_pro
jeto.
NA PRÓXIMA SEMANA

COMEÇA O LEVANTAMENTO
O grupo de trabalho da prefeitura já está sendo consti

tuído, e segundo o Secretário de Obras o mesmo começará
a desenvolver Seus trabalhos na' próxima semana.

Depois de feito .0 levantamento de viabilidade eco

nômica, que durará uns sessenta dias, este será remetido ao

BNH para a aprovação final. Após o que a imprensa poderá
tomar conhecimento dos detalhes.

o dia de azar $e
transformou numa noite
de festa nos ferreiros

As instalações serão inauguradas hoje às 11 horas com a presença do ministro da aeronáutica

Cerca de Cr$ 20 milhões aplicados na obra Os últimos retoques na véspera

A nova 'estqção de

passageiros ·do 'aeroporto
As novas instalações do

terminal de passageiros do
aeroporto Hercílio Luz serãd
inauguradas hoje às 11 ho
.ras. Está prevista uma sole-
nidade com recepção ao mi
nistro da aeronáutica, Briga
deiro Araripe de Macedo pelo
governador Konder Reis, e

dos comandantes do 5° Dis
trito Naval, Comar 5 - Co
mando Aéreo Nacional -, do
Grupo Leste, da Base Aérea,
Major Brigadeiro Helio Costa
- presidente da Infraero - e

pelo administrador do aero- ..

porto, coronel Juraci Demó
crito.
A solenidade inicia com o

cumprimento às autoridades
seguindo o hastearnento das

três bandeiras, Nacional, es
tadual e municipal, depois,
corte da fita simbólica e bên
ção do arcebispo Dom
Afonso'Niheus, após oque as

autoridades e presentes visi
tarão as dependências
quando será descerrada a

placa alusiva, Feito isso es

tará na hora - 11 h20min -,
de homenagear os passagei
ros e tripulação do primeiro
vôo a utilizar as novas de
pendências. O vôo é da
Transbrasil e vem de São
Paulo. As mulheres a bordo
receberão rosas, Na oportu
nidade 'será assinado um

contrato entre a Engepasa e

Infraero para conclusão. da
nova pista ..

A OBRA
A nova 'pista em constru

ção', de 2,,300 metros de

comprimento por 45 metros
de largura, comporta todos
os tipos de aviões, em uso nas

linhas domésticas dó Brasil,
'mas em caráter de emergên-

cia poderá suportar até os

Boeing 747, Terá um cus·to
total de 38 mi Ihões de cruzei
ros, bem mais cara que o

terminal, que apesar de ser

construído com moderna ar

quitetura e fino acabamento
interno não ultrapassou a

.

Cr$ 20 milhões, A obra conta
com amplo saguão de es

pera, 4 cabinas de telefone
interurbano, 6 orelhões, es-

tacionamento para 180 car

ros, 13 banheiros, 2 bancas
de engraxate, uma loja de va
riedades, um restaurante
com 27 mesas, uma lancho
nete, música arnbiental.v'e
embarque semi-automático'
de bagagens,
Atenderá a um fluxo de

8500 passageiros mensais
em 4 vôds diários, funcio
nando em uma primeira fase
com o equipamento já exis
tente no prédio atual e numa

segunda com os equipas ILS
e Vasi, que entram em fun
cionarnento paralelamente
com a nova pista. Quanto ao

prazo de conclusão da nová.
pista a data não foi divul
'qada..

Não - garante o Secretário de Finanças da
Prefeitura. O que os técnicos pretendem é
cobrar o imposto daqueles que ainda não

pagam. "Não é justo que a maioria pague e

alguns fiquem se omitindo". O recadastra
mento consumirá cerca de Cr$ 500 mil,
quan tia esta conside fada insignificante de·
vido ao aumento que provocará na arreca

dação. O número de contribuintes, que a

jualmente chega a 49 mil, passará a 55 mil.

Iniciado em julho, a conclusão dos levanta
mentos está prevista para novembro próxi
mo. Acredita-se que serão registradas mais
de cinco mil propriedades.

Florianópolis terá seu

cadastro de imóveis
atualizado po-rque, con
forme o secretário de Fi

nanças da Prefeitura,
Lauro LuizdeAndrade o

último foi realizado no

período de 1970 e 72 e

até o momento não so

freu atualização. "Ape
sar da evolução muito

dinâmica e que não foi

acompanhada pela Pre

feitura. Ou nós fazíamos
o registro de áreas não

lançadas no município'
ou então a revisão' ca
dastrai .da zona central

da cidade. Optamos pela
segunda, iniciando

desde Ingleses até a
Barra do Sul".

que 14 módulos de 10

pessoas vão a campo
percorrendo setores que
se subdividem e.m qua
dras. Eles levam a planta
de quadra, visualizando
se houve alguma altera

ção, preenchendo então
um boletim de informa

ções. A seguir, quando
um novo prédio é cons

tatado naquela quadra, é
examinado no controle
de qualidade, a fim de
verificar se este contri

buinte realmente não é

lançado. Em caso nega
tivo, outro módulo volta

á campo para fazer o ca

dastramento.

Este método, o secre-

tário confirma ser empí-
Este cadastramento rico, mas aquele que já

que'está sendo realizado foi aplicado em 1968, em
tanto para fins de lan- Florianópolis, é o aero

çarnento em impostos, fotogramétrico, que saí

corno cartográfico, ini- ria muito caro e exigiria
ciou no dia 19 dejulho e I

um longo tempo. Este

tem sua conclusão pre- meio não dá margem de

vista para novembro. erros pois através de um

Este trabalho, segundo avião, todo o território é

o secr.etário dará ao Mu- 'fotografado. Este reca

nicípio um aumento de dastramento terá o

receita, sem que seja custo de 500 mil cruzei

necessário aumentar o ros que é o cálculo da

imposto'. "Às áreas remuneração dos esta

abrangidas são o Es- giários contratados pela
treito, o centro da ci- Prefeitura. Para ele, os

dade, Trindade, Saco outros custos são insig
dos Limões e Aqronô-' nificantes,

mica, que. proporciona- '

rão mais 15 carnês de

impostos em relação ao

ano anterior, passando
então para 55 mil.

Outro trabalho que
está sendo desenvolv.ido

por 32 destes mesmos

estagiários é o recadas
tramento dos éontri
buintes de Imposto
Sobre Qualquer Natu
reza (taxa' de licença\

para localização e fun-

cionamento). O objetivo
deste trabalho é identifi- .

car contribuintes em po
tencial destes tributos

que não se encontram

lançados, além de atua

lização que servirá como
ponto de referência ne

cessário par? íntorma

ções ao Plano Diretor,

O motivo deste tra

balho, segundo o secre

tário, se deve a informa

ções obtidas junto à De-.
legacia da Receita Fede-

.

ral, que estima a possibi
lidade de' não contri
buintes do ISQN em

aproximadamente 15

mil. "Hoje temos cadas-
, trados apenas 6 mil".

Já foram atualizadas
409 quadras e. 11.110
lotes em 14dias, quanto
ao Imposto. Predial Terri
torial Urbano referente
as rendas mobiliárias
foram recadastrados
2.049 contribuintes e vi-

,

sitadas 178 ruas

mesmo

tempo.
espaço

, E à sexta-feira, 1 � de agosto, passou. Nos terrei
ros umbandistas ontemà noite foi dia de festa, con
sagrado a Exu e sua entidade feminina a "pomba
gira". Para descrentes de Exu, do azar do 13, da
sexta-feira 'de lua cheia, do mês de agosto e do ano

bissexto, tudo-não passa de superstição típica dos
povos primitivos africanos e índios, incrementada
pelo espiritismo.
FESTA NOS TERREIROS

Embora tivesse sido intensa a movimentação
nos cerca. d.e qOO terreiros urnbandistas da Floria

nópoltsontérn à noite; a festa, 'sequndo José Teles,
da Sociedade de Umbanda de Santa Catarina, não é

táo grande como em terr.eiros do Rio e Bahia, por
exemplo, porque falta ainda muita conscientização
do que é esta criança.

.

Por isto, a principal prática para festejar Exu,.
ainda porque considera-se que ,"ele mora na es

trada", são as oferendas nas encruzilhadas. Princi

pálmente a pomba-gira, ou bombogira em seu nome

original, que é a entidade feminina de Exu, gosta de
receber maçãs, uma flor vermelha, jóias e perfumes.

As festas inclusive, em outros terreiros costu
mam perdurar por 3 noites e aqui só ficam em uma

noite. O mesmo acontece com a festa para Obaluaê,
a quem se dedica o mês de agosto, e a Oxumaré'

representado pelo arco-i ris, que se festeja a partir
do dia 24. Um dos mais conhecidos terreiros de

umbanda de Florianópolis, o Centro Espírita Afonjá
Alufan, que pertence a José Teles, ágora é exclusi
vamente de candomblé, porque "antes éramos um

misto de umbanda e candomblé e agora, depois de
muito estudo, vamos nos voltar ao ritual puro do

candomblé", segundo Teles.
Para tornar também mais respeitado o cam

domblé como crença, que é crente exclusivamente
das coisas 'da natureza.e voltada somente para o

bem -ao contrário da umbanda e da quimbanda
José Teles preconiza a instrução formal e mística
dos seus seguidores: começará um curso para Ior

mação de-médiuns- Nós só tenios uns 20 realmente
médiuns na Cidade - e fez um convênio com o

Mobral.' ,
.

.

.

L
O acordo com. o Mobral é nacional e se retere a for
necimento de instrução a todos os centros de um

banda do Brasil. Aqui, as aulas se iniciarão prova
velmente em setembro e serão ministradas por pes
soas des próprios centros e-terreiros. É pretensão
estender-se tal atividade a cursos de economia do

méstica, artes e outros.
PURA COINCIDENCIA

"Os povos primitivos por falta e compreensão
de si mesmos e da natureza, acharam que através de

ritos, magias e sacrificios, poderiam acalmar as fdr
ÇJlS da natureza que acreditavam ser manifestações
áe forças superiores'( inicia o padre Aquilino Antô
nio dos Santos, coadjutor da paróquia do Estreito e

professor universitário, para tentar explicar a ori-
o médico veterinário. Jairo de

gem das superstições. E conti nua: Souza, proprietário da Clínica,
_ Por índole e por psicologia; os índios e os percebeu que havia algo errado

africanos são profundamente supersticiosos em ��� ����e�aug�!i�����:d����
razão do meio em que viviam e ainda vivem. E acon- que a outra. Recolheu o animal,

'que ficou' ·em observação em

teceu que, certos dias unidos a certos objetos, por canil separado.i tsso aconteceu

Pura coincidência foram tomando significado de- no sábado passado, sendo que o

cachorro começou a demonstrar

vida a algum aeontecimento 13 até nossos dias sintomas mais evidentes da doe-

dorni d ença 'durante esta semana.

tornando-se um modo ommante e pensar. Até a tarde de ontem, o cão rai-

"Esse modo de p�ensâr';', continua.o padre, "ba- vaso permanecia com períodos
de tranquilidade e outros de crise

seado nas superstições, se quisermos caracterizá-lo' com convulsões. Segundo In-

seria uma espécie de folclore." Porém, por que .
-Iorrna o veterinário, o animal po
derá morrer 'hoje durante o dia., .

crendices' como o azar do número 13, e da sexta- pelos cálculos baseados nô'-pe-

feira, entre outros, hoje em dia estão mais vivas do dado de incubação da doença,
queéem médiade 12a20dias".

que antigamente? Ele atribui a outro fato: "O crês- RAIVA
. Explica o veterinário que a ex-

cimento do espiritismo em todo o seu contexto, em pressão hidrofobia nãoé correta,

todas as suas ramificações,' é um fator de alastra- quando a doença atinge animais.

mente de crendices".

O cachorro.Ji.I3tá
internado

Foi detectado esta semana o

primeiro caso de raiva canina re

qistrado-em.Plorianópolis nos úl
timos quatro anos. Um filhote, de
qutro meses, estava solto na rua

Aracy Vaz Callado e 'entrou na

Clínica Veterinária que funcioca
neste endereço possivelmente
atraído pelos latidos de outros
cachorros que se encontram in
ternados no local.

"Neste caso, o nome correto é rio que diante da menor suspeita,
raiva mesmo, uma vez que o ani- de raiva canina, Ó animal deve
mal não tem medo de água como

. ficar preso e em observação. No
acontece coIT) pessoas atacadas' caso de alguém ter sido mordido

, pelo mal, mas sim não tem condi- pelo cão, deve procurar imedia-
ções de bebê-Ia pois.a doença tamente um médico e chamar um
paralisa a glote, impedindo de veterinário para examinar o

engolir". bicho.
- Há dois tipos de raiva: o pri-

meiro é muda e paralisa os mem- - O mês de agosto é conside-
bras traseiros do animal e o outro rado como "mês de cachorro
é a raiva furiosa, que deixa o ani- louco", porque é justamente
mal totalmente descontrolado. neste período em que mais os

Os cães pequenos - filhotes _: animais entram em cio. A procura
são os que geralmente apresen- de fêmeas causa maiores agio-
tam maior perigo, quando atingi- 'me rações de animais facilitando
dos pela doença, uma vez que a o contágio. Outro sintoma que
mesma não se manifesta irnedia- permite desconfiar que um ani- ,

tament.e. Assim sendo, as pes- mal está com raiva, é que o

soas podem continuar brincando mesmo fica como se estivesse
com eles e ser atingidas pelo mal caçando no ar moscas imaginá-
sem saber. rias. Durante a crise, o cão ca-

O cão adquire a raiva através minha em linha reta e morde o

da' mordedura. de outro animal que encontrar pela frente. Tem
que esteja doente. "Mesmo antes também fotofobia, fugindo da
de 10 dias após o aparecimento luz.'

.

:los sintomas, a saliva infectada já NO HOMEM
transmite a raiva. A contagiosi- Em pessoas a raiva chama-se
dade do vírus é tão alta.' que hidrofobia, principal.mente por-
mesmo em pele sem ferimento o que o indivíduuo portador da
homem pode ser atingido. Já doença tem medo de água. O pe-
aconteceram casos fatais, onde a dado de incubação da doença
raiva foi transmitida sem que o varia de 20 a 60 dias, dependendo
animal tivesse mordido a pes- do local onde o vírus, foi inocu-
soa". lado. Quanto mais próximo do

PREVENÇÃO cérebro, mais rápido será odes
Recomenda o médico veteriná- fecho da moléstia.

.
As convulsões
são periódicas
- Por exeperiências anterío

res, sabe-se que o vírus da raiva
se desloca em direção ao cérebro
em média um milímetro por hora,

•

daí a variação até o mesmo atin
gir o órgão, onde degenera as cé
lulas nervosas, Após atingido o

cérebro, não há mais possibili
dade de cura.

O tratamento após a morde
dura de animal raivoso deve ser

imedia.to. Se a mordida foi na ca

beça, salvar o paciente é muito'
mais difícil, devido a proximidade
do cérebro. O tratamento se

constitui em uma sérii) de 16 inje
ções, que segundo o médico é
bastante dolorosa.

VACINA
Os cães devem ser vacinados

anualmente a e a partir dos dois
meses de idade, embora diga-se
que isso somente deva ser feito
depois de um ano. Mas a expe
riência.atual. quando um filhote
de quatro meses - idade calou
lada pelos dentes - está com

raiva, nos diz que a vacinação
deve ser 'feita antes,
Em. Florianópolis os cães'

podem ser vacinados na Clínica
Veterinária,' rua Aracy Vaz Cal
lado; na Associação Rural e De
p'artamento Autônomo de Saúde

,

Pública - DASP. A vacina custa
em média Cr$ 50,00 nas entida-
des particulares.

'

Apenas 1/6 do territó
rio do município está

sendo recadastrado,
onde é o maior local de

concentração urbana,
pois admite 6 secretário
não haver estrutu ra para
um trabalho geral. Este
recadastramento diz ele,
tem a tinalidade de iden
ti ficar contribuintes em

potencial do Imposto
Predial e Territorial Ur

bano, "pois não é justo
que a maioria pague e

alguns fiquem se omi
tindo".

Esta'omissão, explica
Lauro Luiz de Andrade

ocorre porque muitos

constroem sem licença
da Prefeitura ou por mo

tivos de ordem adrninis- .

trativa não foram reqis
trados. Ele acredita que
serão cadastradas nesta

área, mais de cinco mil

propriedades.

EQ:tJ.IPE DE

TRABALHO

Para este recadastra
mento foi feito um con

trato com a Prodasc,
para a coordenação de
170 estagiários, sendo
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